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EXPEDIENTE DO COMÉRCIO NO SÁBADO
-Corn o objetivo de melhor atender
o público, o Clube de Diretores Lojistas de
Florianópolis resolveu prorrogar o expe
diente comercial, no próximo sábado, vés
pera do "Dia das Mães", até ?S 18 horas,
facilitando, desta forma, ao atendimento
daqueles que não teriam oportunidade de
.serern atendidos noutro horário.

o TEMPO- Pressão Atmosférica Média: 10'12.5
milibares. Temperatura média 24.9.°, máxima in
solação 41.3.0 mínimo -14.6° (Média mínima no
Planalto 05.1 0), Ci rrus, Stratus, Nevoeiro de claro
a meio encoberto. Tempo no Planalto Bom. 'No
litoral: Bom durante o dia névoa à noite. Previ-
são: A. Seixas Netto. .,

;
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Isso só nas onze maiores cooperativas agropecuárias da região Oeste, segundo informou. o presidente da Fecoagro. Este é. um

dos motivos da chegada do Ministro Alysson Paulinelli hoje 'a esta Capital, onde muitos memoriais o esperam. (Página 15).

o racionamento cie .água não atingirá Floflanópolis.� Isto �é oeve.eo menenciei, de água: .oue serve a repi�ésa de-' P/Iões. A in_o-

":''foo't:fAaç/)J)7',é do presideme da Casan. Em Lages, há denúncia de ,rIue a ág'Lja já está sendo comercializada em cetros-oipe. (Pág 15).
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VOLTOU A,

ATACAR
QUANDO A

.ITÁLIA
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Jorge, .�o lado de Córdova, reuniu a imprensa ontem ;10 Palácio. Hoje, vai a Lages.

Jorge C onfirma Córdova e

lança campanha em Lag�s
. Enquanto os funerais de Aldo

Moro eram preparados, o

:terror voltava.a ameaçar a

Itália, .corn a tentativa de
morte de um executivo de

Milão . Isso constituiu-se.
num claro indício de que

o assassinato de Aldo Moro'
não marcará o fim da escalada

terrorista na Itália.
Frano Giacomazzi, executivo

.

do complexo químico
Montedison, de propriedade

do Estado, foi ferido à
bala nas pernas por quatro

terroristas, i-nclusive uma

mulher. Em Roma, um caixão
branco de madeira com o

cadáver de Aldo Moro foi
colocado num coche' e

,c9nduzido desde o necrotério
dessa Capital até Torrita

Tlberina, povoado de 50 km
ao Norte de 'Roma, onde

será realizado um funeral

,privado. A família do
ex-líder negou-se a aceitar

escolta policial. No, itinerário,
recebeu aplausos de populares.

,

(Leia a página 11).

o deputado Henrique Córdova foi confirmado como candidato
a vice-governador e, para o senado, concorrerão1 na direta

Wilmar Dallanhol e Aroldo Carvalho. Hoje, Jorge Bornhausen
lança a, campanha eleitoral da Arena em Lag-es, com

a participação de todos os candidatos. (Leia a página 3).
'

O empate em um gol, acabou fazendo justiça ao futebol ruim
praticado na noite de ontem no estádio Orlando Scarpelli

entre Internacional e Figueirense. Tonho marcou para o time

gaúcho e Terezo empatou. A renda ultrapassou Cr$ 185 mil cruzeiros
e o Figueirense, agora, se prepara pala a repescagem (Pag. 8).que levavam a família do ex-líder italiano.
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contrarlos

à abertu.ra
política

o ESTADO - 11 de maio de 1

reunião da bancada da Arena

A realizada ontem em Brasília

'entre 10 e'12 horas, serviu para
manifestar veemente protesto do par
tido, ria Câmara, contra a forma como

vem sendo encaminhados estudos e

decisões .ern relação à reforma

político-institucional, reclamando

todos os parlamentares contra a

marginalização que lhes está sendo

imposta.

Empresários

Brasília - O Ministro do Planeja
mento, Sr. Reis Velloso, contestou
ontem o s argumentos apresentados
por um grupo de empresários contrá
rios à abertura política, destacando
que as reformas "são perfeitamente
compatíveis com a pre�ervação da
economia de mercado, da manuten

ção da estabilidade política, social e

econôm'ica, e o desenvolvimento
normal da empresa privada':

Não concorda também o Ministro
com a tese levantada pelos empresá
rios em que uma abertura política no

País acabaria por prejudicar a parti
cipação do capital estrangeiro na

economia nacional. Para o Sr. Reis
Velloso. é responsabilidade de todos
os segmentos da sociedade brasileira
dar conseqüência prática às refor
mas: "É uma responsabilidadehossa,
depenâe de todos nós, e eu acredito
que seja' possível fazer a abertura".

Na Assessoria do Ministro do Pla
nejàmento, a ryação negativa de al

guns setores do empresariado nacio
nal às anunciadas reformas políticas
do presidente Ernesto Geisel está
sendo vista mais como uma desin
formação por parte destes elementos
sobre aquilo que venha ser o con

teúdo das reformap políticas. Muitos
assessores 'estranharam o argumento
de que as reformas, em certo sen�ido,
poderiam trazer de volta os mesmos

problemas existentes em 1964.

Um importante "ssessor governa
mental salientou frue esta deturpação
involuntária dos fatos acabará sendo
eliminada quan:-'(' ::j opinião pública
nacional tomar conhecimento dó teor
e do alcance das medidas informan
tes, este impulso contrário às refor
mas - pelo que transparece das no

tícias da imprensa:- não possui con

senso dentro da própria classe em

presarial.

as

prfJtestam
. .'

.
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Vários parlamentares protesta
ram e a mulher do Sr. Hélio de A/�

meida, Dona Carlota, que assistia à
reunião .ne galeria do auditório
"Nereu Ramos" gritou de onde és�
tava: "não apoiada. Protesto contra

isso".

- Isso é uma (ndignidade -

disse '0 Sr. Renato Azeredo,
epoiedo por numerosos deput«.
dos.

,; O gaúcho Rosa' Flores (autên
tico) pediu a palavra para apresen
tar solidariedade ao Sr. Hélio de
Almeida. Vários deputados o

apoiaram e a mulher do ex-ministro

ecompennou: "apoiado".

/ '

I,

É preciso conter. o arbítrio,
diz Ther'ezinha Zerbini na OAB.

,;.

reunião.
Mais tarde, o Si. 'Francisco Stu

dart pediu novemente a palavra
para se desculpar, retirando o que
dissera. Ele citou o diálogo entre
Laerte e Horácio, de "Hetnlet'',
para dizer que era necessário o

perdão mútuo para encontrar a

paz. "É o LaerteVieira ?":;::-indagou
o sr. Thibeu.

D. Carlota de Almeida não se

conteve e tornou a falar da galeria:
"V. Excia está contaminada com o

vírus presidencial. Isso nos faz'
.Iembrar ª" "raposa e as uvas" _:_
retirando-se em seguida do auditó
rio. No plenário, os Srs. Hétio de
Almeida e Francisco Studart troca
ram eoettos de mão, encerrando o

incidente.
'

Antes disso ouve um debate tra
gicômico entre o chaguista Miro'
Teixeira e o enti-ctieçutste J. G, de
AraújÇJ Jorte.

O segundo havia discursado
manifestando-se contra a partici
pação do MOa nas eleições indire
tas, "corri a agravante que no nosso

estado existe a ameaça da eleição
do Chagas Freitss".

Depois das duras críticas do Sr.
Getúlió Dias ao Governo, falou o Sr.
Miro Teixeira, respondendo ao Sr.
J. G. de Araújo Jorge.

Brasília - O Dlretório Nacional do
MDB estará reunido dia 19, 'às 9 ho
ras, na sala da Comissão de Relações
Exteriores da Câmara, para convocar

a convenção nacional, possivelmente
para o dia 28, a fim de examinar a

participação nos colégios eleitorais
, dos Estados, especialmente no Rio

de Janeiro., A decisão foi tomada on

tem, em reunião reservada da Comis-,
-

são ExeCutiva, preSidida pelo depu
tado Ulysses Guimarães, na mesma

hora que esteve reunida, noutro local,
a b�ncada emedebista na Câmara. '

O presidente do MDB, fal�ndo mais

,
tarde, deixou claro esperar receber

dados concretos das reformas do se

nador Petrônio Portella antes da reu

nião do Diretório - possivelmente dia

17. Pelo edit�1 de convocação do ór

gão, figuram na pauta apenas o re-

,quetimeÍlto de exame da, participa
'ção do partido em releições indiretas

e a convocação da convenção nacio

nal para o mesmo fim, sem qualquer
alusão ao prol;>fema das reformas. Na

convenção naCional, porem, poaera
ser debatido o tema "reformas políti
cas".

"

Ontem, a executiva do MDB discu-
'tiu durante quase duas horas, a por
tas fechadas, as implicações do nome

, do Sr. Chagas Freitas, que �m abril de

1976,,�foi con&iâerado �'pessoa in-'

compatível c�m o programa partidá-
rio". ,

Soube-se que apenas o ,líder Tan
credo Neves hão fez restrições à pos
sibilidade de o ex-governador voltar
ao mesmo cargo, pelo voto indireto.

Quase na metade da reunião o de
putado Fluminense J,G. de Araújo
Jorge (anti-chaguista) pediu licença e

, interrompeu os trabalhos, para pedir
adissolução"do Diretóri'o Regional do

'RiQ. Em seu reque'rimento entregue
ao Sr. Ulysses Guimarães, o parla
mentar oposicionjsta disse que a me

dida s� justifica pelas influêhcias
,

constatadas ao programa partidário.
O documehto, segundo o Sr. Ulysses
Guimarães, "será examinado pelos
órgãos do partido". As infringências
'apohtadàs seriam as normas aprova�

" cias, pelO d:iretório.flumin�ns,é, envol
vendo a indicação de candidatos às
eleições indiretas, na convenção re

gional prevista para os primeiros d'ias

outro documento - disse-lhe, Q Sr
Miro Teixeira. E exibiu cópia d�
voto do Sr. J. G, de Araújo Jorge, na
pesquisa encomendada pelo líder
Alencar Furtado, em março, do ano
passado, sobre a reforma judieiá�
ria.

-:- O Sr. J. G. optou pela votaçã@
parcial da reforma judiciária, apro:
vando as emendas positivas dd
Governo, Esta era, por sinal a posi.
.çáo defendida pela liderança da
Arena - explicou o Sr. Miro Tei.
xeira.

O representante do grupo Cha1
guista ainda exibiu outro doeu,
menta, na qual o Sr. J. G. de Araújó
Jorge e 'outros emedebistas flumi;
nenses defendem junto ao Sr. Ama;
ral Peixoto a participação nas elet.
ções indiretas, desde que o cena;
cieto tenha reconhecida capaci�
dade administrativa, liderança po;
lítica e conhecimentos dos pro,
blemas do Estado.

Outro documento lido pelo Sr,
Miro Teixeira foi uma tetecetts;

'antes das eleições de 1974, nã,
qual o Sr. J. G. de Araújo Jorge
pedé a interferência do Sr. ChagaS.
Freitas para responder pela televi:
são aos ataques do Sr. Amaral Neto'
contra o então Gover,nador e contra,
o ex-senador Danton Jobim. ,

"Preciso apenas de 30 minutos e,

sem falsa modéstia sou o únlco'em
condições de acabar com o

"siiow'' do Amaral Neto"- tnsse o

Sr, J. G. no pedido.

'O debate terminou em etençêc
ao pedido feito aos dois pelo Sr,
Hélio de Almeida, sob a alegação'

, de que a benceae federal não era. o'
local adequado para discutir o:

.probleme regional.
'

de junho. ,

Indagado por que o Diretório, não �
iria discutir as reformas na reunião do;
dia 19, o presidente do MDB atírmou.'

- A pauta está especificada. Vejam:
vocês que um membro do Diretório �
Nacional vem para a reunião prepa" irado para' discutir oS assuntos da,
pauta. Não ficaria bem debater outrqs :
tema,s que não aqueles previamente;
fixados.

O Sr. Ulysses G!Jimarães, contudo,
admitiu que na convenção nacional, :

prevista para se relInir dia 28, pode" I

rão os emedebistas examinar e decio :
,

dir pela participação do MDB no pro" ;
jeto de reformas do Governo, se o se" ;
nadar Petrônio' Portella procurá-lo:
antes disso 'para ç.bordar o problema. �

I

,

A uma pergunta, o presidente do:
MD.B informou aos jornalistas que a:
Executiva havia apreciado o requeri" !
menta de convócação do Diretório'
Nacional, para fixar posição do pár" ;
tido diante das eleições indiretas. i

- Como se sabe, o MDB tem posição:
contrária às eleições indiretas e a :
convocação do Diretório é para dis" ;
cutir o problema, já que temos maiO",ria no colégio eleitoral do Rio de Ja"

neiro. O diretório então decidirá se

convocará ou não a convenção na" ,

cional. A executiva decidiu' que ainda'
neste mês os órgãos partidários que,
tiveram de se maniiestar sobre esse

importante problema deverão se reu"

nir.
-' E o nov9 requerimento do depu

tado Araújo Jorge, de .dissolução do

diretório regional do Rio?
.

- O diretório vai examinar a maténa
em' todos 6s seus ângulos, apre"
ciando, fundamentalmente, o as"

sunto referente a participação ou nãO,
,

nos colégios eleitorais. i
- Se a executiva convocou o diretó- :

rio nacional para examinar o pro"
blema do Rio, isso quer dizer que o

órgão tem poderes para interferir no

diretório regional Fluminense?
- Este é um problema de mérito, a

propósito do Qual estamos convo

cando os 6rgãor: partidários. Eles é

que irão dizer. Isto já é matéria delibe
rativa e não opinativa. Todos podem
opinar, mas decidir somente os ÓfIQ�
ãos partidários é que poderão faz"
lo" - frisou. ...

goela abaixo", disse o Sr"Siqueira posição do Partido diante ção pessoal,' assim definido o das advertênGÍas do Presidente da
,Campos.

"

. A das anunciadas retormes po- termo na sua essência: Fui funcio-
O deputado Santos Filho protestou líticas e o problema da parti- nário da Câmara duranté 25 anos e

contra a sistemática ausência do pre- cipação do Moa nas eleições indi- desde 1971, deputado do Moa e

sidente da Arena, deputado France- retas no Rio de Janeiro foram os nunca soube de uma interpelação
lino Pereira, dos encontros' da ban- temas que dominaram a reunião da desse tipo. É um fato inusitado tal
cada arenista, ao mesmo tempo em bancada emedebista na Câmara, impertinência de parte do depu
que também criticava a ignorância em ontem, na qual não faltaram alguns tado Hélio de Almeida. Só pode
que é mantido o partido em relação às incidentes, envolvendo os flumi- mos relevar, tendo em vista seu

propaladas reformas políticas e insti- nenses Francisco Studart, Hélio de .orecério estado de saúde - afir-
tucionais. Almeida, Miro Teixeira e J. G. de mau o Sr. Studett.

O deputado gaúcho Célio Marques Araújo Jorge,
As críticas mais candentes foram Fernandes criticou o comportamento

formuladaspelosdeputadosSiqueira dos senadores arenistas que estão se Durante os debates, o ex-vice

Campos, Célio Marques Fernandes, recusando sistematicamente a dar líder Getúlio Dias, secundando o

Gerson Camata, Santos Filho e Faria número, em plenário, sempre que se ex-líder Freitas Nobre, fez o mais

Lima, enquanto que o líder da maio- coloca naOrdem do Dia o projetoque contundente pronunciament'o
ria, deputado José Bonifácio, em ati- altera a Lei do Inquilinato e suprime a contra as reformas, Disse o depu
tude de visível desalento, respondia: chamada denúncia vazia dos imóveis tecio gaúchó que nêo se pode acre

"segundo os jornais, o senador Pe- alugados.
'

ditar"nà Governo que perdeu a ver-

trônio Portela promete anunciar as Depois de acentuar que o seu elei- ganha, que não cumpre seus com-

reformas na próxima semana". torado no Rio Grande do Sul vinha promissos e nem honra a palavra
O primeiro a falar foi o deputado manifestando estranheza e desagrado empenhada". Acrescentou que só

Siqueira Campos, que comentou, diante dessa insólita atitude da ban- os "desavergonhados" podem dar

com ironia, o pequeno número ini- cada arenista, contra os interesses do crédito ao mesmo Governo que

cialmente presente de deputados ínquilinato ("trezentas ações de des- decretou o "pacote" de abril e

(cerca de onze) para afirmar que a pejo com hase na denúncia vazia, em agora fala em reabertura. "O Go

Arena estava se preparando para ser .rneu Estado"), o Sr. Célio Marques vemo será julgado a 15 de no-

minoria. Fernandes afirmou: vembro, se houver eleições" - fri-

.
-Se for minoria, não é demérito "A verdade é que a Arena não tem sou,

nenhum num regime democrático - handeira, pois segurança e desenvol- _ Se o ilustre deputado flumi-
interveio o deputado Santos Fjlho, vimento não dá mais, não pega mais. Quase ao final da reunião, de-

nense não está bem de saúde _

- Não seria demérito, mas seria Precisamos de medidas que fortale- pois de alguns pronunciamentos afirmou o Sr. Rosa Flores _ isso só
S S'

, .

I " sobre a reforma e de um debateburrice - retrucou o r, iquerra çam o nosso partir o . O dignifica. Pessoalmente, não
Campos, lembrando que a Arena O deputado Faria Lima reclamou quase cômico entre os Srs. Miro

tenho nada contra os interesses do
d·

'

d I' I f rt I
-

t t Teixeire e J. IG. de Araúj'o Jorge, o
Possui a maior estrutura parti ana o mec I( as para o a ecer a es ru ura Sr. Studart, mas nêo p'osso deixer

" '

d t d H 'I' d AI 'd ediu O porta-voz do grupo ehaguistaPaís e, certamente, o maior número partidária e, melhorar a imagem da epu a o e 10 e mel a p de registrar que nas fotos da au-
, 'I I ordem solicitando leu, artigo de J. G. publicado no

de líderes expressivos, Arena junto ao eleitorado, lamen- a pa avra pe a ,

'

oiêncie o Presidente da Repúblicatid erclcio deputado jornal "A, Noticie", do Sr. Chag'as
O Sr. Siqueira Campos criticou du- tando que seu projeto, dispondo sobre ao I er em ex,

estava sério, sizutio, eo 'deputadoC I B 'd' Freitas, do dia 6 de outubro de
ramente a marginalização a que está .o direito que tem qualquer cidadão de e so arras - que presl Ia a ses- desiumbrecio. Isso mesmo, VI' des-

'

-

I d S F 1970, sob o título "Os Coleguinhas
relegada a Arena com a missão que é ter acesso às informações que existem sao - que rec amasse o r. ran-

lumbramentó por te'r sido recebido da Arena". O autor mostrou-se sur-

desenvolv ida pelo Sr. Petrônio Por- a seu respeito, sejam fiscais ou poli- 'cisco Studart explicações de sua
por aquele que no ano "passadooiê

'

I G
'

I preendido e o Sr. Miro Teixeira
tella, lembrando que este já anuncia ciais, não tenha sido aprovada pela au lencl,a com o qenera etse .

cassou nosso ticiet »Jencet Fui- deu-lhe ume cópia para que verifi-
seu próximo encontro com o Presi- comissão mista. tado. Esse e' o probleina 'de oreiem,

.. " , ,

d I b O d- V G' casse se erq ou não autêntico.
dente Nacional do MDB, Ulisses Gui- - Pode ocorrer uni esequi í rio ex-ministro a iação no 0- subjetiva, questão de caráter, O Sr.
marães, enquanto seu partido nada político da Nação quando uma mino- vemo Goulart afirmou que, se o seu Studart não representou o MOa na _ Ora, esse ettiqoé de troca, de

,conhece e nem nada sabe a respeito ria detem o controle monopolístico da colega de bancada tivesse ido ao audiência, mas a si, mesmo _ ironia. Olhe aí as aspas � exp.licou
do tema considerado. informação a respeito-da vidada maio- Palácio tratar de assuntos pes- acentuou, sob aplausos, 'o Sr. J. "G. de Aráújo Jorge. Falando tembém. na reunião do:

"Temos mais um motivo para nos- ' ria. Não podemos legar aos nossos fi- 'soais, nada precisaria explicar, ex-líder Freitas Nobre pediu teu-

sas frustrações e inquietações. Es- lhos 'e netos um mundo em que má- mas se houve temas =v=: Q,por�?-voz do ch,aguism9' fI��l $':- Mf,s a?ui tem u7; trech? sem nião ex.y,aordioária dá benceae,
tranhamosõue'essês pb'h\ô§'básle'ógr'J2f}uhítlslliPiáiSftéxen,'Ul'lll controle absdrs0p'8ftidâffr(Gs, na pa'ut-l1;' a beneetie v

outecu; Miro Teixeira, tarhb�fa sur«, �spas .bo que! V, EXGla.Gntlca os tão logo, as fUf{jpostas 'de retortnes
essas linhas fundamentais::Rq.�,r,ef.O.r,-. o�!)�9,spht;e.�u,u; v,i�,�"d�ilaa�c;imentodl f;deveria aer,-i'flformada.

,

_ E,réen'd'enci'd, -àparte'ó'u O St,rr8?!J." atf=;nl'stas"qu8 "'eclamam"d�.'nosso sejam encaminhadas, para amplo,
mas sejam levadas ao conheC:lmento morte - disse o Sr. Fana Lima, acres- ' ",,,,,,,,. 'Flores para solidarizar-se 'com sr. governador Chagas Freitas . debate.

'

do MDB e nos outros de nada saiba-, centando: Surpreendendo a mais de 50,de- Hélio de Almeida, obsérvando que OS' J G d bé A bancada aprovou moções de',
mos, Nós, da Arena, ficaremos, assim, ,- Não podemos, nós que somos putados presentes, o ex�vlce':'llder se está doente _ "e eu n�ó vejo, ,r..

' , ISS� t�m em que o

em posição ridícula, maioria que seus membros, suhestimar o Legisla- de' Alencar Fu�tado e de Freitas isso" -'-;-' o, teto: só dign;uc,?, sue: 9r� Çhag},sFreltas, n.�o qu�ena. �u� solidariedade aos farr;liliares dos'

somos no Congresso. Se o MDB tivo. Temos uma emenda que possibí- Nobre fOI .a tribune para explicet- etueçêo parlamentar,
' " ' " ,élf! (efjP8.nde§s�{ dlzen_do lhe, ta presos 'políticos e de repúdio ao'

aprovar, as reformas serão da Oposi- lita à nação controlar esses lambaris se, começando a atacar pessoal- çam voces sua opo!,?lçaoZlnha q�� assãssinatode Aldo Moro, sugeri',
ção, se rejeitá-Ias ficarão muito bem P. ensahoados que são' os tecnocratas, mente o Sr, Hélio de Almeida.' - Eu também não vejo doençe trato dos essuntos com o Governo. das pelo vice-presidente da Ca;
tudo nos será imposto, como se diz,de esses novos sacerdotes do Poder". - Estou aqui para uma explica- nele -'- afirmou D. Carlota, epeser

-

- Então sou obrigadoa mostrar: I mara, deputado Ademar Sentilk».

MDB DISCUTE SE VAI AOS COLÉGIOS

CUritiba - Há 22 ar.lOS do ano I, Por sua vez, o professor Sérgio Outra tese bem aplaudida pelos
2.000, com uma população de 70 Bermudes falou sobre seu· tema: congressistas foi a do advogado
por cento de jovens, o Brasil se "Estado de Direito e Direito de Pe- paranaense Rene Arial Dotti, que
encontra dentro de um e�tado de tição". A seu ver, "permanénte- se referiu aos meios de informa-
exceção; que perdura há 14 anos. mente sujeita ao arbítrio que a le- ção. Na sua opinião, "imprensa,
Dividido contra si mesmo, o Brasil gislatura excepcional cónfere ao rádio, teatro, cinema, literatura, te-
perecerá na violência ou se degra- Presidente da República, a magis- levisão e outros setores afins
dará sob os horrores de uma dita- tratura brasileira 'não é indepen- devem ter liberdade de expressão
dura, alternativa que cumpre evitar' dente, não estando, por conse- assegurada, além do direito de
com a a restauração do estado do gl,linte, em condições de prestar acesso ao fato e às fontes, "salvo
direito. Esta foi a tese defendida de modo adequado, a função ju- nos casos rigorosamente previs
ontem, pela.a?voga�a There�inha risdicion,al, como exercí.cio pres- tos em lei pela salvaguarçla do in
Godoy Zerblnl, n� 7 �,onferencla _ supõe a total independência dos teresse público e da intimidade da
d� OAB, sob o titulo Estado de órgãos incumbidos de seu desem- vida privada."
Direito, Direitos Humanos E( a ne- penha".'

,

"O regime de censura - prosse-
cessidade de Anistia", a que se se-

gue o advogado _ deve constituir
guiram mais cinco sobre variados

O f f' t uma exceção porque m'Utila, de-
'assuntos. pro esspr a Irma que somen e, ,

a plena restauração do estado de forma ou suprime a informação e a
Para Theresinha Zerbini, que d' 't di'

'

t
'

t
' II'berdade de expressa"o do pensa-" Irei o evo vera a magls ra ura as

citou a declaração da I'ndepen- 'menta como fatores do dl'naml'smo_,. U
' garantias de que se encontra pri-uênoia dos Estados nldos"

d
' e evoluça"o socl'al., Em regra, e' pre-,

d G vada, "sem as quais nunca po era
"sempre que u ma forma e 0- . ferl'vel o sl'stema de resp'on's"'bl'll'_'

"I·' exercer com a necessaria adequa- ..,.
verno se torna destrutiva, e qlrelto , dade, prevendo a' I'nterven'ça-o dOção as atividades inerentes a sua
do povo alterá-Ia ou aboli-Iae insti-

função." poder judiciário para decidirsobre
tuir um novo Governo, fundamen-

M d S A
-

os abusos, no exercl'cl'o da II'ber-"

an ado de egurança e çaotado em princípios e organizando
. Popular no Estado de Direito" _ foi dade' de informação. Como con'

seus poderes de forma que lhe pa-
a tese expostá pelo advogado Ar- sequência, deve ser proibido o

reça mais capaz de proporciorar noldo Wald. Começou dizendo anonimato e garantido o díreito de
segurança e felicidade,"

que "a nossa época tem sido ca- resposta.
Já o advogado Ruy de Souza de- raderizada como uma era cje des- A tese "estado de Direito: Es-

fendeu a tese "A Missão dos Advo- continuidade e de incerteza, na sência e Circunstância", apresen
gados na::> Crises Institucionais", qual imperám a tirania e a violên- tada ontem numa Comissão da
destacando que cada profissional cia,reinandoomaiorceticismoem Conferência Nacional da OAB;
brasileiro deve sair em defesa da relação ao direito que alguns jul- pelo professor Alcides Abreu (SC)
eleição de uma Constituinte livre, gam morto e outros ultrapassado, foi rejeitada por 42 vOtos a nove. O
que possa acomodar nossa lei

corT)o técnica de solução dos con- autor defendia o gradualismo para
fundamental nos objetivos da de- flitos sociais, retorno do País ao estado de di-
mocracia, nas liberdades essen- reito, mas os' advogados decidiram
c,iais e de uma ordem jurídica: es.- Sobre as garantias individuais, que esta sOlução deve ser. adotada
coimada de arbítrio.

, disse que "não podem ser reco- logo.
nhecidas por simples proclama-

o professor Rubens Requião, do ções platônicas, .devendo, ao con- I É a segunda véz que o problema
Paraná, falou' sobre a co-gestão na trário, ser amparadas por adequa- ocorre na conferência, já que an

empresa brasileira, sustentando dos remédios jurídicos". Acres- teontem uma comissão negou-se a

que ela "deve .iniciar-se pelas em- centou que, desse modo, "o man- examinar tese sobre salvaguardas.
presas de grande porte, isto é, d'a,do de segurança e a ação popu- A decisão de ontem, porém foi
pelas companhias abertas','. lar surgiram como instrumentos mais drástica, pois resultou na in-

Para ele não se concebe mais a
, capazes de permitir que o poder dicação de' novo relator para a

empresa como propriedade indi- judiciário arbitrasse, em tempo tese, o advogado Carlos Artur Pau
vidual absoluta do empresário, hábil e sem tardança, os litfgtos lon (RJ), que adequará o'trabalho

'

mas sim como uma comunidade entre o particular e a administra- às resoluções da votação final da
de trabalho e de capital. ção".

'

Comissão.
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Definido o quadro 'çom as escolhas de Cordove para vice e Aroloo e Dallanhol para o Senado

ARENA ·ABRE' CAMPANHA EM LAGES
/ Concluindo a primeira etapa do esquema político su-

cessório no Estado, com a indicação do deputado federal

Henrique Córdova para compor a chapa do sr. Jorge Kon
der Bornhausen, no cargo de vice-governador, a Arena

i nicia hoje em Lages sua campanha com vistas as eleições
parlarneritares deste ano, reunindo todos os candidatos
em duas concentrações na cidade, uma delas amanhã no

Distrito de Correia Pinto. O candidato a sucessão do go
vernador Konder Reis informou que a comitiva permane
cerá até sábado na região serrana,. Depois ele pretede
elaborar um roteiro de visitas ao interior até a realização
da convenção regional do partido. "Nosso ritmo é de

campanha - disse Jorge - e se estenderá até novembro.

Depois do dia 16 vou iniciar contatos para a composição
do Governo".

Coube ao senador Lenoir Vargas Ferreira, presidente
do diretório regional da Arena, anunciar o nome de dois

deputados federais que integram o 'grupo que defende a

tese de renovação .para compor as chapas que serão

levadas à convenção do partido: Henrique Córdova para a

vice-governança e Wilmar Dallanhol para compor com o

sr. Aroldo Carvalho a chapa que disputará a vaga ao se

nado a ser preenchida por eleições diretas. Lenoir disse

na reunião que manteve com os jornalistas, no Palácio

dos Despachos, ontem pela manhã, que a direção do

partido vai examinar a conveniência de oferecer uma ter-

ceira opção ao eleitorado catarinense na eleição direta

para o Senado da República. Assegurou que não houve

dissidências internas na agremiação, admitindo-se somente a

existência de posições defend idas por alguns membros, o

que considerou "estimulante até para a vida política de

Santa Catarina".

Referindo-se as notícias de que al.guns integrantes do

grupo renovador pretendiam apresentar outros nomes à

convenção da Arena, o presidente do diretório regional
comentou que o lançamento de uma segunda candida- ,

tura não chegou oficialmente à direção do partido. "Na

imprensa se cria situações e não houve I rupturas no I

partido" .

, Ao final, LenoirVargas expressou sua confiança de que

a Arena vai conquistar em Santa Catarina uma expressiva

sem comentários' vitória, citando como principais fatores a estrutura part!-
dária, o rol de candidatos com bons nomes e o convenci-

cultura e que trabalhou com ope- . mento de que a Arena é um/partido popular, já demons-

ráríos, além de fazer parte da in- O deputado Nereu Ghidi, preterido trado no Estado nas eleições municipais de 1976.

dústria catarinense ,e conhe- no processo de escolha do Vice- OBJETIVOS NACIONAIS
cendo perfeitamente os proble- Governador (ele era um dos mais for- O deputado Henrique Córdova disse que a indicaçã,o de

mas, as dificuldades e osanseios tes candidatos) deixou ontem a Se- seu nome e do sr. Wilmar Dallanhol para comporem as

daqueles que atuam nesses seto- cretaria da Justiça e viaja hoje para chapas da Arena representava um esforço do futuro go-
res, continuar, como candidato-

. Brasília para reassumir' a cadeira nâ vernador, auxiliado pelo governador Konder Reis. Heco
'e se lograr êxito e for eleito - com Câmara Federal que estava sendo nheceu estar consciente do dever a cumprir, lembrando
o mesmo espírito de luta que .r

:

ocupada pelo 'suplente Aroldo,Car- que todos conhecem a expectativa do povo brasileiro e

marca o inconformismo que ca- velho, agora candidato ao Senado na mànifestando a certeza de que somente com a vitória da
racteriza o meu espírito e forma-

direta. Arena serão atendidas as aspirações populares. Ele se

��osentido' de, buscar soluções Para Nereu Ghidi a escolha do referia a estruturação no País de um estado de direito,

que são tão esperadas por essas

.

nome. do Sr. Henrique Córdova para com a revogação das leis de exceç�o, dizendo que o

nobres classes, principalmente futuro;Yice-Governadpr. "fQi uma Pré�identeGeis�1 ,se p,ropõe es�ab�l�cer salvaguardas

'/'
.

�'CRm ·a.-p.scolha. de Henrique aqricultura, pecuáaa, pescadores decisão pessoaedo futurá 60ver;. ,sem,q;lle se restrrfl,J;:I,� hti>�[,daqe. md)Y)�.I-'�I, - .. 'f'"
v \1�),,'6'')d" GP'-IL:.., v·"\1k.A\'" ' d,':;1"_;" '" 'J

'

\J' r ova.para lc<e:,:�Qverna ore 'e operá�riOs':':. " _.1 ... ''', -'",ador':- ss nada trnais qu·is>declarati·, �W' ''':'''P��S 'B(trÓÂt)Éc"�,;",,,,,,,:,_,,�, .... ".
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.1 mar., ,ª ,an o corno candi- ..
am em nao me esquecerei - sobre o final do processo de indica:
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'
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dato ao Seriado nas eleições dil"e- disse - e [há de acompanhar ções através da sistema indireto.
Ao manifestar seu regoz�Jo emC�edr como �ompanhelro

tas, Fontana entende que o futuro sempre o problema do jovem c'a .. .

. de chapa o deputado Henrique ar ova, o uturo gover-
- A expenencra que obteve no pe- f'

'.

I
Governador conseguiu "desares- . tarinense, que embora em seus ,

_
nador Jorge Konder Bornhausen a irrnou que ,com e e

tar aqueles ângulos que se for- bancos escolares acompanha de
nodo e� que exerc.eu as funçoes d� saberá dividir as responsabilidades. Com os dOIS novos

A divulgação pela impr�nsã das declarações feitas em Brasi- maram entre o grupo "de parla- perto todas as dificuldades que �ec�et�;lo �a Justiça, para "ele, fo� nomes integrados à chapa arenista, Jorge .considerou

lía 'pelo senador Otair'Bécker, defendendo a posição do grupo' rpentares renovadores
'.

enfrentamos e vislumbra por um vá'lrâa pOIS entende que me sal estar cumprindo seu devera de candidato manifestando

renovador contra a indicação do Sr. Jorge Konder Bornhausen e,:
Sobre a �ampanhaeleltoral da horizonte melhor". Aminha con- muito' bem, prtnclpalrnente" por- sua certeza de que Córdova será um leal colaborador.

diz�ndo-se pronto, inclusive, a apoiar outra c�ndidatura na con- A�ena con�,lder� q�e "será dura edição 'de um homem que já se que atendi a todos os prefeitos de Disse que unidos, todos saberão levantar a bandeira do

venção da Arena, tomou de surpresa ontem os demais integran- d.'sputada :, prlnclp�lmente, �m situa dentro de uma faixa etária
.

minha região, com exceção do, pre- partido que será vitorioso este' ano, consequindo banca

tes do grupo na Capital do Estado. Como os "renovadores" Virtude da frustraçao de varras "não significa que eu esteja tão feito de Imaruí, que nunca me procu- das majoritárias na Câmara Federal e na Assembléia Le

estavam acertados comJorge, após conversações que haviam se área�, que esperavam que seus afastado do espírito de nossa ju- rou".· gislativa. Reiterou ainda sua disposição de manter o crité

prolongado pela noite anterior e atravessado a madrugada, a candl�atos�? Governo fossem
.
ventude, que no futuro coman- Apesar da insistência do repórter, o rio de continuidade administrativa, lembrando que será

nota distribuída pelo senador em Brasília não mais correspondia �enced ores .:
Poderá oco rrer dará e. consolidará: .nes�e País, deputado Nereu GhícH preferiu não um seguidor da obra de Konder Reis. Reafirmou' que a

às expectativas do grupo - àquelas alturas, voltadas para o
uma absorção, com o c�r.rer do um regime democratlc,? a altura comentar o filial do processo indiretb' educação será um setor prioritário do próximo governo e

anúncio oficial da "composição" e as tratativas visando o início tempo, e se ISSO se verificar a de s�a Qente e constru.mdo uma
e nem garantiu se disputará a reeleição o plano social merecerá 'especial aterição, particular-

da campanha eleitoral. Em Palácio, antesde ser anunciado para a
. A�en,a poderá elege,r, u� dos c,!i0- P;átrla rlC�, desenvolvida e so- mente a periferia dos grandes centros urbanos.
dldatos ao Senad f I t t" a deputado federal, porque "isso de- .

více-çovernança que lhe estava destinada, o deputado Henri-
.

.
o" rlSou.· claV�etn eFJusta. f ti pende muito do apoio que obtiver das Por sua vez, o governador Konder Reis respondendo

que Córdova explicava ter-se comunicado com todos os inte- Qu�nto a sua mensagem como IC or on ana en a IZOU que I '

bre o si T d d indi
-

grantes do grupo, à exceção do Sr. Otair Beeker, que não conse- c�ndJdato a deputad� federal, "continuo na luta como iniciei a Prefeituras arenistas do Sul, espe- apenas a uma perqunta so re o siqm rca o a In I�aç�o

guira localizar por telefone.
• ;.(Ictor Fontana e�fa'tlzou que minha vida, quando não tinha ciaimente de Criciúma e Tubarão, os

'do deputado �enrr�.ue Córdova. para o cargo de v.lce, Já

Por todo o dia. os comentários eram sobre o senador e seu
como homem que vem da agn- mais que 10 anos de idade". dois maiores colégios eleitorais". que ele o havia critlcado anterrormente, leu o �nmeldroitem de seu projeto político. elaborado em 11 de Julho e

isolado gesto de protesto. Numa roda-em que conversavam al- 1974, afirmando que "na esfera de minhas atribuições, hei

guns "renovadores", à tarde, na Assembléia, um deles ponderou

A
.

de estimular o exercício da liberdade com responsabili-
que'''nãopodemosdeixá-Ioassirnnaestrada''etodosconcorda- ·ssumem OS nov·os. secreta' r.-os dade, sensível a todas as palavras, sugestões e pondera
ram que "tem que hav�r uma composição". Adiantou-se ali que o

sr. Otair Becker, durante as reuniões em que a posição do grupo
ções que visem à união e ao fortalecimento _da Aliança

era debatida, foi um dós que maiores e�igências faziam pàra um
' Renovador NaciO"nal em Santa Catarina", E encerrol,! com o

acordo com o sr. Jorge Bornhausen. Ele pretendia, ·por exemplo,
--. comentário de qú� o "choro é livre",

que asvagasdevice-governadoredesenador biônico fossem da Jus·t.-ça· Sau/''de e ln'du'str.-adestinad�s ao grupo, e não apenas a vicé-goverriança, como .

-

I ,

." ,

acabou ocorrendo.

. Desd-e ontem um homem preocupado com a sua eleição para
deputado federal - esta a parte que lhe coube na repartição do
bolo político-sucessório - o deputado Zany Gonzaga procurou a

imprensa para dar explicações sobre o acordo feito entre-o grupo
renovador. de que foi um dos articuladores, e o candidato indi
cado ao-Governo, Jorge Bornhausen, Em síntese. disse ele, "pre
valeceu o espírito de conciliação visando à interesse do partido e
os interesses maiores de Santa Catarina". Zany só não quis dar
sua opinião sobre as consequências futuras desse acordo: "O
futuro a Deus pertence", .

Ele explicou que houve um entendimento entre o grupo, que
também postulava a governança. e o sr. Jorge Bornhausen, "no

sentido de uma composição que viessl! a fortalecer a Arena no

pleito de novembro."
-Esse grupo sugeriu corno maneira de melhor compor o pro
cesso sucessório ,que um de seus integrantes fosse escolhido
para vic�ov�rn�dor. Ele aceitou essa ·sugestão, I mas pediu para.
escolher também no grupo um nome que pudesse compor com o'
deputado Aroldo Carvalho a outra sublegenda para o Senado, Os

. nomes preferidos foram os dos deputados Henrique Córdova, para
vice. e Wilmar Dalhanhol, para o Senado. E me pediu tam-

I

bém que aceitasse concorrer na área do deputado Dallanhol e Sorridente, o sr. Victor Fontana
pelos municípios que já represento na Grande-Florianópolis a despediu-se ontem da Secretariá
uma vaga na Câmara FedElral. ,

" da,Agric.,!Jltura como candidato a
"Foi dentro desse espírito". acrescentou Zany Gonzaga, "que deputado federal, tendo como

me propus a atender esse. apelo e concorrer a uma vaga na base eleitoral a região do Meio
Câmara Federal, certo de que poderei mobilizar tantos quantos até Oeste Catarínense-Ele foi um dos
aqui rne.emprestaram apoio para a Assebléia. O entendimento alto I
entre os dois grupos veio demonstrar principalmente �ostu antes ao cargo de �over-
o interesse do sr. Jorge Bornhausen em conciliar os arenistas nador, conseguindo que seu

para enfrentar os adversários do MDB e compor um quadro
nome fosse até a reta: de chegada,

político nQ período de 15 de março de 1979 a 15 de março de porém não se considera um der-
1983. De nossa parte. felicitamos o sr, Jorge Bornhausen e o rotado, porque "dentro do'
governador Antonio Carlos Konder Reis pela alta c�mpreensão quadro político atual e do próprio
que tiveram e pela maneira leal com que conduziram os entendi- processo de escolha foi um final
rnentos em torno da pacificação da famflia arenista catarínense''. normal".

.

'
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Zany explica composição
,dizendo qu� prevaleceu

o interesse do partido

.

t
'
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Zany, candidato, deixa futuro a Deus

I

f

·.1
,

,

1
t-
I
,

Declarações ·de Becker�'
-- Jc.ê'

surpreenderam O grupo

já composto com Jorge

,

,.

Líder do M'DB reclama da
I

repartição do' bolo e

diZ: ijue povo resp�nderá
-o IIder do MDS, deputa�o Francisco Kuster, ao analisar da

tribunada Assembléia'ontem o desfecho do processo sucessório
disse que "fato curioso é.quando um suposto grupo que preten
dia uma renovação, chegado ao ,final da peça teatral, pode-se
observar que se ajeitaram de tal forma abocanhando exatamente

o que pretendiam: uma_fatia do bolo". Agora - frisou - vamos

dar tempo para ouvir a resposta do povo catarinense, se outros

golpes não houverem, porque desejamo:; conferir os golpes pa
laci.anos nas eleições legítimas e democráticas de 15 de no
vembro".

'. :f'arâ o líder da OpOSição com a escolha do deputado Henrique
c6rqºvª para.a vice-gov.ermlnça "cai'por terra aquel.a ânsia de

renovação que existiu no grupo de parlamentares,' que mais

par.��e.u piada". Làmentavelmente - salientou - assistimos a

um iP,Oéés$o totalmente divorciado da verdade e que mancha as

tradições do povo catarinense, que deverá dar uma resposta a

altu ra· desses acontecimentos".'
O f(Jturo Vice-Governador - disse Kuster - apensar de ser da

nossa Região, entrapela porta errada "'- pela chaminé". Porém
frisou -::-desejamos a ele o êxito de conseguir alguma coisa para
n,osSa'região, tão preterida pelo atual Governo".

O deputado Fioravante Massolini, que raramente se m_anifesta
em plepário. num aparte disse ao líder da Oposição que estava

tranquilo e satisfeito <:óm asolução encontrada, acrescentando
que "��i\l�preocupado';!'las. agor� irenios para a �atalha· com

I tI) . de"qu.e-sairetnÓs vencedores". '

ri
, '.

an'e" !Tq�SEt;ql,JE!. "tenho certeza de que
eS$a �o

, o'''nã, � âgrad!!l da maioria do' grupo dos
dissidentes" ..E fir:iali'zou, '!Os acertos houveram 'na cúpula e

agora só nos resta ver se o povo os aceitará, e caso outros golpes
não se verifiquem, havenv'!1os de conferir nas umas OS concha
vos palacianos".

.

.,
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Destino de Fontana é ,uma
Ghidi regressa

ai Brasília
cadeira na, Câmara Federal'

O goverr..:ador Konder
Reis presid.i u às 16 horas

. de ontem, no salão
nobre do Palácio dos
Despachos;-"s' soleni
dade de posse' dos srs.
Acácio Garibaldi S.
Thiago, Eduardo Cor
deiro dos Santos Neto e
Nilson José Boeing nos

cargos de secretário da
Justiça, Saúde e IndÚs
tria e Comércio, respec
tivamente. Na mesma
cerimônia foi empos
sado o comandante Ni
colau Fernando Malburg
paraexercE!r-ás 'funções
de secretário da Agricul
tura até que seja' no

meado o sucessor defi
nitivo do sr. Victor Fon
tana.

Falando em nome dos
novos titulares das pas
tas da Justiça, Saúde e

Indústria e 'Comércio .. o

professor Acacio S.
Thiago afirmou que aos
novos membros do Co:
leg,iado cabem graves
responsabilidades, res

saltando o fato de parti�
�ip�rem "do austerO e

p"TrCUO governo presi
dilo por Antonio Carlos

......

nunciamento, o gover
nador Konder· Reis
disse, inicialmente, ,que
suas primeiras palavras
eram de agradecimento
àqueles que deixavam
suas funçges no Cole
giado para, cumprindo o

que a lei determina, par
ticiparem das elei;ções
parlamentares de no

vembro vindouro.
Acrescentou que a

nomeação do professor
Acácio. S.Thiago, além
de representar a mani

festação de sua con

fiança na' sua capaci
dade, honrad�z e expe
rierlt,Ja, I dpresentava

. também a' homenagem
de seu Governo a Floria
nópolis .

Concluiu assinalando
que o- Governo rejuve-'
nesce com novs forças e

idéias para que "possa
mos chegar a 1.5 de
março de 1979 de ,ca
beça erguida e cons
ciência tranqu,ila, para
dizer ao povo de Santa
Catarina que cUJ;1lprimos
todos os dias e to(jas as
horas de nossa adminis
tráção".

,
.

Política!Administração _' 3

Konder deu posse a três novos secretários ontem à tarde,

Kõnder Reis", o que en

teÍ'ide ser um privilégio
. para qualquer homem

públ,ico.
Ma:is adiante, o pro

lessor Acacio S.Thiago,
"Il1e.já �cupou a Secreta
ria éht justiça em :1961,
disse, que na;o __ .Roderh�
deixar P�"lar, a pportu
.nidade p)w-a dar um

testemunno públiCO aa

ação
..

do-g'o�ador
Konder Reis, qutlndo
ainda senador da �pú
blica, lembrando 'que
quando prefeito da CaPi
tal, há alguns'anos

atrás, "O govern-ador
Konder Reisa meu adver-

sário político de então,
não vacilou em que Flo
rianópolis necessitava
do apoio de um ministé
rio. No instante em que o

prefeito se dispunha a

desenvolver um trabalho
efetivo- em benefíêío da
comuniâade florianopo ..

!itana, tive que recorrer

ao·meu adversário. E ob
tIVe deVo� Excel�lÍcia
o apoio integral e a ação
decisiva para que F,lo-'
rianópolis pudess� re

ceber recursos robustos
para a 'sua administra
ção".

Bastante emocionado'
no começo de seu pro-

Ministério das Minas e Energia

4,.
Eletrobrás Centrais Elétricas Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais 'Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento

SELEÇAO POBLlCA H.O 01/78 I

ESTAGIÁRIOS H'VEL SUPERIOR

1 - A Centrais Elétricas do Sul do Brasil S/A -

ELETROSUL, necessita contratar em Florianópolis, álunos
dos cursos de Admir;listração. Matemática, Engenharia Ci
vil, MecâniCa e Elétrica (geração) e Direito,

2 - Requisitos para inscrição: ,

.

- Estar cu rsando o ante-penú Itimo semestre letivo.
- Não � estagiando em outra empresa.
- ApresBH histórico escolar. documentos de

identidade e 02 (duas) fotos 3x4, recentes.

3 - Período de inscrição:

- De 02 a 12 de maio/78

- Local: Divisão de Recrutamento e Seleção
Rua Esteves Junior, 8 - Loja \

.

Ed. Cruzeiro do Sul - Florianópolis-SC

,

4 - Maiores informações serão'prestadas no local de

inscrição.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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turbulências

mente esse r'isco.
Como se vê, o Presidente' Geis'el pode n�cessitar de

:ecorrer a seus poderes discricionários ainda e\ste ano;.
motivo que o le"aria a não precipitar a decisão de revo-

\ gaç'ão do Ato 5. Mas a questão não está somente nesse
, projeto d'e Movimento, o qual poderá inclusive não pro

gredir satisfatoriamente. Há para o Governo ,a questão
de nqverribro, do result.ado das eleições parlamentares.
Admite-se que o MOB seja o favorito ná disputa da�'

, cadeiras da Câ.mara dos Deputados, podendo ,ampliar,
igualmente sua representação no S,enaqo. Ao mesmo

tempo é previsível a eleição, nas assembléias, de ban
cadas majoritárias de oposição em ql)ase,tQdo o Centro

Sul do País e em Ilhas do Norte e Nordeste nas quais o

,MOB cresceu em f!1nção dos erros praticados na escolha
dos futuros governadores.

A escala do eventual triunfo da Oposição poderá levar
o Governh a alterar alguns projetos ou a introduzir ou�

tros projetos no plano geral das reformas, cuja vigência
deverá ser fix�da para ri dia 15 de março de 1979, em

bora tenha o 'presidente �Geisel, em determinado mo

mento, aámitinôo a' hipÓt-ese da vigência imediata das.
emendas e projetos votados pelo Congie_sso. As

apreensões com os movimentos da Oposição civil e, já
agora, da, oposição miJitar, aconselhadam o compasso
de espera, até mesmo para preservar as medidas libera
ÍÍzantes que, segundo deixam prever os porta-vozes do
Governo, serão estntamente ajustáveis à doutrina do
Go:verno democrático. Por enquanto, o processo atrae

ve�sa uma área de possíveis turbulências. \
.

,f. ,

Car'o8 Ca.8tello Branco

Nova caminhàdd
Definido o quadro sucessorro

estadual, com a indicação feita'
ontem do nome do deputado Hen

rique Córdova para ser o futuro
vice-governador do Estado,a
Arena 'catarinense vê completar-

. se um ciclo no qual as desavenças
in:t�mas se tomaram flagrantes e

chegaram, em certo ponto, a com

prometer a unidade paftidária.
Aparadas uma série de arestas.

.através do trabalho conciliatório
desencadeado pelo sr. Jorge Kon
der Bornhausen a partir do ins
tante em que foi oficialmente
anunciado como o escolhido para
suceder o atual governador, des
fruta agora a Arena de melhores
condições para partir para uma
outra luta, a campanha eleitoral
com vistas ao pleito de '15 de no-.

vernbro, quando serão renovadas
as bancadas da Câmara e Assem
bléia Legislativa e escolhido um

senador pela' via direta. Pronto
para iniciar a sua campanha, muito
embora seus candidatos a depu
tado ainda não tenham sido ofi
cialmeríte escolhidos, o partido si
tuacionista terá que, desde.já, re

.

cuperar o terreno perdido para o

MDB, agrerniaçâo que, embora
timidamente, já ,se lançou em

campo com os nomes que elegeu
para disputar a cadeira direta de
senador.:

Não deve desconhecer � agre

miação majoritária que terá uma

caminhada difícil pela frente. Se
não marchar unida nesse esforço
de conquistar o voto do eleitorado

.

I

de. Santa Catarina dificilmente
c
..onseguírá chegar à vitória, meta

que apregoa corno de suma impor
tância para o êxito dos projetos li
béralízantes que se estão a anun-

·

ciar. O partido oposicionista, ao

mesmo tempo, nao' esconde seu
otimismo quando aos resultados
que espera ver sair das umas de
mocrátjcas de novembro.

A realidade de hoje está a de
monstrar que a .campanha eleito-.
ral deste ano vai ser desencadeada
com todo o vigor por ambos os par�
tidos políticos. O que se espera é

que venha: ela a se

desenvolver dentro de u padrão
elevado, a fim de que can idatos e

dirigentes partidáriqs ossam

demonstrar o grau de' de envol
vímento

.

político a que ch gou a

gente cataririense. '

. Agindo com elegância du ante a

caminhada cujo início s àvi
zinha, as agremiãções políticas es-'
tarão dando. preciosa parcela de

contribuição aos esforços com vis
tas ao aprimoramento político bra
sil eiro.

Há razões que e�tão fixando o Governo mi determina
'çã@ de não antecipar para este ano a_ vigência das re

formas constitucionais e legais a serem, propostas ao

Congresso possivelmente ainda este mês. As principais
razões são as articulações do MOB com a dissidência da

Arena, o exame por esse blocoda idéia, que lhes foi

proposta, de lançar-uma candidatura militar alternativa
à Presidência d� República e a expectativa do desfecho

eleitoral de novembro.
.

Com relação às negociações com militares elas exis

tem e estão amplamente confirmadas. Nem as desmen
tiu o Presidente do Partido, sr. Ulisses Guimarães, que

se 'limitou a fi�ar que elas 'não alcançaram o �ível da,

Presidência, sendo portanto destituídas de caráter ofi

ciaL Há personalidades credenciadas da bancada do
MOB em permanentecontacto com militares interessa

dos no apressamento do processo de democratização e
I

as propostas feitas ou por fazer aos Senadores Magalh- .

ães Pinto, Acioly Filho e Teotônio Vile'la de se inccrpo- A pesca da tainha foi sempre uma melha", temem os profissionais e vindo' de outras regiões do País. 01
rarem periodicamente às caravanas de pregação política das atividades mais concorridas os empresários da pesca o deerés- sorte que os pescadores ilhéus

con�I. entre os pescadores da ilha d'e cimo do comêrcio pesqueiro, em tinuam na expectativa da chegaddo MOB antecipam a organização da frente que, no .

. ,

d I Santa Catarina e do litoral sulino do consequência do receio inspirado dos grandes cardumes, dentro doscolégio eleitoral, daria coberturaao candir ato alterna- Estado, pela publicidade do que está ocor- próximos dias, confiantes na segu-tivo. T d ênocad r
, . O os os anos, na epoca os rendo nos mares do sul, por eleito rança das medidas que seriam to-

H.á 'especulações sobre nomes de generais da ativa e d d
.

d
.

dgran es car umes esse peixe, rlo estranho fenômeno que, íz-se, madas pelas autoridades compe-'
da reserva, mas não há nomes fixados. De qualquer cresce o entusiasmo dos abnegados tem.causado a mortandade dos pei- tentes, na hipótese de se confirma-
forma, está estabelecido que o movimento não' morrerá homens praieiros, cuja existência xes.

'

rem as_ameças até aqui divulgadas I
por falta de candidato, pois em última hipótese o gene-. 'profissional consiste em explorar s.em maiores comprovações. A
ral Hugo de Abreu; antigo chefe da Casa Militar e prete- as riquezas das faunas marinhas, E curi�sa a declaração de alguns tainha, pois, ainda este ano, como

rido na promoção a General de Exército, se disporia' a nas costas catarinenses. dos. nossos pescadores acerca do nos anteriores terá franquia nos

correr os 'riscos da aglutinação de companheiros de P-resentemente, em vésperas do' fato', cuja veracidade 'põem em dú- mercados, para compensação dos

armas para uma operação política que o governo poderá aparecimento dos cardumes de vida, revelando que só o marisco é, valorosos pescadores que depõem
considerar perturbadora. O MOB deverá, antes de tainha, os nossos pescadores já entre eles, conhecido como suscetí- .muito de suas esperanças na habi-

I mobilizam seus recursos e concer- vel de transmitir o mal oriundo da tual fartura da espécie.definir-se a respeito, examinar os seus próprios riscos e tam planos para a pesca que suposta "maré vermelha", também E ,sabido que tradicionalmente
sondar as bases partidárias sobre a conveniência do sempre constitui .êxito, dada a 'já de há muito conhecida: esse peixe vale como plenà.satisfa-
entrosamento civil-militar numa ação conjugada de re- abundância do pescado. Como quer que seja" informa- çâo às expectativas dos profissío-
sistência à eleição do General João Baptista Figueiredo. Assim, segundo o que se noticia" ções tranquílizadoras, porventura' nais da pesca,que, não raro, conse-

A indecis�o o;p;�j��ente exi�e Illª'§ M; �tua eSp"�cifi- �á��e postall1. no al!Q dos Jvor.roK. >h..ndadã&,em.,pes,q�.,Qiiçiª�,.l!�_gY.ell! �rrast�g_�.�s,>�,�g�s 1<111995.,
camente ni'áfe� trb.�_'[(1)�' qlt;al, �qf'fa!H'Jal :'f!ti'ado;:, ,",: ,'�' ,Il��l!ls as s�nhn�la.s mcu?Ilüdas de ��guraQ1 que

-.
� pengo, se eXlS��, �" de �UltOS mllhar,:s ?esse 'pesc�?o.

deseja obter informações seguras sobre a profundidade vigiar a orla oce�mc?, a h.m de s_ur- ainda remoto, pelo m�mos nas nos-. : �vldentemente? � ISSO magmf!co
da articulação militar e sobre' a coincidência de objeti- preender as pnmeIras mcursoes s�s costas, convmdo ter presente a resultado nas ativIdades pesqueiras

qos car.dumes, ao encontro dos rigilância dos órgãos fiscaliza:�ores
.

de que, vivem tantas famílias se-
vos desse movimento com os' objetivos program.áticos d dquais ,os iv�v�os gmpos de pesca- que, no caso. e uma ameaça mais diadas na, nossa faixa litorânea
�lo Partido. Não deseja a direção' do MOB,agir levi�na- dores, bem adestrados no lança- positiva, não deixanam de tom;ar as a!ierta para o Atlântico.
mente ou ingressar em algo que possa �ssumir caracte- mento das redes, se lançarão à cáça providências imperativas.
rÍsticas de movimento conspiratório. Ús militares que . do pe,Íl!:e, para o comércio'local. Tudo indica, portanto, que, não
se unem pela aceleração da democratização alegam que Agora, face ao alarm:e que se faz ,haja perigo .iminente que justifi.
não conspiram mas exercem o direito d'e, reconhecida- acerca dos perigos da "maré ver- que clamou em torno do noticiário

pelo Govemo a conveniência de termos ainda por um

período um Presidente militar, oferecer aos políticos
tÍma alternativa que representaria ao mesmo tempo um'

respaldo ao movime.nto de constitucionalização preco-
nizado pelo MOS. 1

Os dissidentes da Arena parecem estar engpjados em

grau mais íntimo com esse mo�imento, I�as sua decisão
está obviamente' ria ,dependência de uma adesão do

YI0B, cuja legenda é indispensável para o registro do
candidato; cujo nome deverá passar antes pela aprova-

I ção da C6nve�ção Nacional partidária. Por iss� mesmo

o sr. Ulisses Guimarães' terá a, palavra final, devend�,
antes de dá-Ia, informar-se dentro e fora do partido da
viabilidade do Movimento. AJgUTJS senadores, entre ós
quais o sr. Paulo Brossard, aprofundam o conhecimento
da realidade militar e outros membros da executiva
sondam as bases para verificar a disposição de Ie.var a

.. \

lúta às últimas consequências. O Governo dificilmepte
aceitaria a colocação do problema sucessório nos termos

em que_ele está sendo examinado por correntes civis e

milita;es. O general FigueiredQ disse que a revolução
"está e é" e em nome dela poderão se registrar opera- \

ções de eliminação de obstáculos. Seus adversários,
oficiais de Estado Maior, devem ter, presente obvia-

.....

A espera da tainha
- I

GU8tavo Neve8

Em Causa Própria

Prezado' Senhor,'
Na ediçilo de 6 do corrente o seu jornal

noticiou que "O Secretário da Agricultura
quer sab�)' � causa do incêndio no cam

ping". No mesmo local, o Coordenador dos
Recursos Naturais afirmou "que os �'pi
nheiros não sofreram maiores danos e so

.

mente u�a pequenil
\
área' do refloresta

mento resultou queimada", Essa afirmação
co�traria a yerdade dos fatos, porque o fogo
lavrou numa extensão de 4 quilômetros,
levantando labaredas de 10 metros de al

turá, co'nforme declaram pessoas que assis·
tiram a'o siriistro. O prejuízo foi muito

grande e não diminuto como �uer fazer
crer o Coordenador.

Realmente,'o fogo irrompeu numa área
de pastagem rasteira, perto da B.arra da La

goa, quilômetro e meio do começo da flo
resta de po�te alto: Desejamos saber por

CARTAS

que o fogo não foi contido nesia .área de

vegetação esparsa, pois' começou pela,
manhã, nllm dia de trabalho? Onde esta

vam nessa hora o Administrador do Par

que, a P,alícia Florestal e os operários?
Senhor Redator,

.

Q Parque do Rio Vermelho é patrimônio
de 'inestimá:vel valor social e econômico

par� a nossa Ca�ital e tem serVido a sua

população, a dos outros Estados e inclusive
·

nUqlerosos visitantes do Uruguái, Argen-
tina e Paraguai.

'

N�o é possível, que eSSa floresta, cuja
implantaçao se deve ao apoio irrestrito dos
3 últimos Governos, não receba agora os

necessários tratos culturais. A mata é recor

tada com mais de 30 quilôm'etros de estra-

das, construídas para permitir os plantios.
Concluídos estes, duas vei�s por ano soli
citávamos da Delegacia do Ministério da

.Agricultura o empréstimo de trator com ro

çadeira, para manter límpas ditas estradas.
Isto era necessário, pa�a q�e facilme'nte se.

pudesse fiscalizar os maciçós implantados
é para poder acudir com presteza em caso

de incêndio. Na ádministração atual essas

estradas viraram matagal e nessas condi

'çôes sequer poderiam servir de aceítos ..

Sem dúvida, está bem cuidada a área ein

--voItIl da sede do Parque. Enquanto ísso

deixou�se o reflorestamento' entregue a

própria sorte, Os povoamentos precisariam
de serem limpos da maneira.como estão os

localizados em frente ao viv�iro. Ali p�em
pôr' fogo a vontade, que as árvores nada
sofrerão. Não se diga que falta mão de obra:
pois quando plantamos o }>arque contava-

·

mos com vinte homens. Ago'ra lá est;ío em

pregados quase.o doliro c;lesse número.
Em tudo isso, o fato mais grave, fo'i de em

I

l

novembr� p.p. termos alertado pela im

prensa a ameça de perda total que pesa
sobre a floresta por falta de tratos culturais.
Nenhuma providência foi tomada, con

forme constatamos uma sfm'ana antes do
sinistro.

Voltando aos prejuízos·causados pelo in

cêndio, o sr. Coordenad(l- deixou de men-

. cionar que a tal área de vegetação rasteira,
com quilômetro e meio de extensão, esfava

toda ela plantada ,com pinus e eucalipto,
com 4 ilnos. Essas árvores iriam proporcio
nar sobra aos banhistas, que certamente no

futuro irão procurar esse melhor trecho da '

praia, Para os técnieos da Secretaria da
Agricultura, nada disso tem importãncill,
porque "o pinus não é mais aconselhado
para o ,e'cosisteina da região, pois não ali-.
menta os pássaros �ativos e cna até am

biente hostil a eles. Mas, o admínistraâor
do Parque declarou a,O E'STADO qu�
constatou "re.voadas de pássaros passavam

a.cima da mata, assustados com a fumaça e

com'o fogo" ...

·

'

E de causar espanto, do sr. Secretárir da
Agricultura ter nomeado para a presidên
cia da comissão de sindicância o Coorde
nador dos Recursos Naturais da Secretaria.

Mas, este, nessa qualidade, é o diretor .do
Parque, e como tal é responsavel pelo que
foi ou deixou de ser feito. Esse fato se as

sem�lharia se' um juiz pretendesse _julgar
em causa própria, coisa que não é admitida

. pela legislação de nenhum país.
Senhor. Redator, nós e com certeza O

ESTADO também' de.sejamos saber qual
. será o destino do Parque Estadual do Rio
Vermelho:

Grato pela acolhida e Saudações Aten
c·iosas - Henrique ,Berenhauser.
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SOLITÁRIO néficos para o Brasil, o Chan-
Enquanto ·os seis' deputa- celer Azeredo da Silveira pre

dos federais que se haviam tbnde demovê-lo dessa decí
posicionado contrariamente à são,
indicação do Sr. Jorge Bor-v FRUSTRAÇÃO .

nhausen permaneciam nesta 1 Com a escolha do Sr, Hen
Capital em conversações com rique Córdova para Vice
o, candidato, o outro inte- 'Governador, frustraram-se as

grante do grupo, Senador esperanças do- Sr,l]!:pi_tãci.o
Otair Beeker, ficava no isola- Bj.tteDc� de chegar.a"'Câ
mento de Brasrlià emitindo mara Federal. 'Ele voltará a'

sentenças com acerbas críti- candidatar-se a deputado es-

.• cas à solução suces'sória e tadual, emprestando o apoio
propondo-se a apoiar um( ·de sua área eleitoral à caridi
nome que se dispusesse a, na datura de Ne�eu Gui'di à.Câ
convenção, disputar a candi
datura ao Governo. Os seis
acertaram com o futuro Go
vernador, ganhando a vaga de
V.ice e uma candidatura ao

Senado.

mara,

COMPOSIÇÃO .

As. candidaturas a, serem

apoiadas pela Arena de Lages
à Câmara e Assembléia Le
gislativa serão definidas hoje
'e Jmanhã, durante a perma-

O Sr. Otair Becker'ficou na nência do Sr. Jorge Bornhau-

estrada, falando, sozinho,
.

sen naquela cidade. A ten-

CONSENSO � dência é a composição. com I>
. Depois de longo período Diretório de São Joaquiin, vi

de ausência, a unanimidade
,

sando o lançamento de can

voltou a fazer presente no didatos pe'los dois municí-

'plenário da Assembléia Le- pios, I

gislativa. Os 30 deputados ", MANpADO
'

que compareceram à sessão '

Os professores desi.gnados
de .ontem votaram no nome que não se conformaram com

do oposicionista Casildo a decisão do Governo de con

Maldaner para ocupar a vaga .dicionar sua nomeaçâoà de
deixada pelo renunciante An- sistência da ação trabalhista.
tônio Menezes Lima na se- movida há quatro anos, in-

gundasecretaria da Mesa.' gressam hoje na Justiça com
r-,

TEMPO CURTO mandado de segurança contra

O suplente Gervásio Ma- o ato do Governador.
ciel mal teve tempo de es- HOMENAGEM
quentar sua 'cadeira na As- Diretores 'e funcionários dá
sembléia Legislativa. Na Citur homenageiam hojecom

,

segunda-feira terá que 'cedê- um almoço o Sr. Sebastião
Ia ao titular Sebastião Neto Neto Campos, que às 17 horas

Campos, que volta às ativida- transmite o cargo de Secreta-
.

des parlamentares,
.

. rio da Indústria e Comércio'
. -

* * * ao Sr, Nilson Boeing;'

***

No curto' periodo em .que
foi deputado, não pode se- EXEMRLO
quer re ívíndícar melhores o Lagoa Iate Clube largou
preços para a cebola, uma das na frente na campanha de
bases econômicas da sua re- economia de energia elé
gião, já que.o produto alcan- trica; As atividades noturnas',
ÇO�I custos exorbitantes, em sua sede foram restringi-

CANSAÇO das para o período corn-.

O Governador do,IEstado preendido entre 20 e 22 ho
deve ter passado a noite de raso

'anteontem em vigília. DASP
* * * O sanitarista Osvaldo Vi to-

Durante a solenidade de 'rino de Oliveira é o novo dire
ontem de manhã, quando tor do Departamento Autô
foram anuriciados õs-1tomês�-�'fiõi'fi'õ-Cl'é SaúdePúbllêa.?"?"?"
.de Henrique Córdova para
Vice-Governador e de WiI- E AGORA?
mar Dalanhol pa�a candidato A h.dicação do Sr. Henrique
aQ Senado, o Sr. Kónder Reis Có�dova'à/vice-governança
bocejou 18' vezcrs, , criou um drama de consciên-

. VIAGENS,.. Cill para o ex-jovem alcaide da
O Presidente da Rep(iblica

.'

Capital, Milton Seve�o da
não pretende empreender Costa.

'

nenhuma viagem ao exterior Fã incondicional do un-=
nestes 10 últimos meses q\le Igido, ele agora não sabe se. re-

lhe restam de mandato. torna lj.OS generosos braços
* * * arenistas ou se continua no

, Por entender que os deslo- MDB, partido ao qual
camentos do General Geisel . bandeou-se depois da 'expe-
áo exterior são altamente .be- ,riêncía prefeitura.

'

Es tado de Direito

.,
"

'
..

Ingredientes pata a formulação: (1) - o sujeito da formulação.

.

,

.o sujeito para quem se faz a formulação é o homem.
Naturalmente social, o' homem está coagido a viver em coletividade.
'Como individuo - individuum, fn mais divisum - o que não pode ser

dividido sem .ser desfruido, o homem participa da. escala dos seres
vivos .. Seria mais um ser. na multidão dos seres, se na individualidade
se lhe esgotasse a essência. Mas o homem é .também pessoa. Persona
.de per mais sonare - significa a máscara que os comediantes da
antiguidade usavam no desempenho de seus papéis no palco. Deste
sentido, por metonímia, passou a designar o próprio comediante, e por
fim. o homem. Se, a partir da etimologia pouco s,e avança na caracteri
zação do homem, impõe-se asu,! definição essencial. E é mister que se

fa�. Afinal. nos tempos modernos; o que está em jogo é o homem, a
sua individualidade e a sua personalidade. Ou se é a favor do homem
total, inte.gral (a despeito do conteúdo polêmico do qualificativo). ou se
adota o homem-número. o homem-máquina; o homem-massa de ma-
nobra. \ .

Então é preciso ir à filosofia para fazer emergir o conteúdo final,
proflmd.o, essencial das expressões em jogo.

. Pàra Santo Tomás a individualidade, ou melhor, a indiViduação é
"aquilo que faiZ uma coisa, tendo a mesma natureza .que outra, se
diferencia dela. den.tro dé uma espécie e de um mesmo gênero". A
individualidac;le, portanto, é aquilo que diferencia os se�es da mesma
natureza. Perseguindo: há em, todos os seres materiais, dois princípios
entológicos, ou constitutivos metafísicos do ser. Um é,determinante,
ativ9. centro da atuação substancial: é a forma substancial. E o se

gundo·determinável. passivo, receptáculo da atuação do primeiro; é a
.

matéria prima.
.

.

'
.

I Estes dois·co-principios·são, respectivamente, ii base e o funda
mento da qualidade e da quantidade, na quantidade está a raiz de toda
diferenCiação individualizada. A individualidade, portanto, resulta da
matéria. Nesta mesma ordem Gle raciocínio-dir-se-á com Maritain que a

personalidade é a subsi.stência de um espírito encarnado que comu-
• nica sua existência e subsistência ao corpo que anima. A raiz da

personalidade resiae, pois. no espirito. Ela significa uma esp�cie de
autonomia, uma capaCidade de subsistir, isto é/ de existir· ,com certa
independência e. espeCialmente. de agir com liberdade. Inteligência e

vontade, compreensão e volição livre, conhecimento e apetição, eis os
elementos da personalidade. S60.homem é s'ujeito de personalidade;
ele. só, se exclui aO'detern1'inismo geral do universo, ele é o único ·ser

capaz de querer.
.

Enquanto ind'ivíduo, o homem"é uma determinada pqrção de matéria
subordinada às leisdo mundo fisico e do biológico sujeito às influên
cias do C0smos. Como pessoá. se exalta, persegue umfim que é capaz
de desajar e t:onseguir. SE! nele for prevalescente a matéria. o homem
será egoista. Marcá-Io-ão as coisas da terra. Se contrariamente. vence�
rem as forças do espInto, a'individualidade desabrocha na plenitude da
pessoa, resultanl10 "o homem espiritual, o homem superior, ocupado
eipreocupado na 'realização dos valores permanentes da vida" '. Çomo
diz Maritain. O Homem não será verdadeiramente pessoa senão na

medida em que seu agir ético traduza, em ação a realidade metafisica
do espirito.

Pela individualidade o homem participa da matéria. Como pessoa, se
avizinha de Deus, ou como quer Guerreiro Ramos: II pessoa é uma

rea,lidade aonde estilo. em 'monobloco, inseparáveiS um do outro o

divino e o humano. e a pessoa que faz de cada homem um ser único e

incon(undivel. um alguém, ;

O ser do !1omem· não procede do {:stado, dele independe, é autô
!:Iomo em relação a ele, antecede-o na ordem das coisas, vive por
objetivos próprios. A socialibilidade compulsiva,indica apenas que os

fins humanos t&rrenos melhor se realimm dentro de organizações, e-

cassamente ou de nenhum jeito fora delas. .o convlvlo complementa
os caracteres, exponencia-os.; não os cria propriamente, Ajusta-os às
conveniências e aos interesses comuns.

,

\

;�
. ,

,

'.
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- Polícia O ESTADO - �11 de maio de 19;:18

Itajaí (Sucursal) - A rádic

p.atrulha, çle acordo com i n

tormaçôas 'do 'sargento
Ori ques, encontrou na

tarde de ontem, no Bairro,
Salseiros, proximidades da
fábrica de cimento Por
tland, junto a um matagal,
10 máquinas, sendo 4 de
escritórios e 6, de tecela

gem, no valor de, Cr$ 3.00

Bomba explode próximo ao local
qu'e sediará a I sa na'· Copa

I
"

, 1
h
,

,
"

,,�

>:"�; ;:,�

Um p()lictai;�' :,:?tfJrrf?J'u:ao-tentar-désativar o artefato - Diversas pessoas Salrgmferidas - Polícia não identificou eutores

G,overno vai promover ensine

profissional para presos

" '

Buenos Aires - Um oficial de polícia morreu e um

número não determinado de pessaas ficaram feri- I

das devido a explosão .de uma bomba colocada no

interior de um automóvel estacionado no subsolo
do teatro �onde a imprensa trabalhará durante o

campeonato mundial de futebol de junho, disseram
fontes oficiais.

O agente, nãó identificado, pertencia à brigada
anti-explosivos da Políêj.à:,:::federal e teria morrido

, quando tentava desati�r)'a bomba. Um cabo da
polícia encontrava-sesm estado grave e há possibi-
lidade de .haver outros feridos.

'

A polícia foi desativar a bcmba depois de receber,
um .telefonema anônimo, Out!io,.teléfonema seme-

': lhante foi recebido anteontem dlsseram as fontes,
,

mas a busca não deu resultados.
Até o. momento, nenhum grüpo se responsablli- ,

zou pelo atentado mas as.tontes policiais indicaram
que possivelmente tratou-se de um ato de guerri
lheiros da extrema-esquerda. A polícia disse tam
bém que o comando d0:'t�i,Cito faria um comur;lii.
cada oficial sobre o inci�rité.
.: O Ministro ao Interior, General Albano H,arguin
deg�y e o chefe da políciªJ�d�Jal, general Rene
Oje(ia, estiveram no IQca,l"d"

"

-ado, !'1ue\QC@.rreu
as3h20,m, horas,o�:.B:· ",::-"

, "O veíeulo, de:nt�fo;!� <"vao exptosivo,
fol coioeado ,eJly'ú'm',est ",

uo no segundo
subsolo do;t.�at'r.o.NQ mesmojl:ível, funciona a sala
"Casacubierta"'db teatro San Martin, uma das três
do estabelecimehto: com capacidade para 1.200-
pessoas. ,I'

PMl .localíza produto de
furto avaliado em 300 mil

, ,

Contran já tem -tabela para o
, �

tamanho mínimo dos volantes

mil cruzeiros, que haviam
.sido roubadas da indústria
de tecidos Itavest, no úl
tima dia 5, quando pessoas
desconhecidas,

.

arromba-,

rarp,os escritórios da fá

brrv, durante a madru

qada.
As máquinas roubadas

foram descobertas por um

agricultor; morador das

imediações, que comuni
cou o fato à polícia militar,
que na, OCasião realizava
uma batida naquele bairro.

Vistoriando o locatindí

cado pelo aqricultor, os po
liciais encontraram o pro
duto do roubo, entretanto,
sem conseguir qualquer
pista de seu autor ou auto-

res.

,

. 'São Paulo - O Qo'nselho
'-Nàcloh'âl de Trân'�tQ)'f(Con"
tran) estudará, "de�tro do

menor prazo possivel", a

solicitação apresentada
pelos fabricantes çle aces

sórios para a fixação de

normas em relação a rodas

(respeito ao diâmetro da

roda original e não proje
ção fora do, paralama do

veículo) e volantes (res
peito aos diâmetros mini

mos, de acordo coni o veí

culo).
'Após reunião com a dire

toria do sindicato nacional

da indústria de auto-peças

,

i§:!:_1i9t'Rg_ç_as)_ 'e GOro f�B" _ -ChEw.ette, BrasWã, SP 1 e 2,
, cà7ites aé' roo.as e�olari'fês-�;���1C�I, Vati;�i: Dodge Po

esportivos, o presidente do lara'."Selina:
Contran, engO Celso Murta, 30 Veículos pesados, a,

prometeu estudar as nor- partirde1.101kg;diâmetro
mas, tendo por base, no mínimo de 350mm: Opala,
caso dos volantes, a se- Caravan, Puma GTB, Mave

guinte tabela: rick, Alfa Romeo, Oodge
Dart; Oodge Charger, Gala
xie, LTO, Landau.

"Esclarece, ainda o pre
sidente do' Contran, que a

legislação em vigor não faz

qualquer restrição ao em

prego de equipamentos
opcionais que não contra

riem normas expressas
baixadas pelo órgão".

Falecimentos
sidia no Estreito.

'

MARIA DO CARMO
SOUZA, �5 anos, viúva,
residia no Estreito.

LUZIA CAETANO DA
CRUZ, 42 anos, sol
teira, residia em Floria

----------.. nópolis.
DÉBORA DA SILVA

MATOS, um dia.
SANTA LOSSO, 75

anos, viúva, residia em

Saó José
MARIA DO CARMO

MARTINS, 17 anos, ca

sada, residia em Flo

rianópolis.
ANDRÉA ANA DA

SILVA, quatro meses,
residia em Palhoça.

I

\

Martele1� de queda livre
. Correia - Cap. 300 kg.

Mec. Gráfica

\

IRMANDADE DO SENHOR
JESUS DOS PASSOS E

HOSPITAL DE CARIDADE

Resultado da eleição das Dignidades da Mesa Admi
nistrativa para o período deJulho de 1978 àJunho de 1980,
realizada, de acordo com o Art. 21 do Compromisso da

Irmandade, no dia 02 de maio corrente.
Provedor:
Dr. Antônio Moniz de Aragão
1.° Vice-Provedor:
Des. Eugênio Trompowsky Taulois Filho
2.° Vice-Provedor:
Dr. HercHio Aldo da Luz Colaço
3.° Vice-Provedor:
Gal Álvaro Veiga Lima
Secretário:
Prof. Américo Vespúcio Prates
Adjunto do Secretário:
[,r. Wilson Abraham
Tesoureiro: ,

Sr. Ary Nicomedes Lentz
Procurador Geral:
Sr. Nivaldo Machado

,Mordomo do Culto Divino:
Sr. Haroldo Barbato

Florianópolis, 03 de maio de 1978.

Prof. Américo Vespúcio Prates
Secretário

Estas são as pessoas
que faleceram' ontem
nos hospitais e em suas

residências:

LEANDRO VITÓRIO,
três meses de vida, re-

VENDE-SE

Tratar fone (0412) 2299641

APEDIDO, Caixa Postal 2.504
80.000 - Curitiba - PR

A KODAK BRASILEIRA COMÉRCIO E IN

pÚSTRIA LTDA., com sede na.Capital do Es

tado de São Paulo e filial em Porto Alegre, Rio
de Janeiro 'e Recife, declara, para fins de di

reito à praça e principalmente aos bancos, que
o Sr. RAUL RAUTEMBERG, não é nem nunca

foi seu funcionário, não tendo, portanto, auto

rização para tratar de negócios em nome da
declarante. \

De acordo com documentação em poder
da declarante, a referida pessoa tem emitido

cheques pessoais desprovidos de fundos, os

quais são carimbados com a expressão
"RAIO-X KODAK" ludibriando, assim, pessoas
incautas, fazendo-se passar por représentante
da declarante.

'
"

São Paulo, 05 de maio de 1978

KODAK BRASILEIRA COMÉRCIO E
INDÚSTRIA LTOA.

Arthur Antonio Bellenzani
Gerente da Filiál Porto Alegre

10 Veículos leves, até 820

kg: diâmetro mínimo de

280mm; Puma GTE ou

GTS, Sedan VW 1300,
Sedan VW 1600, Fiat 147,
Bianco, Lafer MP, Gurgel;

20 Veículos Médios, de

821 a 1.100 KG; diâmetro

mínimo de 320 mm: Passat,

Vulcão,
continua
lançando
matérias

Manila - Mais mil refu
giados fugiram da região
de Luzon, onde o vufcão

Mayon continua lançando
pedras e outras matérias
vulcânicas incandescen

tes.
As autoridades informa

ram que chuvas torrenciais
e deslizamentos de terra

provocaram a evacuação,
ontem, de oito aldeias loca-

'

I

lizadas na base da mon-

tanha de 2.400 metros de

altura, a 335 quilômetros
desta cidade.

A comissão de vulcano

logia (COMVOL) informou

que o perigo persistia de
vido a variação das condi
ções do tempo na zona.

As nuvens impedem a

observação visual da ativi

dade, cada vez mais in

tensa, do vulcão, acres

centa o comunicado da

COMVOL.
A Cruz Vermelha local in�

formou que o número de
evacuados se elevou, on

tem, de 700 para 167.9, de

pois que a COMVOL decla
rou como zona de perigo a

área compreendida num Chantillu, Virginia, Estados Unidos, -

raio de nove quilômetros Dezessete pessoas saíram feridas, três
em torno do vulcão. delas gravemente, num choque, ontem,

O vulcão que está em ati- entre um ônibus escolar e dois caminhões
vidade desde o mês pas- em Chantillu, a 32 quilômetros a Oeste de
sado entrou em erupção Washington.
pela última vez em 1968. As O acidente' ocorreu num cruzamento

autoridades disseram que quando o ônibus se aproximava de uma

não houve mortes naquela estrada secundária: Umestudante, que di

oportunidade .e que tarn- rígía o ônibus, e o' motorista de um dos
bérn desta vez, até agora, caminhões foram os feridos de maior gra-
isto não ocorreu.

'

vidade,

A Secretaria da Justiça e o Ministério do

Trabalho, através do Programa Intensivo'
de Preparação de Mão-de-obra (PIPMO),
assinaram anteontem à tarde dois 'convê

nios, com a finalidade de fazer um treina

mento intensivo profissional de serrten

crados, com vistas a dotá-los de mão-de

obra especializada. Este convênio vai co

laborar para que, ao final de suas seten

ças, se reitegrem com maior facilidade à

sociedade e ao mercado. de trabalho,

todo o território nacional a novos alfaia

tes, carpinteiros, estofadores, rnarcenei

ros, sapatei ros, ti póg rafos e vassou rei ros.

tI.1ediante estes Convênios', o PIPMO

responsabilizou-se pelos repasses finan-
•

ceiros na ordem de Cr$ 631.000,00, atra- •

vés do Senai - DR/SC, destinados ao
'

atendimento das despesas com material-e

i hstrutores.

A solenidade teve lugar no Gabinete do

Secretário da Justiça, Nereu Guidi, con

tando com a presença do assessor do •

Os cursos serão ministrados nas de- Coordenador do PIPMO, Horst Schroe-
pendências da Penitenciária de Florianó- der; Paulo Cardoso, coordenador das Or-
polis por mestres de oficinas já treinados ganizações Penais; José Carlos Goubert,
pelo Senai, dentro dos mais modernos, representante do Senai; Arr de Melo Mo-:
métodos de ensino profissional.' Terão simann, sub-diretor da penitenciária de

uma carga horária de 400 horas/aula e ..;;fler.ianópolis e do êonsultor Chefe da ,

conferirão Certificados com, validade em Consultoria Jurídica, MoàCir de Oliveira.

.
,

,

Hong.Kong • Mais de
10 homens s�_ agarraram

'

a uma rorre de bambu
de mais de 12 metros de
altura coberta de

pãezinhos, quando esta:
começou a cair ontem

em Hong-Kong. Duas

torres caíram e 24
'

pessoas i'icáram feridas
durante o Festival
Anual dos Pâevinhos,

,

na Ilha de Chung Chau.
De acordo com Q

costume chinês,
quanto mais alto
se subir na torre,
ma-is sorte se terá
no ano seguinte.
Esta radiofoto da

,

'.
I
,

AP mostra o momento em

que a torre está
caindo com várias

pessoas nela se

agarrando.

Vila desaba matand,o, quatr� pessoas
/

Istambul - Uma vila de casas desabou, ontem, em Istambul, num setor

conhecido como o "Mercado das Flores" e as autoridades turcas informaram

que

quatro cadáveres haviam sido removidos dos escombros.

Espera-se que o número de mortos aumente.

Não se conhece a causa do desabamento, mas se

disse que as estruturas de madeira e ladrilhos datam de 150 anos.

'�

Acidente de ônibus

fere 17 pessoc;lS,

Barco pesqueiro

colide com navio

Buenos Aires - Três tripulantes de um barco

pesqueiro argentino desapareceram ontem' em

consequência da colisão entre sua embarcação e

um navio-tanque, também de bandeira argen

tina, no Rio da Prata.
A informação da Agência oficial "Telam"

acrescenta que a colisão ocorreu às 5h45m entre'
o pesqueiro "Foca II' e Q petroleiro "Comodoro',

Rivadavia", em frente à babia de San Borom-

bon, na desembocadura do Rio da Prata.
'

Os três tripulantes do "Foco II" desaparece
ram quando o barco naufragou, mas outros sete

marinheiros foram resgatados, segundo a te
I"m,
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titELEÇÃO,

Zé Maria faz,
bom treino e Coutinho

fic,a mais indeciso

I CAMPEONATO ESTADIJAL

lonho garantiu Com Maneca de goleiro,
vitória do Inter Avai reagiu eobteve

contra' o Criciúma te com c J' nt '

, Lages(SUCurSal)-OlnternaCionalconquistouumaboa empa e com o ,uven us
vitória ontem à noite, no estádio Áureo Vidal Ramos, ao

,

vencer por 1 a O, ao Criciúma que vinha de um bom Rio do Sul (Sucursal)·
resultado contra o Joaçaba. Justamente após a subs-

o Inter conseçuiu impor seu maior volume de jogo e tituiçáo do goleiro Mar
através de Jogadas a partir da meia cancha manteve o ceio pelo zagueiro Madomínio das ações na primeira etapa. E foi no início do
primeiro tempo que o Inter abriu o marcador, através de neca, forçada pela lesão'

, renho, aos 9 minutos, após receber um passe .de Mi- na clavícula do único [o
ki":lba. Antes do galo Inter já havia ameaçado a meta de gador disponível para a
Nei com lances de área de Paulinho e Vaéaria. posição na delegaçãoJá �� ,segunda e�apa o Inter p�oss.eQuiu press�onando do Avaí foi que este se
ao Criciúrna, mas nao chegava a finalizar com pengo para ..

'
.

a defer:siva adversária. Assim, a partida terminou sem ,r�abllltou na p,artl?a
alteraçoes no placar, apesar da melhor movimentação do disputada ontem a noite
Inter dentro do gramado. no estádio João Alfredo

Times: Internacional - Luiz Fernando: Pedro Enio, Ni- Kriech e obteve o em�
.vaido, Ed,,!ardo e Claudenir; Silveira, Mikimba (Duarte) e

'

Bim; Paulinho, Tonho e Vacaria. Criciúma _ Nei: Edson pate em um gol, com o

Scott, Otávio, Veneza e Tadeu; Serrano, Vanuza (ÓéziO) e Juventus local.
Osmar; Paulo Borges, Ademir e Dirceu (Laerte). Celso A partida foi marcada
B<?zzanq foi o juiz e a renda somou Cr$ 35.015,00. Ademir por esta medida forçadafOI expulso. do técnico Tião, porque

Pa I me I• ras
a pequena torcida pre-

,

'

sente ao estádio e o pró-

doml·n�u' 'O l·ogO. prio banco do Juventus
pensaram que haveriam

Mas na-o, adl·antou.,
maioresfacilidadespara
a dilatação do resultado,
mas ocorreu justamente
o inverso. Quando pare
ciâ maior sua fragili-

dade, o Avaí reagiu,' No entanto, o empate
chegou ao empate e foi comemorado pelo
tomou o domínio da par- Juventus, 'cujos direto
tida. res demitiram à tarde o

O primeiro tempo, foi treinador Caramuru, e

quando o Juventus mos- assumiram inteiramente
trou maior senso de' aua função, enquanto
ocupação do campo. procuram um substituto.
Mas nesta etapa, a me- Triunvirato escalou o

Ihor jogada, uma con- time com B.eto, Saulo"
clusão de Jair de bici- Baio, Valdir e Léo; Val

deci, Vieira e Arnaldo;
Jair, Mauro e Toninho, é

, obteve um ponto contra

o Avaí de Marcelo (Ma-.
neca aos 60), Célio, Ma
neca (Valmor aos 60),
Chico Botelho e Rogé
rio; Souza, Cardosinhoe

Geada; Nilson, João
Paulo e Joãozinho. A ar

bitraqem foi de Gerson
:arlos De Maria, auxi
liado .por Raul Duwe e

Alécio da Silva. A renda'
somou 11 mil 745 cruzei-

dos' constantemente por Coutinho a um

vai-vem incessante na ligação da defesa ao

ataque. Movimentação que aumentou ainda
mais pelo ,simples fato de as duas equipes
atuarem com dez jogadores cada uma.

Entre os titulares Edinho (que sentiu o tor
nozelo pela manhã), foi o ausente e nos'
reservas faltou Polozi (promovido ao time
de cima face a ausência de Amaral).

O treino, realizado sob uma chuva fina e

um frio intenso, apresentou até inovações
de regras, criadas por Coutinho para dar
mais movimentação as jogadas, quando um

,

dos times perdia a posse de bola e passava a

ser atacado, todos os seus jogaaores eram

obrigados a voltar imediatamente para o

seu próprio campo, sob pena de que o gol
eventualmente marcado pelo adversário
nesta jogada valesse por dois,

, Por isso nen mesmo, para Coutinho, os titu
lares venceram por 3 a O; No gol de Zico, Zé

Sérgio descuidou-se e ficou assistindo o

lance no círculo central, do lado contrário
/ ao sei campo defensivo. Na maior parte das

jogadas, contudo, foi dificilver qualquer um

dos dois times sendo atacado sem ter todos
os [oqadores defendendo, exatamente a

grande oreocunacão de coutinho.
.

Teresópolls - A boa atuação de Zé Mar.ia
no treino tático que a seleção realizou

ontem à tarde, na Granja Comari, deixou a

Comissão Técnica ainda mais confusa com

respeito ao corte do zagueiro,' pois estão

com medo de que o jogador não sinta nada

até o dia 22, data da inscrição final na Fifa e

que depois ele acabe sentindo novamente o

joelho no início da copa.

O problema é que Coutinho não está que
rendo chamar Nelinho e muito menos Or

lando, por achar que esses dois jogadores,
não devem acrescentar nada ao seu tra

balho. O primeiro esteve afastado muito

'tempo do futebol, devido a contusões e o

segundo nunca .d�u certo na seleção,

Se pela manhã o teste de cooper da sele

ção foi dos mais. fracos, cheqando mesmo a

causar certa apreensão em todos os que

presenciavam, na parte da tarde, também

na Granja Cornari. o coletivo surpresa co

mandado pelo técnico Cláudio Coutinho

compensou, em movimentação e disposi
ção dos jogadores, a decepção geral.

Mais importante que a vitória dos titulares

por 2 a O (gols de Zico e Rivelino) foi a

disposição tática dos dois times, incentiva-

cleta, foi anulada pelo
árbitro, que interpretou
o lance como jogo peri
goso. O gol só veio aos 9
da etapa final, quando
-Valdeci fez boa jogada
pela direita le Arnaldo
concluiu de primeira o

centro, da grande área.
Mas o Avaí empatou aos

24, quando Zé Paulo dri
blou seu marcador na

esquerda centrou e o la
teral Léo marcou contra
je cabeça, ao tentar
aesvíar para escanteio.

Blumenau (Sucursal) - Mesmo dominando pratica
mente as ações, novamente o Palmeiras não tradu
ziu seu domínio em ,gols, empatando com o Juven
tus de Jaraguá do Sul sem abertura de contagem

A pressão continuou até o final da primeira etapa,
mas apenas até a entrada da área onde a retaguarda
do Juventus rechaçava todos os avanços parrner-.
renses.

AoS 29 m. numa boa jogada do ponteiro Para-

zin�o, �uiz Everton quase marca; mas foi bloqueadç
ao finalizar e aos 44m Vado escorraçou quando iria
finalizar sozinho contra o goleiro Celso, perdendo a
melhor chance da partida. Aos 45m, num contra
ataque rápido o Juventus quase marcou com o ata-:
cante Melo finalizando mal e possibilitando a defesa
de Ladel.

TIMES: Palmeiras: Ladel; Toninho, Carlinhos,
Gilson e Carlos Roberto; Sony, Paranhos (Moacir) e
Luiz Everton; Vado, Bráulio (Tarso) e Parazinho;
Juventus: Celso; Gomes, Nilo, Odilon e Reinaldo;
Zé Carlos, Maneca e Lara; Pelé, Melo e Zequinha.
Juiz: José da Silva Mello, auxiliado por Eurico Mar
tins e Luis Carlos Portella.
Renda: Cr$ 47.�00,OO.

ros.

i . Parque
. CJtsidéncial

'Operário goleia
Renaux em

Brusque 'e Edgar
eb ":"'0>,

"sê Ld�mite
, Brusque (Sucursal) - O Operário de Mafra, goleou o

Carlos Renaux, por 4 à 1, ontem à noite em Brusque. Logo
após apartida, o treinador Edgar Ferreira colocou o cargo
a disposição, devendo assumir em seu lugar, o Sargento

: .. Garcia, ex-preparador :fís·ipo que havia abandonado o
,

'clube após Ui11 atrito corp o técnieo.
'

O Operário atuou de maneira bastante consciente e
soube explorar as falhas do time brusquense, onde a .

. defesa, que vinha se constituindo no ponto alto da equipe,
acabou falhando três vezes.

Os gols foram anotados por: Quincas 1;l0S 33 e Tonho
aos 43 minutos do primeiro tempo; Quincas aos 6, Chi
quinho aos 10 e Ouincas aos 14 do segundo tempo. O trio
de arbitragem, composto por Roldão Tomé de Borja Neto,
Pedro Paulo de Souza e Alvim dos Santos teve boa atua
ção. Marinho foi expulso por reclamação.

Ao pedir demissão do cargo, logo após o jogo, o treina
dor Edgar Ferreira disse que não poderia continuar no

clube pois os jogadores não estavam assimilando aquilo
"que eu pretendia impor". A renda somou Cr$10 mi1505.

O Carlos Renaux perdeu com Dilon; Lico, Pim, Coral
(Acre) e Almir; Ferreira (Julinho), Piava e Reinaldo; Luiz
Carlos, Tenho e Valadares. O Operária venceu com Car-.'
los; Mari nho, Osvaldo, Airton e João Carlos; Gile, Menga e'

Paulo; Chiquinho, Qulncas (Nelinho) e Luis (Bani) .

.
' Guarani

2 x 1
Joaçaba

Caçadorense
Oxl

Marcílio Dias
Joaçaba (Sucursal) - O Gua- O ,Marcílio Dias de Joel;rani de Clari; Cau bi, Jorge, Arr-

Adãozinho, Djalma, Regínaldotônío Carfbs e Chicão; Lindo-
e Carlinhos; Careca, Caco e. rnar, Dagoberto e Eduardo Chico Samara; Walter, Dinnael(Tião); Jaime Sérgio e Valta ..

'e Rinaldo; venceu por 1 a O, nomir; derrotou ontem à noite, no estádio Municipal, em Caça"estádio Padre Aurélio Canzi, dor, à Caçadorense de Galina,.por 2 a 1, ao Joaçaba de Ju ran- Paraná, Miúdo, Menegazzo eqiC Mário José, Mani, Lídia e IJilmar; Gildo, Valmor e Dé-Luiz Fernando (Celso); Tela cio; Zeca, Cao e Cabínho, Gol:(Enio Fontana), Paulo Roberto Dirma,el aos 41 do segundoe Edson; Dircinho, Dirceu Ba-
tempo depois de alguma prestata e Adeli. Gols: Sérgio para são. O juiz foi Iolando Rodrio Guarani aos 39 minutos do
gues, auxiliado por Adernar Beprimeiro tempo e aos 16 do se- lotto é Erni Leterman, e agundo Dirceu Batata aos 31
re nda somou Cr$ 4.785,00.minutos da segunda etapa Com este resultado, o Marcílio

p�ra O Joaçaba. A arbitragem se redime de insucessos ante-fOI de A t
- .

R é' O ó
.

,

,'.
n orno og no � no, riores e deixa Natanael tran-

auxl�ado por Geraldo Dameke_ quilo quanto a equipe 'ideal.,e Joao.Keller. .

Cln . .Aranmguá
exclusivo para, vocêmorafum clube

Morar no "Parque Residencial Gabriela" é o 'mesmo que
morar num clube privado. Além do conforto dos

apartamentos, V. ainda conta com todas as vantagens
de uma completa infra-estrutura, para o seu lazer e

bem-estar. Por tudo. isso, V. não paga nenhum
,

tostão a mais.
Aplicar dinheiro no Gabriela é lucro, renda e valorização

garantida. Pegue sua familia e venha conhecer
de perto Gabriela.

Apartamentos 1, 2 e 3 donnitorios.
Piscina

Quadra de Esportes
Salão de Festas e Jogos
Sauna completa
Lavanderia
Parque Infantil
Churrasqueir-as

. \

Estacionamentos

1

2
3
4
5

6
7
8
9

Paysandu tem

apena.s uma, -,

dúvida· para hoje
Brusque (Sucursal) - Em reunião, realizada, na- última

. ;;egunda-feira, os diretores do Paysandu admitiram a con

tratação de dois ponteiros, um direito e um esquerdo, se o

treinador Hélio Rosa assim desejasse. Foram incorpora
dos ao 'elenco mais três jogadores amadores, dois vindos

, do próprio juvenil do clube.
-,

.

'

<Com a realização de um I�ve dois t?ques, ontem, o

tremador Hélio Rosa definiu a escalaçao do Paysandu,
que h,oje às 21 horas, enfrenta no estádio Augusto Bauer,
em Brusque, a equipe da Concordiense. A única dú.vida
oa.ra escalar a equipe está na meia cancha, entre Pilo e

Pau�.o Garça. , ,
'- -

.

.

O .treinador Hélio Rosa fez questão de r.�ssaltar o bom
ambiente do clube, "prínclpalrnente o aporo que a direto-
na tem dado ao nosso trabalho". .

O treinadl:>r escalou a equipe com Ronaldo, CarlosAI
berto,' Mário Sérgio, Adailton e Danilo, Gerson, �ICO Fino
e Paulo Garça (Pilo), Mário, Angiolette e Sabara.

UM EMPREENDIMENTO INÉDITO EMSANTA CATARINA.

LANÇAMENTO E VENDAS

Rua José Montaury, 29, fone 24,,1230
Protásio Alves, 1670, fone 31.7010
Pca. Conde deP Aleore. 16, fone 21,4999
EM ARARANGUÁ

I
.

. AA �""'.A... Av. 7 de Setembro. 1648

, Y ,-=== I �_,.,
1

Av. Mário David Andreazza 410 Fones: 373 Araranguá S.C,
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JOINVILLE X BONSUCESSO

Hoje às 21 horas, o Joinville realiza uma partida amistosa contra
o Bonsucesso do Rio de janeiro para movimentar alguns jogadores
suplentes que estão inativos. A provável formação é esta: Danilo,
João Carlos, Ditão, Jorge Carraro e Paulino; Paulo Cesar, Zé
Carlos e Paulinho' Lima; Britinho, Néia e .Sãvio, O treinador Ma-'
rinho Rodrigues nâo confirmou a equipe más o técnico Velha, do
Bonsucesso, adiantou seu time logo que chegou a Joinville. En
trará em campo com Cláudio Carlos Alberto, Ramiro, Mário e

Alcir; Paura, Gaivão e R!lnaldo; Jorginho, Cesar e Ricardo. Ár
bitro: Dalmo Bozzano.

Um amistoso apenas
para Marinho
observar os reservas
Joinville (Sucursal) - Depois de quase uma semana ausente do

Joinville o treinador Marinho Rodrigues reiniciou na manhã de
ontem ;s treiname'ntos com vistas ao jogo de hoje contra o

Bonsucesso e no próximo domingo contra o Colorado. Na parte
da manhã fez um treino coletivo e à tarde alguns exercícios com

bola para melhorar a capacidade técnica dos jogadores, mas não

quis fornecer a escalação do time.
O certo é que, pelas próprias características do amistoso, nesta

partida serão utilizados jogadores que estão na suplência, como

é o caso do qoleiro.Danito, Oitão, Paulinho (lateral); Paulo César,
Zé Carlos, Paulinho Lima e Savio. E, durante a partida, certa
mente Marinho fará algumas substituições para dar chance a

outros como o juvenil Marcia e Italiano, a Vargas 'e Gilmar.
Por isso é pouco.provável que o público se motive para a

partida, principalmente porque está sabendo que será uma,
equipe mista diferente daquela que vai enfrentar o Colorado no

domingo.'
'Sobre a partida Marinho disse que "será muito boa para movi

mentar aqueles que há muito tempo estão no banco e agora terão
um.a chance contra o Bonsucesso para mostrar como estão e

disputar uma .vaqa na equipe de cima. Além disso, podemos
também considerar mais um treino dentro de nossa programa
ção",

Sobre a punição com multa do treinador por ter atrasado seu

retorno do Rio de Janeiro, o presidente do clube, Waldomiro
Schutzler disse que houve um mal entendido pelas declarações
do supervisor de futebol, Rubens Freitas, ao.dizer que o técnico
seria multado pelo atraso pois "antes de partir para o Rio, Ma
rinho havia notificado que voltaria ha terça-feira, deixando toda

orientação com o preparador Coutinho, E claro que o Marinho
teria que chegar na terça à farde para o treino, mas chegou tarde
da noite. Mas chegou no dia combinado",

Sobre a punição dos jogadores que, como o treinador, não

compareceram ao treino na segunda-feira, disse o presidente
que a diretoria ainda não, se reuniu para deliberar sobre o as

sunto, nem a forma de punição ou valor em dinheiro.

Problema solucionado,
JEC' jogàrá mesmo no

domingo às 16 horas..
Joinville (Sucursal) - Os problemas que o .Joinville estava enfren

tando desde o meio da semana para antecipar o jogo contra o

Colorado foram totalmente solucionados na manhã de ontem

quando a TV-Cultura de Ftorianópolis.ique vai gerar as imagens
do programa Sílvio Santos, decidiu antecípar para as 12 horas a

apresentação do quadro "Cidade Contra Cidade", inicialmente

prevista pas as 17h30m.
O problema maiorda apresentação do programa era a previsão

de uma pequena renda no futebol pois muitaspessoas ficariam
em casa para assistir a cidade de Joinville contra Nova Friburgo.
COmo o programa é gravado em módulos, a diretoria da TV!
depois de ser consultada por dirigentes doJoinville, concordou.
em abrir o programa Silvio Santos com o quadro "Cidade contra,
Cidade" às 12h, Assim, até às 14h30m todos poderão verJoinville
pela televisão e também assistir o jogo contra o Colorado às 16h.

Se o clube saiu satisfeito hestá transação, a TV:Cultura não
ficou menos contente, Com a antecipação, poderá fazer o televi
sionamento direto para todo o Estado e capitalizar a atenção do

grande público que assistirá catarinenses contra os cariocas de
Nova Friburgo e, colocando no ar, a seguir, imagens diretas da

partida-do .Joinville contra o Colorado, exceto para o norte do
Estado. 'I

Velha esclareceu
alguns detalhes
sobre o' acerto
Joinville (Sucursal) - Logo que o treinador Velha do Bon
sucesso chegou a Joinville na manhã de ontem, uma das
primeiras coisas que fez foi rever o presidente do JEC,
Walâomiro Schutzler, "como um velHo amigo que
sempre me apoiou quando fui treinador da equipe'[. E
Waldomiro disse a mesma coisa: "independentemente do
fato de Velha ter saído da direção técnica da equipe e

voltado para o Rio, o que considero um expediente nor

mal dentro do futebol, ele sempre foi meu amigo e cont0
-

nuará sendo".
No estádio do América/onde Velha fez um treinamento

leve com seus jogadores na tarde de ontem, ensaiando
algumas jogadas táticas, esclareceu alguns pontos pouco
conhecidos sobre o jogo de hoje. "Será um amistoso que
servirá de treino para os dois times, e também trutodo
conhecimento.que as duas diretorias tiveram quando foi
emprestado Paulinho, E essa partida também servirá para
o .Joinville observar alguns outros, como é o caso do
lateral Alcir, pela esquerda, ou de Carlos Alberto, pelá
direita. Se interessar, se os "garotos" fizerem uma boa
apresentação, o Joinville poderá negociar com o Bonsu
cesso".

Sobre a equipe que está dirigindo agora, Velha disse
que "não posso deixar de reconhecer que é um time
modesto com atletas ainda pouco experientes, todos eles
com idades gizando em torno de 21 anos. Mesmo assim
estamos liderando o torneio incentivo do Rio de Janeiro
com oito partidas invictas. Por isso certamente o jogo de
amanhã (hoje) será muito bom, tanto para as equipes,
co\no para o público".

No final lembrou sua passagem pelo .Joinville como

primeiro treinador na estréia da Copa Brasil do ano pas-'
sado observando' "que estava iniciando uma campanha
muito boa. Por isso, Jiquei um pouco esquecido por ou
tros clubes que também poderia treinar, assim como Ju
ventude de Caxias. Agora estou no' Bonsucesso e já recebi
convite para trabalhar no Peru e Arábia Saudita, mas não
aceitei porque, por enquanto, não estou querendo sair do
Brasil".

,

Empate, castigo para o mau

futebol das duas equipes
Almir Laguna foi um fraco juiz na partida reali

zada na noite de ontem no estádio Orlando Scar

pelli. Deu muitas explicações e inverteu algumas'
faltas. Silvio Tadeu Lemos Vieira e Dalmo Bóz
zano foram os auxiliares e erraram menos que o

árbitro. Fernando recebeu cartão amarelo, a renda
, somou Cr$ 185.340,00 e os times jogaram assim:

Figueirense - Carlos Afonso; Terezo, Fernando,
Critti e Casagrande, Lourival, Balduino e Dorval;
Neguinho (Flexa), Andersen e Hugo. Internacio
nal- Gasperim; Lucio, Salomon, Beliato e Wan
derlei, Caçapava, Tonho (Anchieta) e Jair; Poíani,
Bill e Peri.

-

Aparentemente, princi
palmente para quem não
foi ao Orlando Scarpelli
na noite de ontem, o em

pate entre Figueirense e

Internacional parece ter
sido um bom resultado

para O' time de capital,
levando-se em conta a

tradição do time gaúcho,
mesmo desfalcado, lesio
nado e Batista servindo a

seleção brasileira. Pode
até este resultado ser pre-

,judicial ao Figueirense se·

o empate for encarado de
uma maneira diferente.
Na verdade, os dois times

fizeram péssima partida
de futebol e pelo que fize- '

ram e deixaram de fazer,
não mereciam a vitória.

O Inter, mostrou, com

bastante clareza, porque
não mantém atualmente a

hegemonia do futebol

gaúcho e, o. Figueirense'
por sua ve_z, ratificou suas

atuações anteriores e

mostrou mais uma vez

que é uma equipe limitada
e que, se quiser fazer uma

boa figura na repesca
gem, terá que alterar
muito seu tinie, pois só
a garra de al.guns e

a teoria de outros, de
nada adiantará.
o JOGO

O Figueirense começou
jogando errado. E bas
tante, isto sem contar que
não teve ataque, já que
Neguinho em momento
algum -foi ponta direita e

Hugo, deslocado na es

querda, não tem caracte
rísticas de ponteiro. Res
'tou Anderson. Isolado,
sem ter quem jogasse' ao
seu lado, não teve ne
nhuma chance contra a
forte zaga colorada. Ca
sagrande dava, espàços
em demasia para Poiani e
Peri não aproveitava as
subidas de Tereza. Ora,
um time que apresentava
estas deficiências, pela
lógica, era para ser batido
até com facilidade, já que
Lourival, Doval e Bal
duíno não podiam segu
rar toda a carga na altura
da intermediária, E claro
que se o Inter fosse um

time melhor estruturado
em campo, teria aprovei
tado e explorado estes fa
tores. Mas não o fez. Seu

ataque também não exis
tiu e prova disso, é que o

seu gol foi marcado por
um jogador da meia
cancha, Tonho, aos 16,

,

numa falha coletiva de Te
rezo, Fernando e Griti.
Mesmo com a vantagem
no marcador, em termos
táticos o panorama não se

modificou. O Figueirense
mostrava seu desentro
samento e o Interchutava

'a bola de qualquer ma

neira, sem mostrar ne

nhurn progresso técnico.
Na fase final, o Figuei

rense corrigiu, em parte
seus.deteitos. E empatou.'
Neguinho, que insisten
temente é mantido no

time falhou no lance e a

bola sobrou para Tereza
que em diagonal chutou
forte rasteiro para o go
leiro Gasperlrn falhar no

lance. Isto aos 16 minu
tos. Depois pOS 22 e 25,
Bill perdeu boas chances.
Antes Andersen aos 20
havia perdido boa opor
tunidade. Foi só, além do
desinteresse dos dois
times em 'campo.

"A bola picou e enganou,
,

,
o go1eiro"(Terezo) !::.";

Satisfeito no vestiário do Figueirense, o lateral Tereza lem
brava muiÍo bem do modo como marcou o gol do empate de
seu time, detora da áreâ, ediziaque foi apenas um reflexo de

esforço coletjvo da equipe: _

- Eu esperei a bola, bati e ela picou, enganando o goleiro.
Felizmente a bola entrou, porque assim nossa batalha foi
recompensada, e sei não cheqarnos a classificação ao menos

mostramos que temos condições. Isso nos deu mais motiva
ção para agora, na repescagem, lutar mais ainda, para tentar a,

classiticacão.

Balduíao ratificou as palavras do lateral, acrescentando
ainda que a torcida deve compreender que o time vem su

bindo de produção e demonstrando muito espírito de luta "o,
problema e que às vezes a gente joga bem e leva azar".
Quanto à marcação. as vezes até dura de Caçapava, Balduíno
não se queixou. Até pelo _contrário. Achou justa, leal e que
gostou de atuar contra ele, devido sua experiência" é ver

dade. É preferível a gente jogar contra quem sabe, pois só se

tem a ganhar. Achei ó-Caçapava um cara legai".

'Cláudio reconheceu
que

-

o time jogou mal
, /

'

o treinador Cláudio O mesmo pensavam alguns
Duarte, estava bastante insa- jogadores entre os quais o

tisfeito'com a produção do In� meia Jair, que lamentou' o

ternacional na partida de empate 'alegando que "o
ontem à noite contra o Fi-' nosso time foi melhor, não

gueirense, mas preferiu ex- merecia levar gol". Mas

plicar o resultado com a au- Lúcio já pensava dife
sência de Falcão, meio campo rente:, - Pela reação do Fi

que não pôde ser escalado por gueírense, achei o resultado
lesão: No final do jogo, justi- acertado. Apesar de que o ln-

ficou:
. temacional fez uma boa par-

,
'

tida, e mostrou um entrosa-
� O Internacional teve mento melhor na defesa, ape

mais situações, mereceu a vi- sar de não ter sido o mesmo

tória, mas colheu um mau re- no meio campo' - talvez pela
sultado, pois se pretendia ga- falta do Falcão.
nhar mais que um ponto para Satisfeito mesmo estava o

passar a liderança isolada do meia Tonho, autor do gol do
grupo. Mas pode-se entender time, justamente contra o Fi
esta atuação, contando que gueirense, clube que o dis
jogamos sem Falcão e o time pensou quando juvenil.
perdeu um pouco seu ritmo. "E�se gol valeu" - disse ele.

·x 2 O T RESULTADOS DE ONTEM

SeI. Pernambuco SeI. Brasil 1 GRUPO A

,

Brasil.O x 4 Maringá
2

•

C oríntians/ S P Vila Nova/GO 2 Atlético (PR) 1 x 3 Juventude

3 S. Paulo/SP Moto Clube/MA 3
GRUPO B

Náutico 2 x 1 Cruzeiro

4 Anapolina/GO Sa'ntos/SP 4 Sport 2 x O América (RN),

GRUPO C
5 - Inter/RS Londrina/PR 5 Mixto o x o Corintians

6)( Atlético/MG A B C/RN 6
' Brasllia 2 x 1 Santos

\
Comercial O x O Desportiva'

7 Mixtli/MT , X Oesportiva/ES 7 �
GRUPO'O

Ponte Preta 2 x O Vitória
B Bahia/BA' Confiança/SE B Bofafogo (RJ) 1 x O CRB

9)< Itabuna/BA Sergipe/SE « 9 3
CSA 3 x 1 Confiança

GRUPO E

10 Samp. C.orrea/MA Ceará/CE
.

10 3 River 1 x 3 Palmeiras
Comercial (SP) O x O Moto Clube .../

11 » River/PI Arnérica/SP 3 Noroeste 1 x O São Paulo
Fortaleza 1 x O América (SP)

12 C R B/AL Vasco/RJ GRUPO F

13 Botafogo/RJ Guarani/SP América (RJ) O x O Paissandu
Goytacás 3 x O Bangu

DEMAI S JOGOS

NTRE COM SUA SELECAo E. CAMPO.

GRUPO A
Caxias x Londrina
Grêmio x Col�rado

GRUPO C
Rio Branco x Vila Nova (GO)

GRUPO O

Sergipe x Vasco
Volta Redonda x Guarani

.GRUPO F

Portuguesa x Americano
Fluminense x Fast

CORITIBA X CHAPECOENSE
,

A partir de 21 horas de hoje, no estádio Couto Pereira, a

Chapecoense de Bessa, Cosme, Gilberto, Décio e Caica '

,

Sarandi, janga e Carioca, Wilsinho, Jorge e Carlos Albert�
Silva, tenta melhora, sua posição na tabela enfrentando o

Coritiba de Altevir; Begínaldo, Hermes, Deodoro e Cláu.
dio Marques' Isidoro, Norival e Pedr Rocha, Wilton, Adil.
son e Mug. À arbitragem será do paulista Dulcidio Wan_
derlei Boschillia, auxiliado por Eraldo Palmerini e Nelson
Lémkhut.

Time mudou, mas
.Lori garante que

não haverá retranca
Impossibilitado de c�ntar com Nanau, que terá condições de- :

jogo somente para a partida de domingo em Pelotas, e também
com Eluzardo, que deve ser negociado 8$t8 'semana. o técnico
Lori Sandri se viu obrigado a fazer uma alteração impórtante no
.tirne que enfrenta o Coritiba hoje à noite. A ponta esquerda será
ocupada por Carlos Alberto Silva. ficando a' Chapecoense assim
com quatro jogadores meia cancha: ,

Nestas condições a Chapecoense ganha uma estrutura mais
defensiva, com O· que não, concorda Lori, ao afirmar que Sua
equipe não jogará retrancada, "pois não temos nenhum motivo
para tentar um empate", ,

- O Carlos Alberto terá plena liberdade de movimentação em
todas as partes do campo, criando condições e espaço para as
subidas de' Calca. A Chapecoense não vai jogar fechada. E não
tem porque. Aparentemente o time fitou com esta característica
mas nosso objetivo é testar um esquema para ser utilizado na

'

repescagem e vou aproveitar estes dois jogos que faltam para as

experiências que julgo necessárias.
I

Lori Sandri reforça sua argumentação com as últimas atuações
de Eluzardo, para ele um jogadór que vinha atravessando uma
fase ruim e que por isso prejudicava o rendimento do ataque,

Quanto a Valdir, de excelente rendimento na partida contra o

Londrina, o técnico da Chapecoense prefere deixá-lo no banco,
"Senti que ele ainda não tem condições de aguentar90 minutos",
Consequentemente, Lori vai manter a mesma formação na meia
'cancha, conservando Janga na meia esquerda e Carioca na meia
direita. Este jogador inclusive esteve ameaçado de não participar
dojoqo de hoje por causa de uma lesão na oerna esquerda, mas 0_
treinador garante que, ele conseguiu boa recuperação.' Em todo
caso, se não aguentar, poderá ser substituído por Valdir, que
também tem chance de entrar no lugar de Janga, passando então

.

Carioca para a meia esquerda,
Com a exclusão de Eluzardo do grupo que viajou, o técnico

incluiu o lateral Vitor Ivo, Nanau e Osni acompanharam a delega
ção mas hoje não poderão ficar nem no banco. Os reservas

relacionados por Lori foram o g,olei ro Luis Carlos, Orivaldo, Val
dir Izaias e Britinho.

Apesar de a Chapeccense ter chegado a Curitiba ontem so

mente às 13 horas, depois de uma viagem que' começou às 6
horas em Chapecó, Lori Sandri deixou os jogadores descan
sando até as 15h30m e depois os levou para o treinamento desin
toxicante no Estádio Ou rival de Brito, do Colorado. A noite a

delegação ,foi ao Couto Pereira para assistir a partida entre
Atlético e Juventude. Lori achou muito interessante que seus

jogadores observassem este jogo pois envolvia dois futuros ad-
versários da Chapecoense na repescagem,

"

'EluZardo ficou
emChapecó

para ser vendido
Eluzardo estava relacionado para viajar a Curitiba e Pelotas e

inclusive havia participado do coletivo de terça-feira à tarde no

Indio Cóndá. Mas à noite ele foi excluído da delegação e a inter
mação dos dirigentes da Chapecoense f! que ele será vendido
ainda esta semana. Os clubes interessados são Criciúma, Join-
ville e Esportivo de Bento Gonçalves, ,

As possibilidades maiores de negociação são com o clube

gaúcho, pois há interesse mútuo há L!ns dOIS meses, mais OiJ
menos. O próprio Eluzardo já havia manifestado vontade de ser

vendido e tem insistido muito com os dirigentes da Chapecoense
para que saia a transação,

Até Lori Sarrdri está achando excelente esta perspectiva,
mesmo que tique sem um reserva, pelo menos momentanea-

mente, para Nanau, quem, ele garante, será o titular.
,

- Eluzardo já tem muito tempo da Chapecoense, atravessa uma

fase ruim e agora começou a enfrentar a oposição da torcida por
causa de suas últimas atuações, Acho mesmo que está na hora

dele sair.
I Lori não está preocupado com o problema 'que pode ser

criado com a venda do ponteiro esquerdo, titular da Chape
coense desde que foi compradopor 50 mil cruzeiros ao Santa

s:;ruz, de Santa Cruz do Sul, em_1976. ,,' , _ '

_ Nós teremos que encontrar outro jogador e ISto nao sera

rnuitoditlcil pois não queremos ninguém de nome, nenhum cra

que, Precisamos de um jogador novo, com vontade de lutar para

ganhar sua posição no time,
'

( Para Chiquinho
empa te já será

um bom resultado

GRUPO B
Atlético (MG) x Uberaba
Uberlândia x ABC

,

o Coritiba espera enfrentar uma retranca muito forte da Chapecoense e

isto ficou evidente no mini-coletivo orientado pelo técnico Chiquinho
ontem' pela manhã no estádio Couto Pereira,

O treinador pediu ao preparador físico Gilberto Tim que armasse o time
reservabastante fechado, Munido de um megafone, Chiquinho passou o

tempo inteiro gritando para que·seu jogadores apertasemm "a Chape
coense", como ele resolveu chamar a equipe reserva,

Mas, como o Coritiba tem 13 pontos e precisa apenas de mais úm para
garantir sua classificação, Chiquinho não está muito preocupado com

esta partida, Isto não significa, no entanto, que ele esteja considerando o

a�versário de hoje como fácil de ser batido, ao contrário de seus jogado
res, que fala'm até em conquistar três pontos, "Estou preocupado apenas
em garantir o Coritiba na chave dos vencedores e para isso até um empate
será um bom resultado,

O 'único problema de Chiquinho para o jogo de hoje é o meia cancha
Pedro Rocha que ontem não participou dos treinamentos � ficou fazendo
tratamento de forno, por causa de uma lesão no joelho, A tarde o jogador
compareceu a uma clínica para ser examinado mais demoradamente pelo
médico do clube,

O catariner.se Almir foi relacionado para o banco de reservas, [unto com
o goleiro Romeu, o zagueiro Duilio e os atacantes Liminha e Odilon, Em

relação ao time que enfrentou o Internacional domingo, o Coritiba sofrerá
duas alterações: uma na zaga, onde Eduardo, com três cartões, será •

substituído por Hermes .B no ataque, Chiquinho poderá contar com o

centro avante Adilson que, na partida com o Inter, cumpriu suspensão
automática,

Após o trernarnento de ontem, apesar da tranquilidade que pelo ménos

"procura demonstrar, Chiquinho, além da novidade do megafone, fez uma
demorada preleção aos jogadores titulares, sem que ninguém pudesse se

aproximar pois o grupo ficou protegido pelos guardas de segurança do

Coritiba. "Não é nada demais, Meu time está tranquilo e praticamente
classificado, Se formos infelizes contra a Chapecoense, o que- não acre
dito, teremos chance.ainda no domingo contra o Caxias aquiern Curitiba."

De Curitiba 08 textos sAo de Mário Medaglia, anviad� eapecial

,
. es Co\oridOS ,

Agora, 35 craqu tampinhas de
todas as

em,
. Cota e Fanta�

,

" coca- t que,

Bo\a pra tren ,e
.

da esta corn
a torCI \' .'

sede de go .
'
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Lages funda núcleos azrícolas
Lages (Sucursal) - Dois novos núcleos toramcríados

nesta semana neste município, totalizando nove do
genero. Na. terça-feir<:t, o diretor. do Departamento
Agrope�uáno'da Pref�ltura, Mario Sell Duarte, implan
tou o nucl.eo da localidade de São Sebastião do Ca
noas,no distrito de Palmeira e ontem à tarde na locali
dade de Rancho de Tábuas, Distrito de íNdios.

Junta amplia sua jurisdição
Brusque (Sucursal) - A Junta de Conciliação e Julga

mento de Brusque vai esteridera sua área de jurisdição
do trabalho para os municípios de Canelinha Major
Cercino e Leoberto Leal.

'

A info�ação foi prestada pelo presidente do Tribu
nal ReglOI?al �o Trabalho, da nona região; Alcides
Nunes Cuimarães, em telex enviado ao Prefeito Ale
xandre Merico, esclarecendo que a mensagem foi apro
vada e assinada pelo Congresso Nacional do dia pri
meiro de maio.

Labre discute planos no Vale
Blumenau (Sucursal) - Os rádios-amadores de equi

pamento PY e PX estarão reunidos, hoje, às 19 horas,
no prédio da Secretaria de Educação e Cultura da Pre
feitura de Blumenau, quando, segundo o sub-diretor

c-
da Liga de Amadores Brasileiros de Rádio Emissão

(lABRE), Dianari Marques Branquinho, deverão ser

discutidos tr�s pontos considerados de importância: a

expansão do rádio-amadorismp em Blumenau e na

região, a instalação da sede do Clube de Rádio
Amadores de_Biumenau e detalhe.s a respeito dos cur-

sos de teleqratia. .

Baldissera instala filial
Chapecá - No próximo di� 17 de julho, será inaugu

rada em São Miguel do Oeste, uma filial da empresa'
chapecoense, Comércio de Máquinas Agricolas Baldis
sera Ltda., instalada no acesso à BR 282, com a conces

são de revenda dos tratores Valmet e toda a linha de

implementos agrícolas.

Proeb tem novo conselho
Blumeriau (Sucursal) - Em decreto assinado pelo

Prefeito Renato. Vianna foram nomeados, os 22 novos

membros do Conselho Deliberativo da Fundação Pro
motora de Exposição de Blumenau - PROEB.

A constituição do Conselho Deliberativo para os

próximos dois anos é a seguinte: Joáo Manoel de
Borba Neto, Aldir Thornsen, Adolfo Luiz Albtemburg,.
.Carlos Odebrecht, Arno Buerger Filhó, Arno Buerger,
Ramiro Ruediger, António,Moacir Pereira, Mauro.
Sprotte Mira, Paulo Alberto Pamplona, Roberto Ehlke,
Jorge Luiz Buechler, Osmar Bruno Wiessheimer, Bert
holdo Strube, Evandro Luiz Raimundi, Guenther Oste,
Henrique Isleb, Martin Karsten, Avelino Sanches, In

gomar Anuseck, Mário Cesar Deggau e Udo Jahn.

S. Miguel ganha matadouro'

Chapeco - o primeiro matadouro construldo dentro
dos padrões exigidos pelo SIF - Serviço de Inspeção do
Dipoa - Departamento de Inspeção de Produtos de Ori
gem Animal, está para ser inaugurado no Oeste Catari
nense. A iniciativa partiu de particulares, O proprietá
rio é o Sr. Ignácio jaeoby que garante tratar-se do mais
moderno no gênero em todo o Estado. A empresa agirá
sob a denominação de Matadouro Frigorífico Oeste
Ltda, com sede nacidade de São Miguel do Oeste. Sua
-inauguraçâo, conforme o cronograma das obras, se dará
dentrç de 60 dias.

Sine inicia cursono Sul

Tubarão (Sucursal) - O Sistema Nacional de

Empregos-Sine-inicia hoje a coordenação do curso de
Sindicalismo Rural - promovido pela Fucat,
prolongando-se até o dia 15, com .a presença d.e 50
inscritos e a participação do presidente da Federação
dos Sindicàtos de Santa Catarina, Marcos Wandres-
seno

-, O curso abrange 3 etapas distintas, para a.s quais o

Sine selecionou palestrantes adequados a cada as

sunto, e traz em primeiro planoo tema "Sindicalismo e

Cooperativismo". .

I

Em seguida, aparecem os "Estudos de Problemas
Brasileiros" e, por último "Noções de Direito no Tra
balho".

O primeiro tema, será debatido hoje, ficando os dois
restantes para amanhá, quando estarão presentes o

Professor Ai.lton Nazareno Soares, falando sobre "Es
tudos de Problemas Brasileiros" e Miguel Ximenes,
esclarecendo vários pontos de "Noçóes de Direito no

Trabalho".
.'

c

Lagoa tem drenagem em Brusque
Brusque (Sucursal). - Chegou na última terça-feirá a

Brusque a retro-escavadeira do DNOS com dois opera

dores, iniciando imediatamente os serviços de .drena-:
gem da lagoa, situada entre as igrejas Católica e Evan

gel ica, na Avenida das Comunidades. A lagoa, situada
no centro -da cidade, constituis nuni grave problema
para os moradores, em face a intensa proliferação de
mosquitos no local. .

Com a conclusão dostrabalhos de drenagem naquela
área, o local será transformado em praça, podendo ser

utilizado para o estacionamento de veículos, desafo-
\ gando o trafego e o estacionamento ao longo da Avenida

Consul Carlos Renaux. Após a realização dos trabalhos
de drenagem da lagoa, a máquina passará a atuar na Hua
Azambuja para a abertura da vala que será canalizada
em regime de convênio, entre o DNOS, Departamento
Nacional de Obras e Saneamento e Prefeitura Munici�
paI de Brusque.

Ghidi indica novo líder
(

Criciúma (Sucursal) - O Prefeito Altair Guidi enviou
ontem oficio ao presidente da Câmara 'Municipal de

I I' Criciúma, Eno Steiner, comunicando a indicação do
Vereador Raul de Luca como tider do Governo Legis
lativo para este ano. Raul de Luca esta cumprindo seu

primeiro mandato, foi o v-ereador mais votado da
Arena nas últimas eleições, tendo recebido 1.391 vo

tos.

Escola espera mil para festa
Blumenau (Sucursal) - A Comissão organizadora dos

fe.stejos do Dia das Mães da Escola Basica Municípal
VIdal Ramos, espera um público de mil pessoas no salão
de festas do Clube de Caça e Tiro Blumenauense, na

Rua Itajaí, neste domingo. Será realizado um show de
nominado "Uma hora de carinho, amor e arte", que está
sendo montado pelos próprios alunos da Escola Básica
Com supervisão dos. pr<:lfessores. A programação en�

.

volve ainda uma apresentação do coral da escola, com

pos.to .de 40 alunos, mais a apresentação de poesias e'

reCItaIs. Para b preparo da festa a Escola Básica Munici-
" paI Vidal Ramos já investiu Cr$ 20 mil. Recebe apoio da

Associação de 'Pais e Professores. A entrada será fran
queada aõ público.

Empresas adiam pará
julho funcionamento

de "ferry boat'
Uajaí (Sucursal) - A en

tradaem funcionamento da

embarcação "Ferry Boat",

que deverá ocorrer so

mente no mês de julho, li

gando os municípios,de
Itajaí/Navegantes, através
do rio Itajaí-Açu, foi o prin
cipal assunto debatido na

última reunião da Associa

ção Comercial e Industrial,
realizada terça-feira.

A,reunião foi- convocada

pelo presidente da enti
dade, Noemi dos Santos
Cruz, por solicitação dos
associados, que desejavam
saber como se encontrava

o andamento.do projeto do
novo serviço de transpor
tes fluvial entre as-duas ci
dades.

Dó encontro, participa
ram o Prefeito Municipal de

Navegantes, João José Fa

gundes; Capitão dos Por
tos de Santa Catarina,
Daury Monteiro; represen
tante do Prefeito Municipal
de Itajaí, Luiz Carlos 'Car
valho e diretores da Em-

pouca .movlrnentação,
serão utulizadas as peque
nas lanchas,. somente para
passageiros, usadas
atualmente.

A Companhia de Desen
volvimento e Urbanização
de Itajaí - Codesi, executa
atualmente as obras do

posto de atracação na

margem localizada emNa-
\ veqantes, devendo con

cluir os trabalhos, segundo
. seu diretor,. Antonio Aires.

dos Santos, dentro de 30

dias.
Já, na margem itajaiense,

as obras ainda não come

çaram e a área de terra a ser

utilizada ainda não foi de

sapropriàda pela Prefei
tura. Para o Secretário

Municipal de Administra- ,

ção e representante do Pre

feito Amilcar Gazaniga na
reunião, Luiz Carlos Car

valho, o processo desapro-_
priatório está totalmente

pronto e tão logo a Em

presa Alves e Reiser tiver

condições de dar inicio �s
obras "efetivaremos a de-

sapropriação e realizare
presa Alves e Reiser, res- .

mos todas as tarefas de
ponsáveis pela execução competência do Execu-
do projeto, tivo ".

Interpelado sobre a en- O projeto de construção
trada em funcionamento da da "Ferry Boat", foi elabo

"Ferry Boat", o represen- rado no dia 15 de abri I de
.

tante da empresa Joaquim 1976, alguns meses depois
Tiago Alves de c!a- fbiiniciadaaconstruçãoda
rou que o i ni- embarcação.
cio das atividades, de- Atualmente, sequndo.Ie
pende apenas da conctu-. vantamento da 'empresa
são dos postos de atraca- responsável pelo trans

ção, nas duas margens do porte entre as duas cida
rio. A embarcação com 23 des, 3 mil pessoas
metros de comprimento e utilizam-sediariamentedas
capacidade de 45 tonela- lanchas que fazem a tra

das, terá praticamente
-

vessia Itajaí/Navegantes.
concluída, encontrando-se Em recente reunião na

no momento, em fase de Câmara Municipal, diver

pintura. sos vereadores teceram se-

A "Ferry Boat" destina- veras críticas ao. precário
se principalmente a condu- estado de conservação das
zir veícuios, possuindo ca- lanchas ao mesmo tempo
pacidade para transportar que solicitaram da Capita-
12 em cada viagem, e de niadosPortosdeSantaCa
acordo com declarações tarina, uma rigorosa 'visto
da direção da-empresa, de-- ria nessas embarcações,
verá funcionar somente em das quais, mi Ihares de pes
dias de grande movimento, soas, ss servem diariaria-

enquanto que, -em-dias. -de-�, rnenie- --�'

' .

Arena pede CPI para
investigar ação de

Blumenau ·em Gaspar
Blumeoau (Sucursal) - "As

irregularidades' cometidas

pelo Prefeito de Blumenau
devem ser urgentemente
apuradas", declarou
na última sessão
da Câmara, terça-
feira, o Vereador Carlos

Braga Muller (Arena), ao

comentar a denúncia for

mulada pelo Uder da Ban

cada, Vereador Alrnerindo
Brancher, sobre a pre
sença, em Gaspar, de uma

viatura do Serviço" Munici
pal de Trânsito de Blume-

. nau, além de um guarda, a

serviço daquela Prefeitura.

"Torna-se necessário -

prosseguiu Br aqa

-, que se constitua uma

Comissão Especial de In

quéritó para apurar todos
os tatos, 'pois se o Prefeito
de Blurnenau desejar soli

dariedade, aornuniclpio vi
zinho, que o faça através da

Associação dos Municípios
do Médio Vale do ltajaí, da

. qual se afastou, não admi
ti ndo que o Executivo con

tinua aqindo dessa forma,
num desrespeito ao Poder

Leqislativo".
Em aparte, o Vereador,

Manoel Victor Gonçalves,
vice-líder do MDB, disse

que "a cena deveria ter sido
documentada com fotos,
para se ter certeza ,se a via
tura. era realmente da Pre
feitura de Blumenáu_ Braga
rf?spondeu que à constata

ção foi feita pelo líder da
bancada arenista e que o

MDS está queréndo é aco

bertar mais esta irregulari
dade da atual administra

ção".
\ .

O líder da Arena confir-
mou ter visto uma viatura e

um guarda do Serviço de
Trânsito de Blumenau,
atuando na cidade de Gas

par, afi rmando esperar que
tanto os vereadores' eme

debistas como o próprio
Prefeito, não. fugirão a·res

ponsabilidade. Pretendia a

liderança arenista, que o

requerimento pedindo a

formação de uma CPI fosse
votado na sessão de terça
feira, o que não aconteceu.
Para o Vereador Rodolfo
Sestrem, a Câmara está

perdendo o di reito de fisca
lizar.Acrescentou que até o

Prefeito admitiu a irregula-'
ridade praticada pelo trân

sito, afirmando que demi
ti rá o responsável.

Sestrem espera que o

demitido seja' aquele .que
emitiu a ordem e não os

que cumpriram. Quanto a
.

!
retirada do requerimento
da ordem do dia da sessão
de terça-feira, explicou o

Vereador Valério Steil, pre-.
sidente do Legislativ.o, que
assim agiu no senfido de

possibilitar a Arena o tor

necirnento de dados com-

. plementares. Disse Steil

que a Câmara não está per
dendo o direito de fiscali

zar, lembrando. que para a

aprovação do requeri
mento 20nstituindo a CPI, a

Arena, de que acordo com

a legislação; não precisa
dos votos da bancada do
MDB, bastando tão so

mente que o documento

seja assinado por seis ve

readores.

CASSAÇÃO _

Nos debates entre as

duas bancadas, falou-se
em cassação do atual pre
feito de Blumenau_ Manoel
Victor Gonçalves declarou
n ão ser novidade quvir a

Arena falar em cassação,
pois desde 1970 "estão
querendo cassar os prefei
tos do MDB", lembrando

que a primeira tentativa foi

feita no ·governo de Evelá
sio Vieira. O Líder do MDB,
Jair Girardi, disse que as
cassações ensaiadas, ser

vem apenas para fortalecer

o partido oposicionista,
que a cada ano vence as

eleições em. Blumenau.

Perguntou porque a Arena

não se preocupa em des-·

vendar os roubos pratica
dos em orgar1_ismos esta

duais.

Gazaniga ameaça multar todas

as indústrias urbanas que não'

adotam medidas contra- poluição <,

Itajaí (Sucursal) - O prefeito -de tteiei, Amilcar

Gazanrga admitiu ontem que caso as indústrias
com cerecteríeuces poluidoras localizadas no pf;
tlmetro urbano, não instalem equipamentos anti

poluentes, irá constituir uma comissão especial
com a finalidade de relacionar o nome deste» in

dústrias e consequentemente, muus-tes. Esta ini

ciativa se baseia no fato de que diariamente sur

gem reclamações da população da cidade c que

segundo ela "o forte cheiro'existente, que se alastra

especielmente durante a presença do vento nor

deste, esta' contribuincj.o para o aparecimento de

doenças pulmonares".

trole da poluição na cidade, procuram c/elegar para
terceiros, a responsabilidade. pela tiscetizecéo

\

.
destes empresas, -como é o caso do Centro de

Saúde/ocal. Segundo o diretor deste órgão, Hum

berto tyra, durante a teelirsçêo de um encontro

entre os setores que exercem a fiscalização e con

trole do problema, concluiu-se que a melhor solu

ção para evitar a contaminação cada vez maior do

ar, seria a instalação de um filtro desorizador ou

então a trenstetêocie destas empresas para um

local distante da cidade.

As indústrias ligadas a pesca, também, segundo
,

a população, estão contaminando o ar, especial-
As industries.que operam no ramo do beneficia-

�
mente as locelizedes na Rua Reoúblice Elas po

menta da farinha de trigo - somente no centro da \ luem com o degelo do pescado que durante o car

çidade existem quatro - são as que mais contri- reçemento grande parte deste produto fica exposto
buem para poluir a. atmosfera, segundo a popula- ao sol, derretendo o gelo que se espalha pelo chão,

.

ção. Entreiento, os órgãos responsáveis pelo con- provocando um cheiro forte.

Chapeco pi'cimove operação civil e

militar para recolher me�ores
,

aos responsáveis (pais ou familiares.) mediante

compromisso de serem encaminhados aos progra-
mas de prevenção.

'

Chapecó (Sucursal) - Uma operação civil-militar
será desencadeada no próximo dia 15, envolvendo
efetivos do Segundo Batalhão da Polícia Militar, se

diado em Chapecó e assistentes sociais da Fuca
bem e da Prefeitura Municipal, para recolhimento PROVIDÊNCIAS
de todos os 'menores abandonados e carentes que POSTERIORES
perambulam pelá cidade. A medida de acordo com o

Juiz' de Direito Rubem Odilon Cardava, em entre- Além do encaminhamento dos menores abando
vista 'coletiva concedida à imprensa ontem, inicia nados ao Juizado de Menores paraque sejam toma

um trabalho conjunto coordenado pela Fundação das as providências necessárias os policiais serão
Catarinense de Bem-Estar do Menor destinado a . orientados para que não permitam a permanência
concluir um levantamento estatístico e pesquisa no centro da cidade de meninos sem uniforme (for
sobre as causas da marginalização e integra o plano necidos pela Prefeitura).,e carteira de identificação'
de ação para recolhimento e triagem de menores. (fornecidas pela Fucabem).

'

O objetivo do recolhimento dos garotos é possibi
litar as autoridades e entidades assistenciais uma

-visão ampla e concreta da problemática "menor
carente/abandonado" na comunidade chape
coense, identificando o número de crianças e orien
tando seus familiares à participação efetiva em pro
gramas preventivos.

O recoihimento dos menores será teito por poli
ciais à' paisana cujo número não foi revelado, em

conduções não oficiais, a partir do dia 15, por es

paço detempo que iráde quatro diasa uma semana.
Os recolhidos serão conduzidos para o salão paro
quial dá Igreja Santo Antonio. Ali eles serão entrevis
tados individualemtnepor assistentes sociais com

preenchimento de fichas de identificação à cargo
do Departamento de Promoção Social e da Fuca
bem.

.NÚMERO

A Coordenadora Regional da Fucabem, Maria
Lucia Bueno Sander, disse desconhecer qual seja o

número de menores abandonados carentes de as

sistência e usou esta asserção para justificar a ope
ração civil-militar de recolhimento.

Atualmente, mil crianças são atendidas através de
convênio firmado entre Fucabem e Prefeitura de

Chapecó. A abranqência deste convênio atinge os

bairros Santo Maria, Palmital e Aeroporto. Neste

último existem dois núcleos em funcionamento.

Posteriormente, os pais serão localizados por po
liciais da Delegacia Regional de Polícia em viaturas
da própria' DRP. Os menores serão entregues então

Maria Lucia preferiu convocar a imprensa e expli
car o plano de recolhimento de menores carentes e

abandonados, explicando as razões para evitar as

interpretações errôneas como ocorreu em Floria

nópolis, onde a imprensa aproveitou o fato para
explorar o -lado negativo. Ela manifestou desejar o

apoio e compreensão elos órgãos de comunicação
social para o bom êxito da ação a ser i niciada dia 15.

Paulo Autran encena em Joinville
, -,

e Slumenau "O Ator ee Texto"
Joinville e Blumenau (Sucursais) - O conhecido

ator Paulo Autran, estará apresentando hoje às

20h30m, no auditório da Furj, no Campus Universi

tário, a peça teatral "O Ator e o Texto", numa pro

moção da Secretaria de Cultura, Esporte e Turismo

da Prefeitura Municipal. "O Ator e o Texto" consiste
num recital de prosa reunindo trabalhos de quatro
nomes da moderna literatura brasileira: Graciliano

Ramos, Monteiro Lobato, Érico Veríssimo e Gui

marães Rosa. Aútran apresentará a peça amanhã,
no Teatro Carlos Gomes, em Blumenau às 20h30m.

(j ESPETÁCULO
De acordo com um catálogo que consta dados e

i,nformações sobre o ator e a peça teatral, "O Ator e o

Texto" é um recital de prosa, não de poeS'ia� é a

i nterpretação de romances e contos, não de obras
destinadas ao P41lco. O espetáculo 'enfoca inicial
mente os escritores Graciliano Ramos (1892-1953) e

Érico Ver.íssimo (1905-1977) "Angústia", do pri
meiro, oferece-nos o retrato de um assassino feito

por ele mesmo,no momento crucial do crime", diz o

catálogo. E éicrescenta: "o ritmo ofegante como a

respiração do narrador o tom, entre realista e oní
rico, sustentam a· quase insuportável
tensão que é ainda mais subjetiva do que objetiva:
um homem, que Sé alimenta menos de fatos que de
suas. coercíveis obsessões. "O Retrato", de Érico
Veríssimo, devolve-nos de certa forma ao mundo

exterior, mas também através de um instante de
indizí\lel pavor, em que as bravatas da adolescência

dis�olvem-se até os .terrores infantis".

Paulo Autran já ,trabalhou em "Edipo" de Sofo

cles, "Otelo" "Macbeth" e "Coriolano" de Shakes

peare e "O Burguês Fidalgo" de Moliere, além de
I

outras.
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Associação feminina assina
convênios do" Projeto Casulo

Criciúma (Sucursal) - A presidente da As
sociação Feminina de, Assistência Social
de Criciúma - Afasc, Sandra Zanatta
Guidi, participcu ontem da assinatura de
termos aditivos de convênios do Projeto
Casulo, em desenvolvimento na região
pela Legião Brasileira de Assistência -

LBA, A solenidade foi realizada no Palácio
dos Despachos, em Florianópolis, e con

tou com representantes do Governo do

Estado, Secretaria da Saúde e promoção
Social, do Ministério da Previdência e As

sistência e fundação Legião Brasileira de

Assistência.
tência.

'

O primeiro "Projeto Casulo" desenvol
vido em Criciúma, encerrou-se em abril.

Foram atendidas 90 crianças' em regime
de semi-internato dos bairros Tereza Cris
tina e Paraiso. A essas menores, na faixa

etária de 2 a 6 anos, foram fornecidas a�

refeições diárias, vestuário, assistência
médica, recreação orientada e desenvol-

vi menta da coordenação motora. O "Pro

jeto Casu lo" visa atender pri oritariamente
.

crianças cujas mães trabalham fora para
aumentar o orçamento doméstico, A

Afasc atuou como executora do projeto,
tendo a Prefeitura Municipal fornecido os

professores da Secretaria Municipal de

Educação. A-alimentação foi fornecidade

pela Legião Brasileira de Assistência.
I' Na próxima semana, em data e local a

serem posteriormente estabelecidos, a

Associação Feminina de Assistência So
cial de Criciúma, estará promovendo a

tradicional Festa das Mães. Esta promo
ção é realizada anualmente no mês de
maio. Participarão também 540 senhores
que integram os 22 Clubes de Mães cria
dos pela entidade em igual número dos
bairros da cidade.

Durante as comemorações, alunos dos
colégios Marista, São Bento e Madre Te
reza Michal, apresentarão números artís
ticos.

U)lB amplia sua linha de

produção .com novos modelos'
Blumenau (Sucursal) - A URB - Compa- construção de galerias para o escoa
nhia de Urbanização de Blumenau, desde menta de águas fluviais e canalizaçóes de
março deste ano, ampliou a sua linh'ÉI de ':Im modo gerai". ,

produção, passando a fabricar tubos nos Os bancos anatômicos, tgm uma pro-
di'élmetrosdeO,80,i,00,1,20e1,50metros dução diária de 55 unidades e grande
de extensão' da Avenida Castelo Branco, parte deles já está sendo disposta ao

praças e jardins.
_ longo da Beira Rio. A idéia da fabricação

De acordo com o diretor presidente da destes bancos surgiu após uma viagem
URB, Francisco Cassiano Casas, "com do Prefeito Renato Vianna a Campinas-
uma produção 'diária de 20 tubos, feitos SP, onde eles são distnbuidos por toda a

de concreto em formas vibratórias, a em- cidade, "oferecendo aos turistas um pa-
presa suprirá não apenas as suas neces- norama visual bastante sugestivo, dados
sidades, mas também as da Prefeitura na os seus diferentes formatos",

SAO
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Coloborcçõc deste [ornol

Aqui está a rpelhor,
proposta destadécada:

,

O telefone.

Bodanese assumiu ontem a

presidência da Ocesc
transmissão do cargo de
diretor do Banco do Brasil,
sexta região, pelo CeI. Wal
ter Perachi Barcelos ao Sr.
Matos Leão,

Prestando declarações-a
imprensa, na oportunidade
de sua posse na presidên
cia da Ocesc, o Sr. Aury
Bodanese anunciou sua

disposição de dar conti
nuid ad e ao trabalho do
presidente anterior, princi
palmente com relação à
implantação de uma Cen
trai de Comunicação Coo
perativa a ser mantida pela
Ocesc e Fecoagro para
'prestar serviços a todas as

cooperativas catari nenses

na área de materiais técni
cos e educativos, informa

ções para a imprensa, edi

toração do jornal ,da pro
dução, treinamento de
pessoal, produção de re

cursos de apoio à cornuni

cação e pesquisa, entre ou

tros serviços.'
Ele argumentou que as

Furb e Udesc marcam datas
do vestibular para julho

Chapecó - A Ocesc - Orga
nização das Cooperativas
do Estado de Santa Cata
rina, tem novo presidente
desde ontem. Diante do,
pedido de licença solici

tado, pelp Sr, Ivo Vander
linde, a título de desincom

patibilização para concor

rer como candidato a depu
tado federal, assumiu a

presidência da entidade o

'Sr, Au ry Luiz Bodanese, na

qualidade de primeiro
vice-presidente.

.Bodanese é também pre
sidente da Cooperalfa, em

Chapecó e presidente da

Fecoagro - Federação das

Cooperativas Agropecuá
rias do Estado de Santa Ca
tarina, A transmissão do

cargo se deu em Florianó
polis, no início da semana,
durante a assembléia geral
da Ocesc. O primeiro ato

presidido por Aury Boda
nese, como presidente da
Ocesc foi em Curitiba, na

Blumenau (Sucu rsal) - Foi
acertada ontem na reitoria da

Fundação Educacional da Re

gião de Blumenau a realização
do Concurso Vestibular do se

gundo semestre/za UDESC/
FURB para os dias 16 a 19 de

julho, As provas 'serão elabo
radas por uma equipe de pro
fessores'. escolhida pela
UDESC, Universidade para o

Desenvolvimento de Santa Ca

tarina, e serão corrigidas no

Centro de Processamento de
Dados da FURB.

A, Udesc oferece 175 vagas
em quatro cursos assim dis

tribuídos: Administração - 45

vagas, Educação Física e Des-

cooperativas vêm apresen·
tando sérias deficiências
no setor de comunicação,
se fazendo sentir a neces

sidade de uma assessoria a

nível geral, para orientar di
retrizes gerais ao setor,
além de uma enorme gama
de serviços que a central'
poderá prestar às coopera
tivas interessadas, coorde

nando, apoiando, assesso

rando e prestando serviços
intelectuais e técnicos.

A Central de Comunica
ção, segundo projeto 'em
elaboração estará dividida
em três áreas distintas de

atuação: uma, na elabora
ção de serviços intelec
tuais, outra, na prestação
de serviços técnicos e urna
terceira, na área de publi
cidade, coordenando a

aplicação de verbas desti
nadas à publicidade das
cooperativas, além de pos
suir nove sucursais 'em
áreas estratégicas do Es
tado,

portos, masculino e feminino,
25 vagas cada, Educação Artís

tica, 40 'vagas e Pedagogia, 40
. vagas, A Furb oferece 140

vagas para Ciências Econômi�
cas, 40 para Engenharia Civil e

50 para Ciências,
Os programas de ensino das

provas serão os adotados pela
Secretaria da Educação e Cul

tura e o.horário das provas é o

seguinte: dia 16/7 das 8h às
11 h30m, Comunicação e Ex
pressão e Redação; dia 17/7
das 8h às 11 horas; Matemà
tica e Física, Dia 18/7 das 8 às
11 horas; Estudos Sociais dia
19/7 das 8 às 11 horas; Quí
mica e Biologia, Os locais de

inscrição são as reitorias da

'Furb e Udesc, a Faculdade de

Engenharia de .Joinvtlle e a Es

cola Superior de Medicina Ve

terinária de Lages, de 29 eea
,

o a 16 de junho,
O "roteiro do candidato"

poderá ser retirado em qual
quer' uma das aqêricias da

Caixa Econômica Estadual

mediante o pagamento da taxa

de Cr$ 371,

Compareceram a reunião do
Departamento de 'Ensino da

Udesc, Sérgio Schmidt e o as

sessor do departamento, Ro

gério Braz da Silva, além do
Reitor da Furb, José Tafner e o

Vice-Reitor, Mário Wisinteiner,

NOVIDADES DA O D E O N

MAKING LOVE ANO MUSIC/Dr. Hook
SING IT SHOUT IT/Starz

THE EARTHQUAKE/The New Triumvirat
JOURNEY OF A FALLEN ANGELlldem

YOU DIN'T FEEL THAT WAY LAST NIGHT/DQlenz, Jones And Hart

ROCK'N'ROLL WEEKEND/Sammy Haqar
VIVA POMPEI/The New

WALK RIGHT lN/Dr, Hook
, S,ENTIMENTAL LADY /Bob Welch

THE TIME OF YOUR LlFE/New T

NUTBUSH CITY LlMITS/Bob Seger
CAROLENE/Bob Welch

. CONFESSION/Sammy Hagar
THE RICH MAN ANO THE CARPENTER/New T.

DANCE ON THE VULCANO/Idem
TOGETHER NOW/Oklahoma

MORE THAN A WOMAN/Tavares
VESUVUIUS/The New T.

GOODNIGHT MY LOVE/Tavares
THE HYMN/The New Triunvirat

VANDA DE SOUZA SALLES

4'. TABELIÃO' DE NOTAS E
,

4', OFíCIO DE PROTESTOS

EDITAL: DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados nos endereços a mim fornecidos, ou por recusarem a

tomar ciência, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele tiverem conhecimento

que deram entrada neste Ofício para serem protestados contra os responsáveis dentro do

prazo legal os títulos com as seguintes características abaixo relacionadas apresentados
pela firma: ESTABELECIMENTOS A MODELAR S/A.
Títulos Números Vencimentos Devedores

.

DP 436787 , 04-08-77 Maria Clementina Silva
DP 135668 28-06-77 Francisco Olimpio Silveira
DP 226050 28-02-78 Idem

'

,

DP T1929 03-11-75 Blandina Maria de Amorim
PP 436610 09-10-77 Cristina Rocha

, DP 7404 04-02-77 Carlos Alberto Jeremias da Luz
DP 38862 14-12-77 Catarina Celia Lucas Farias
DP 136481 12-08-77 IIza Magali Pinto dos Santos
DP 134009 30-08-77 Idem
DP 439514 19-01-78 Eleonora Desiderio da Luz
DP 136266 12-01-78 Idem c

DP 138039 19-11-77 Edna Machado Medeiros
DP 16392 05-08-76 F'rancisco Olimpio da Silveira
DP 439741\ 01-09-77 Jorge Umemaru ,

DP 439518 20-08-77 Idem
DP 438332 30-11'-77 Jacy Costa da Fonseca
DP 438481 03-08-77 Maria de Lourdes Bernardo
DP 2546 06-05-75 Nelson Silva de Oliveira
DP 225583 15-09-77 Norberto Brand
DP 226866 13-10-77 Idem
DP 14963 30-03-76 Orival Freitas
DP 224537 24-10-77 Paulo Roberto Marteloti Augusto
DP 36953 08-03-77 Rio Brasil de Mattos
DP 137588 14-10-77 Vanda Outra da Rocha
DP 137662A, 16-10-77 Zair da Silveira N, Rocha
[)p

, 439466 28-02-78 Noemi Cristina da Costa Flo.res

NP 239 21-06-76 Zenia Gorges
NP 882E 11-06-77 Terezinha Macedo Ferreira
NP 3516 06-09-75 Modesto Barbosa
NP 561 28-03-76 Judite Souza
NP 282 20-12-75 Hilda Almeida Sada
NP ,3206 25-03-76 Hyssi Emmanoel Billi
NP 497 01-06-76 Geraeina Francisca de Assunção

Florianópolis,,24 de abril de 1978
TERESINHA CHAGAS

Tabeliã,

Limpeza pública cria

associação para dar

assessoria municipal
Blurnenau (Sucursal) - Um dos muitos resultados do p�

melro Conqresso Nacional de Serviços Públicos, real'
zado em Blumenau na última semana, foi a criação dt
Associação Brasileira de Serviços Públicos, ABSP, entl
dade se", fins lucrativos que terá como objetivo dar a�
sessoria às municipalidades do Brasil, realizar pesqUisaIseminários, encontros, promover cursos e também ap�
blicação de revistas, e trabalhos técnicos de interesSedt
serviço público.

Poderão participar da ABSP, prefeituras, órgãos pÚbl1
cos, entidades e mesmo empresas privadas, como tafll
bém técnicos e interessados no setor, A moção de criaçãlda associação foi apresentada e após alqurnas observ�
ções foi aprovada por unanimidade pelo plenário. TOdos�
participantes do Congresso, assinaram a ata de fundaçãodl
entidade nacional, por aclamação,

Na oportunidade foi criada uma comissão que fico
assim constltuída: Renato de Mello Vianna, Julio RUbbJ
Cassiano Casas, Beno Weiers, Mauro Mello e Gilson Ber
nardes, Segundo ficou decidido a cornissão terá 60 di�
para apresentar a minuta dos estatutos da ASSOciação
Brasileira dos Serviços Públicos, que após será remetidi
a todas as prefeituras do Brasil, empresas interessada\
bem como aos participantes do Primeiro Congresso N�
danai de Serviços Públicos.

Erusc inaugura novas

'linhas de energia em

Urussanga e Imbituba
Floriari�polis -_o presidente ?a ERUSC, Arnaldl

Schrnidt Junior, vai Inaugurar no proximo final de seman'
m�.ls duas Importantes obras na região Sul do Estad�
Sábado estara em Urussariga e domingo em Imbituba,:

Em Urussanga será inaugurada a linha de Eletrificaçà�
Rural de malar concentração de propriedades por quil6
metros, Trata-se da li nha Belvedere, que vai beneficiar341
propriedades ru rais, tendo custado ao Estado cerca di
Cr$ 2.500.000,00. .

Com essa i naugu ração, que marca o i nício de uma novl
série, a Erusc segue firme no propósito de 'superar a meij
estabelecida pelo governador Konder Reis de implantru
10 mil quilômetros de linhas elétricas rural na atual admi,
rustraçao.

Secretaria entrega
<'

relatório de atividades

no meio rural
Blumenau (Sucursal) - Durante a última reuruao do secre
tariado com o Prefeito Renato Vianna, a Secretaria da
Agricultura, r8ferente' ao· mês de
abril onde especificou todas as

atividades desenvolvidas pela pasta junto ao' pequeno
agricultor da regiâo de Blumenau. Os micro-tratores tra
balharam 198 horas em 44 propriedades que estão tocau

zadas em ltoupava Central, Tatutiba IV, ltoupava Rega,
Ribeirão Areia, Vila ltoupava, 13 'de Maio, Testo Salto,
ltoupavazinha, Fidelis e Garcia.

Também o trator de '",esteiras .da Seagri
'atende',u' J1 "IílJ9pri'edades" 207 'horas de trabalho
O ,trator atuou, no Garcia Jor
dão, V.elha Central, Tatutiba.ll, Ribeirão Branco, Wunder,
wald e Braço do Sul. A equipe de vacinadores composta
de um médico veterinário e quatro vacinadores de campo
trabalharam em 778 propriedades aplicando os mais va'

riados tipos de vacinas,
Contra a raiva bovina foram aplicadas 335 vacinas, raiv,

canina 73, cinomose dos cães 8, peste suina 18, febre
aftosa 215 vacinas, pneumenterie dos leitões, 73, cólera
de aves, 20. Foram prestados 84 ateridirnentos a peque,
nos animais, 687 animais de grande porte e feitas 144

inseminações artificiais.

Processamento de Dados

tem curso de três
,

meses em Chapecó
. Chapecó (Sucursal) - Um curso de programação de com,

putadores eletrônicos com 60 horas/aula de duração sera
ministrado em Chapecó a partir do dia 10 de-junho. A

responsabiliçlade didática' é,do Instituto de Programação
de Computadores - IPC - de Porto Alegre que se.utilizaré
das dependências do Coléqio São Francisco para a

transmissão dos ensinamentos,
'

I'

Projeção de slides e programações práticas e objetivas
comporão o curso, O currículo consta de conceitos básl
cos de processamento de dados (introdução ao sistema
de entradas de dados e em máquinas periféricas)" conce+
tos básicos de computadores (introdução ao sistema de

computação eletrônica 'de dados), sistema operacional
(características técnicas de computador, sua modulação
e sistema), lógica (diagrama de bloco fluxograma) e Cobol
(linguagem orientada para uso comercial, utilizada em

95% dos centros, de processamento de dados),
O curso será ministrado para pessoas sem conheclmeo

tos do assunto; ao final de três meses serão fornecidos
certificado de aproveitamento, certificado de freqüênciae
orientação para estágio,

Trabalhadores rurais

promov.em festa da

classe em Joinville
Joinville (Sucursal) - O 'Sindicato dos Trabalhadores Ru"

rais de .Joinville estará realizando nos dias 27'e 28 deste
mês na Sociedade Esportiva e Recreativa Guarani, no

Distrito de Pirabeiraba, a Festa do Trabalhador Rural. O

programa inicia às 20 horas com a apresentação do çon'

junto folclórico "Silberfluss" e encerra as 15,00 floras
com uma outra.apresentação do grupo folclórico de tan

dango "Tangaras",

PROGRAMA
As 21 'horas, do dia 27, haverá eleição e coroação da

rainha da festa e entrega de faixas as princesas e as 22
horas, início de dois bailes no salão da sociedade e bava

, I

na, anexa, abrilhantados pela bandinha Aurora é conjunto
Brasil. Dia 28 - domingo - desfile em Pirabeiraba corTl
banda de música, carros aleqóricos com motivações agrf·
colas, alunos e associados do sindicato; às 10' horas,
solenidade alusiva ao Dia do Trabalhador Rural com a

presença de autoridades, além da realização de um culto
ecumênico; as 12 horas, almoço de confraternização,
sendo colocados a disposição: marrecos, churrascos,
frangos e assados, As 14 horas, prova ciclistica em Pira'
beiraba com a participação de trabalhadores rurais e oU'

tras competições esportivas, e as 15 horas apresentaçãv
do grupo tolclórico de fandango "Tangarás".

•
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Avião tcheco

sequestrado
aterrissa em

.I

Franlcfurt

, .

,

Frankfurt - Um avião Ilyushin
18 tcheco-eslovaco com 46

r: 'pessoas a 'bordo que voava

\ ,.' entre Praga e Brno foi seques
trado ontem por seis pessoas e

obrigado a dirigir-se á Frank
furt, segundo um porta-voz
deste aeroporto.

Ele informou que o avião
aterrisou lá e foi cercado pela

" polícia, e acrescentou que os
_- sequestradores desejam asilo

• político.
, Esse é o oitavo desvio para a

Alemanha Ocidental de um

avião sequestrado tcheco
eslovaco desde 1970.

O último ocorreu a 6 de feve
, reiro último, quando um

homem que dizia ter uma
· -bornba consigo desviou uma

_,' avião de passageiros tcheco
que voava da Alemanha Orien
tai para Praga ,e o obrigou a

aterrisar em Frankfurt.
O sequestrador se entregou

aqui à polícia E1 seu julgamento
será dentro em breve. Um
jovem casal de alemães orien
tais e seu filho de dois anos,
que viajavam no avião, ápro
v.eitaram a oportunidade, para
permanecer na Alemanha Oci
dental.

;.; prot�sta
contra

� aumentos
. Bogotá - Uma onda de violência

"
foi registrada nas últimas horas nas

; principais cidades ·dá Colômbia,
'\ em decorrência das manifestações
-, de protesto contra a elevação de 12
I' por cento nas tarifas de transporte

urbano.
" Dezenas de policiais. estudantes

e manifestantes sairam teridos em

Cali, Bogotá, Mellin, Bucaramanga
e Valledupar, onde ocorreram má
nitestações viotentas e numerosos

ônibus foram-incendiados ou dani

ficados, segundo informou a polí
cia.

A maior explosão de violência se

registrou, em Cali, capital provin
cial da área ocidental do país, com

,� um milhão de habitantes, onde 17

t f POtliCdiaiSte 12 civis, efmdsuá maioria

,�,' .�
es u an es, sal ram en os.

...

A polícia e os manifestantes se
·

enfrentaram em ceu quando a

força pública tentou prevenir ata

;, - ques contra os ônibus urbanos
·

Cinquenta pessoas foram présas.
Em Bogotá, a' capital, com 4,5

f milhões de habitantes, registrou
. ; 'se, à noite, um enorme acúmulo de

;�
"

passageiros, em virtude da retir�dal'
; ,�.o�!_r�Jego_�os Ô�ibUS,l!.rEanbj,,·
" 'wmc()'melo;de'transporte�massa,

. t medida determinada pelos ejnpre-
<, sários em protesto por dois dias

.consecutivos de violência.
Nesses dois dias de desordens,

"

cem pessoas foram presas em ,?o
gotá, dez veículos foram destruí
dos ou avariados, incluindo um da
Embaixada da Holanda, e três
bombas explodiram sem causar ví
timas.

OLP pro__mete
não atacar

as Forças
de Paz'

"

,

Beirute - A Organização para é

Libertação da 'Palestina (OLP), de
Yasser Arafat, se comprometeu a

evitar que guerrilhei'ros extrernis
tas ataquem as forças das Nações
Unidas estacionadas no Líbano.

=, Mãhmoud Labadi, porta-voz do
· alto comando da OLP, declarou

que a política oficial da orqapiza-
· çáo e de "coexistência. pacífica"

· com as forças de paz das Nações
: Unidas.

Labadi formulou essas declara

çôes ao ser interrogado sobre os

choques ocorridos, anteontem,
-

entre muçulmanos de esquerda e o

contingente norueguês que integra
.a força da ONU estacionada na

base do Monte Hermon. Um guerri
lheiro foi morto e três saíram feri

"

dos nos choque e um oficial norue-

'guês foi ferido em uma perna.
,

Os jornais direitistas de Beirute
, publicaram que o incidente, o pri-
meiro em que as tropas noruegue
sas atirem fogo, embora já tenham

disparado contra ela várias vezes,

significou uma declar-ação de

querra dos palestinos a Força da
,IPaz das Nações Unidas.

. "Não é verdade", disse Labadi.
"Nunca haverá urna guerra entre os

palestinos e as Nações Unidas.
Nossa política e fazer todo o possí
vel para por sob controle os ele- .

mentes descontrolados no campo
de batalha e impedir toda escalada
do conflito", acrescentou.

Doi� soldadosfr��'ceses e um

senegales foram mortos na semana

passada, depois que muçu.lmanos
radicais armaram uma emboscada

_a uma patrulha francesa. Doze sol
dados franceses sairam feridos
'nesse incidente.

;'sraeltem

3,6 milhões
- I

de habit�ntes
- /

aos 300nos
Tel Aviv -Israel tem 3.677.000'habi
tantes ao completar 30 anos de sua

existência como estado indepen,
dente, informou o escritório central
de estatísticas. _./

,53 por cento da população ju
daica de 3.096.000.pessoas são
nascidas no país, e o restante está
constituído por imigrantes.

A população' não Judaica con

si!lte 581 mil árabes. Na atualidade
ao redor de 1.100 mil árabes vivem
sob ocupação militar israeiense na

margem ocidental do Rio Jordão e
na faixa de Gaza.

Desde a declaração da indepen
dência em 1948; visitaram o País
pouco menos de 9 milhões de turis
tas, informou o escritório de esta·
\isticas.· .

, Internacional -. II

A família de Moro, irada com a intransigência do governo de não ne

gociar com os sequestradores, pediu que não, fossem organizadas
hom�nagens 'oficiais, nem qualquer tipo de cerimônia. Numa
das numerosas cartas que escreveu desde o seu cativeiro, Moro

firme posição adotada por seu partido. O corpo do
deverá ser s epultado hoje, longe de Roma

criticou a
• •

ex-prtmerro ministro
...

TEMOR E

ADVERTÊNC'IAS

NAS MENSAGENS

DEr REAÇÃO

As numijestuçôes em frente a sede do PDC

Os membros das BV, durante o julgamento ao tomarem conhecimento das notícias.

Turim- Renato Curcló;'
fundador das Brigadas

-

Vermelhas, gritou ontem

em um tribunal de Turim

que o assassínio do ex

primeiro -ministro Aldo
Moro por membros dessa

organização guerrilheira
havia sido "um ato de jus,
tiça revolucionár.ia, o'
mais alto ato de humani- _

dade possível nesta so

ciedade injusta e dividida
em classes".

mento a que está sendo

·

submetido por sedição,
·

agentes policiais o retira- ,

rarn arrastado pará a cela
instalada para ele e outros

14 bripadistas-que estão

sendo processados.
l'ambém Alb�rto Fran-

,ceschini, um dos acusa
dos e considerado o ideó

logo do grupo guerri
lheiro que sequestrou e

matou Moro, foi expulso
do tribunal e jogado a cela

enquanto expressava jú
bilio pela morte do líder
democrata cristão,

Depois da expulsão, o

fiscal Luigi Moschella

pediu que ambos fossem'
acusados de apologia ao

crime,
.

Cú r ci o e os demais
acusados se inteiraram na

tarde de anteontem, me

jiante rádios e transisto
'es, de que o cadáver de
Moro havia sido encon

trado em um automóvel
estacionado em plen.o
centro de Roma.

Foram transportados
da prisão até o tribunal
com uma guarda refor
çada, pr.evendo-se possí
veis 'incidentes relaciona-

, dos com o assassínio d'e
. Moro.

Um funeral sem

.homenagens, a

50 km distante
,

.

de Roma.
Roma - Um caixão branco de madeira com o cadá

ver de Aldo Moro foi colocado num coche e conduzida
desde o necrotério de Roma até Torrita Tiberina, po
voado 50 quilômetros ao norte da capital, onde será
realizado um funeral privado.

A família do político assassinado não' anunciou
quando se realizará o funeral e o enterro, mas fontes
disseram que poderá ser realizado na manhã je hoje.

A família, ressentida porque o governo não negociou
com as Brigadas Vermelhas para salvar a vida de Moro,
recusou um funeral ou cerimônia públicas.,

Um funeral oficial sem o cadáver, será realizado pelo
governo no sábado na Basílica Romana de São' João
Latrão.

Três' carros 'em que viajavam membros da famíiià
Moro e amigos íntimos seguiram atrás do coche ..

A família se necou a aceitar uma escolta poticial.
Um pequeno grupo de pessoas reunidas em frente

ao necrotério aplaudiu a viúva e seus quatro filhos,
quando entraram nos automóveis.

Moro tinha uma pequena casa em Torrita Tiberina,

.povcado de mil pessoas onde o estadista ássassinado
.

ia frequentemente para preparar importantes discur

sos políticos.

M'ore) foi .morte
poucas horas antes

de' ser localizado
A polícia disse que Moro foi assassinado provavel

mente poucas horas antes do seu cadáver ser encón

trado na parte posterior de um Renault estacionado na

via Michelanqelo Caetanni, a duas quadra s de uma das

ru�s de maior movimento da capital.
O coche estava estacionado em-uma das zonas mais

.
I

patrulhadas da cidade em direção contrária ao tràn-
,,,",,, '-t""1< -��.

• t

sito, abandonado a só uns 209 metros das sedes do

partido comunista e democrata cristão,
,

Um exame preliminar do corpo de Moro mostrou que

este havia perdido peso cqnsideravelmente durante

seu 19n9o cativeiro. Peritos em balística estimaram que
havia sido atingido por tiros de duas pistolas, uma

tcheca CZ61 Scorpion, possivelmente equipada com

um silenciador e outra desconhecida.
O Renault foi roubado em Roma no mês de março,

duas semanas antes do sequestro de Moro. Sua matrí

cula original havia sido substituida por outra emitida
em Macerata, uns 160km a nordeste de Roma, e por
outra roubada de um escritório do governo em Nápo
les, 192 km a sudeste da capital.

Brigadas mantém'
á escal'ada,

da violênc'ia
/

Roma - Um atentado perpetrado ontem pela manhã
contra um executivo de Milão constitui um claro indí
cio de que o assassínio do ex-primeiro ministro Aldo

. Moro não marcará o fim do espetacular aumento do

terrorismo' na Itália,
A pollcia disse que Franco Giacomazzi, executivo do

complexo quirnico Montedison de propriedade do Es

tado, foi ferido a bala nas pernas por quatro terroristas,'
inclusive uma mulher. Os atentados deste tipo têm-se,
constituído na tática favorita das brigadas vermelhas,

. grupo de guerrilheiros que sequestrou e matou Aldo
Moro.'

'
'

O grande temor expressado pela maioria dos italia
nos e os mais importantes políticos désde que o cadá
ver crivado de balas de Moro foi achado em uma rua

'central de Roma é que o fim deste episódio possa

assinalar só o começo de uma nova fase da violência
terrorista.

.

O jornal "Corriere Della Sera" informou que depois
de descoberta do cadáver de Moro, a/polícia lançou
sua "Operação Três", um planá em grande escala diri

,gido a proteger possíveis objetivos políticos contra a

ação das brigadas vermelhas.. ,

A indignação suscitada em torno da'morte de Moro e

a ameaça'de que ocorram novos atos terroristas fize
ram com que os sindicatos italianos declar<jlssem à

noite uma,greve geral nacional de oito horas e out'rape
duas horas: .

'
.

Simonet, do ,PS'
da �élgica,

recebe a·meaça•

Charleroi Bélgica - "Vocês sabem cj que acontec'eu
com (Aldo) Moro, o próximo é (Henri) Simon.et".lst.o foi
em essência o que uma chamada telefcônica 'indicou
ontem à redação do Journal de Charleroi' e do Le

Peuple, periódicos socialistaivem lingua francesa.
Simôriet,' do partido socialista, é o ministro da Bél",

,gicade Relações Exter,ioies. .

'

-

,

A pessoa que chamolÚalava em inglês com um sota

que estrangeiro e disse que "este é� o Exército Ver
melho". Quando o jornalista começou a rir, conven

cido,de que era um trote,'a pessoa disse "não é para rir,
r vocês sabe'm O que aconteceu com Moro, o próximo é

Simonet" ..

A polícia foi informada e reforçaram a proteção ào
'minic:trn

Londres -A reação mundial de estupor e condenação susci

tada pelo assassinato do ex-primeira-ministro italiano Aldo
Moro cujo cadáver foi abandonado numa rua central da capi
tal romana, continuava ontem manifestando-se em todos os

nlveis em círculos oficiais e da imprensa, tanto nos países do

leste como nos do ocidente,
Na Grã-Bretanha, deputados de todos os partidos políticos

submeteram quatro moções à Câmara dos Comuns, que ex

pressam repulsa ante o crime. Além disso enviaram uma men

sagem de condolências à família de Moro e ao povo italiano.
Uma das moções qualifica Moro como "filho querido da

Itália "e reitera o apoio às instituições democráticas. Acres

centa que as mudanças políticas só podem ser conseguidas
adequadamente através das urnas e não do terror.

Outra exorta os governos eu ropeus a combater "o repu Isivo

terrorismo e a violência contra as sociedades civilizadas da

Europa Ocidental" e felicita o governo italiano por sua "resis

tência à chantagem desses anarquistas".
Em Lisboa, o presidente Português Antõnio Ramalho Eanes

qualificou o assassinato de "ato de crueldade monstruosa".
Uma declaração oficial diz que "só os que levam a cabo'

projetos totalitários e.anarquistas podem <;Iuerer encobrir atos

de violência extrema com intenções utópicas de corrigir drs

torções sociais".
Em Belgrado, o Presidium do Partido Comunista Iugoslavo

e a Aliança Sócialista enviaram uma mensagem conjunta de
condolências ao Partido Democrata Cristão da Itália pelo as

sassinato de Moro. \

Á rnensaqern externa "o mais profundo pesar pelo brut�1 e

criminoso assassinato" doex-primeiro-ministro italiano.
Acrescenta que a Iugoslávia apreciava muito o grande esta

dista, "cuja contribuição ao desenvolvimento da cooperação
entre nossos povos continuará presente na construção de

relaçõés amistosas entre os dois países vizinhos".
'A opinião pública iugoslava, acrescenta a mensagem,

"condena este crime brutal de terroristas e os seus obscuros
"

fins" .

O primeiro-ministro. israelense Menanen Begin enviou um'

telegrama de condolêneras a s�l:f"c<§lêga ita1-iano-Giulio---ATl'='"
Ôféofti, no qual extéfQa profÚll1ct� consternação pelo "brutal

'- assassinsto" de Moro. .

'

O presidente israelense Afrain Katzir enviou uma mensa

gem semelhante a seu colega italiano Giovanni Leone.

Em Teeran, o Xainxá do Iran enviou urna mensaqern espe-:
cial a Leone, na qual externa seu profundo pesar e suas

condolências pela morte do ex-premier italiano, e pede ao

presidente italiano que transmita suas condolências à família
de Moro,

Em Beirute, o ministro da Defesa e das Relações Exteriores

Fuad Brutos declarou que o assassinato de Moro pelas' Bri'gadaE
Vermelhas é um "crime lamentável que contribui para a anarquia
universal". .

.

'

Acrescentou que o governo do presidente Elias Sarkis

compartilha' dos sentimentos mundiais de repulsa provoca

�os pelo assassinato.
Em Ancara, o presidente Turco Fahri Koruturk e o

primeiro-ministro Bulent Ecevit ofereceram suas condolên
cias à nação italianae à família de Moro, em mensagens
separadas que enviaram a Lebne e AndreoHi.

.

Ecevit denunciou o sequestro e assassinato de Moro como

um "feio ato de terrorismo, queern nada se preocupa pela
vida humana nem pelos valores espirituais que desejamos
manter vivos em nossa sociedade".

Koruturk disse, de sua parte, que "senti uma pena muito

profunda quando soube do assassinato de Moro, que foi tenaz

combaténte por nossos mútuos objetivos de paz, prosperi-
. dade, progresso e justiça para o povo".

.

Tanto a imprensa ocidental como a dos países comunistas

publicam comentário e editoriais que condenam o assassi-
nato de Moro e a violência terrorista.

.

Em Londres, "The Times" diz que "os comunistas explica
ram de forma consistente e firme à classe trabalhadora que a

democracia italiana, ainda que possa ser imperfeita, deve ser

conservadazelozamente e que sua destruição pelas brigadas'
vermelhas constituiria precisamente I) oposto ao progresso".

O "Dai1y Telegraph" diz que "o crime contra Moro, cerne
tido depois de quase dois meses de 'ncrlvel tortura. mental a

degradação física, foi um reconhec imento da derrota dos

terroristas das Brigadas Vermelhas".'. ".
Nos Estados Unidos, o ,"Washington Post" .diz que "para a

Itália, o crucial aqora é a resposta da nação aos assassinos de

Moro. Se seIirnitar a denúncias verbais contra o terrorismo, a

deterioração social da Itália continuará".
"Mas é possfvel que este horrível crime conduza o país a I:Jm

estilo mais' efetivo e responsável c e política e governo",
acrescenta o diário de Washington. .

Em Paris, a imprensa francesa denuncia hoje o assassinato
de Moro e prevê que continuarão os desafios ao conceito da
democracia".

' .

"Temos'aquCante os nossos olhos",.diz o conservador "Le

Figaro", uma "atroe )bra�primà de i!Jnomínia".
O jornal financeiro ','Les Echos'''assinala que embora o caso

de Moro demonstre a debilidade dos democrata-cristãos, "o

verdadeiro inimigo" das Brigadas Vermelhas é o Partido ComuJ
nista. '

.

\

Em Lisboa, os jornais condenam o crime em grandes man

chetes, O conservador "O Dia" declara num editorial:· "o
mundo está horrorizado. Todos os caminhos da repulsa e da

indignação conduzem' hoje a Roma". '.
Buenos Aires - Os goverUlantes latino-americanos manifes

taram seu repúdio unânime ao assassinato do ex-premier
. italiano Aldo 'Moro, enquanto os meios de comunicação ex

pressavam um temor a represálias e outros esperavam que os

culpados fossem castigados.
'

O presidente argentino, Jorge Videla disse que o assassi
nato de Moro foi um fato "vi'''.e em uma mensagem a seu

colega, italiano Giovanni Leone e�pressa: "compreendemos
vossa dor e indignação por ter vivido esses episódios omino
sos desencadeados por esse terrorismo Nihilista que hoje
castiga a Itália".

O presidente brasile,iro, Ernesto Geisel, em uma mensagem
a·Leon�, diz que a execução de Moro "causa repúdio a consciên
cia do governo e povo brasileiro".

Por -8ua vez, o presidente colombiano AlfoQso Lopez Mi

chelsen, disse que "o trágico desenlace do episódio produziu
o repúdio unânime de todos os que professamos as crenças
.democráticas e respeita.mos a dignidade humana". O presi
dente chileno Augusto Plnochet manifestou a Leone suas

condolências diante desse crime que "comoveu o mundo".

,

A imprensa latino-americana tem sido severa em sua €on

denação ao assassinato de Moro ..

Enquanto o ex-estudante'

de. Filosofia aclamava c

assassínio de 'Moro em

unia sessão do julga-

URSS: "monstruoso crime".
Moscou - O povo so

viético manifesta sua

,"profunda mdiqnaçáo'
ante 6' "monstruoso
crime" do ex-primeiro
ministro italiano Aldo

. I

Moro, disse um comenta-
rista de Agência Tass.

Depois de afirmar que
Moro tinha sido "um dos

líderes políticos mais des
tacados e de maior visão

da Itália"; o comentarista
Natoly Krai Asikov disse

que o crime-foi cometido

pelbs "opositores do sis

tema republicano".

.

"O povo soviético mani
testa.sua profunda indig-

, nação ante o crime e está
convencido de que o povo
italiano dará uma res

posta adequada às intri

gas daqueles que tentam

se/pará-los do caminho

que escolheram", disse a!

Agência Tass.

Em outro despacho, A
Tass disse: "Itália demo
crática reagiu ante o

crime igual à frente a uma
. nova provocação dirigida
a.criar no país um clima
de tensão e violência",

'_
Disse também que "vá

rios jornais" consideram

que o assassinato é parte.
de um "vasto complô de

forças reacionártas
dentro é fora da Itália, que
desejam desestabilizar a

situação easseguràr uma

guinada à direita na vida
,

política" do país.

Acrescentou que Moro
foi "a baixa da mons

truosa provocação plane-
· jada e levada a cabo pelos

·

que se opõem ao sistema

republicano na Itália".
-

"/ ,

o autom.6vel no lIual {oi 'mccllltrado.o coriJO
J
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Cursos da FucatMinistério da Educação irá

baixar normas para melhorar
aulas de 'Estudos Brasileiros

Para o prof. Paulo Nat

hanael Pereira de Souza,
nem a lei obriga, "nem o

regulamento contido na

portaria ministerial 505/77,

cujo texto é permissivo e

não imperativo, ao dizer

que: "a administração uni

versitária ou das escolas

isoladas poderá recorrer a

especialistas". Seria uma

impossibilidade jurídica e

semântica que onde se quis
dizer pode se tivesse que'
enten'der deve".

O conselheiro admitiu"

no parecer aprovado, que a

área de Estudos Brasileiros
vem sendo conduzida de

manei ra pouco satisfatória:

"até mesmo a avaliação do

aproveitamento dos alunos

torna-se problemática e

pouco eficiente atual

mente". E sugeriu que o

CFE venha a baixar, a curto

prazo, normas que definam
as atribuições dos coorde

nadores de EPB, que já
estão sendo estudadas

pela comissão especial de

Educação Moral e Cívica,

Brasília - Embora admi- reira de Souza, relator do

tisse deficiências graves no

ensino de Educação Moral

e Cívica, o Conselho Fede
ral de Edu caç ào

manifestou-se contrário à

obrigatoriedade 'de serem

mantidos, pelas institui

ções de Ensino Superior,
professores encarregados
das parté's referentes à
doutrina e à axiologia dos No momento, ressaltou o

programas dessa disci- conselheiro, não há, na vi

plina. A sugestão foi apre- gência da lei de diretrizes e

sentada ao CFE pelo Mi- bases, amparo legal para

nistro da Educaçáo e Cul- que o CFE ou qualquer
. I

tura, como um possível outro órgão do MEC baixe

meio de melhorar o nível do programas obrigatóri os

ensino.da disciplina, para qualquer disciplina in-

Embora reconhecendo tegrante de currículos refe-

parecer, alegou que,' para
que houvesse um professor
específico, seria necessá

rio, antes de mais nada, que
houvesse, igualmente, um

programa obrlqatór!o de

estudos çfe problemas bra-

sileiros para todos os cur

sos superiores do País.

que a área de estudos brasi

leiros vem sendo "freqüen
temente trabalhada de

forma dispersiva e poucn

proveitosa pela ação de

conferencistas convidados

rentes ao curso superior,
Segundo o conselheiro, a

sugestão do MEC esbarra
emoutra dificuldade: além

de levar à duplicação de

meios para fins idênticos,
já que todas as faculdades

já contam com diversos es

pecialistas na área, à me

dida estabelece obrigato
riedade não há dispositivos
legais para tanto,

que abordam assuntos os

.. mais heterogêneos, sem

que haja um fio condutor a

compatibilizar, o esforço
di o

á

t i co realizado", 9
Cons. Paulo Nathanael Pe-

servirão para avaliar·

novas,promoções
O governador Konder Reis determinou a realização de

estudos pela Secretaria da Administração e Trabalho, ob

jetivé!ndo a elaboração de um projeto de lei que permita
que os cursos promovidos pela Fundação Catarinense do
Trabalho na área de administração pública, passem a se

constituir num fator de avaliação para a prómoção dos
servidores do Estado, A medida foi anunciada' após a

exposição feita pelo Presiden-te da FUCAT, Antonio
Alves Filho, sobre o Plano de Treinamento e Desenvolvi
mento de Recursos Humanos para 1978, durante a 753
reunião do Colegiado, na manhã de hoje. .

Depois de lembrar que o plano de treinamento, a cargo
da FUCAT, visa a promoção da qualificação intensiva dos
recursos humanos deis órgãos estaduais, propiciando a

formação mínima para o desempenho de cada atividade,
Antonio Alves Filho informow que nos próximos dias
serão firmados oito convênios com órgãos estaduais,'des
tinados à realização de cursos de capacitação de seus

funcionários.
Através do seu Programa de Desenvolvimento de Exe

cutivos - PRODESC, a FUCAT promoverá este ano dois
cursos na área da administração pública. O primeiro, será
destinado à especialização de executivos, em nível de
pós-çraduaçáo. e o segundo; objetiva capacitar pessoal
para a administração e técnicas de treinamento" Estão,
ainda, em desenvolvimento os Ciclos de Seminários para
Executivos - Processo Decisório, Planejamento como

Processo Sistêmico, Administração Participativa por Re··
sultados e, Comportamento Gerencial. O Presidente da
FUCAT informou ainda qu.e serão realizados diversos ou

tros cursos alcançando os servidores que atuam nos seto
res operacionais dos órgaos de administração do Estado.
Entre eles destacam-se: Aperfeiçoamento de Dati lografia,
Chefia e Liderança,' Relações Humanas, Secretariado,
Contabilidade Pública, Administração de Pessoal,Direito
do Trabalho e Técnica de Protocolo e Arquivo.

doD
.

, ,

Linha Sempre-viva
·68 ". .,'.

. Ever-bright, Line
68 I. ,I. � ,

• I

Imagine acordar num campo florido,

Esta é a' sensação que se tem com Sempre-viva, a linha
. modulável da Cimo, laqueada em melamina (na cor

branca). ".
.

Sempre-viva é.ágil, alegre;2olorida.
Pode crescer e mudar, de acordo com as c'onveniências,
sem nunca perder a beleza. J

A leveza e a versatilidade da linha Sempre-viva ajudam,
.

, sem pesar �o orçamento, a pôr mais alegria em

qualquer espaço.
Aos poucos ou de uma só-vez.

'

Isto é Sempre-viva.'
A primavera para você.

No seu depoimento, o sr.

Arnaldo Niskier sugeriu
ainda a consolidação das

leis da educ�çãO no Brasil,

que segundo ele, existern

em demasia, em todos os

graus, especialmente no

superior. Defendeu ainda a

reformulação do estatuto
da gratuidade do ensino

superior, afirmando que ela

deve ser seletiva, ofere

cendo ensino gratuito ape
nas para aquelas áreas

Estados Unidos.

Segundo o depoente, se

for mantida a tendência

atual, no ensinei superior
brasileiro, e se 'não se cria

rem novas alternativas, in

clusive a nível de segundo
qrau.os 800 mil estudantes
que foram devolvidos das

portas das escolas superio
res irão se constituir numa

excepcional fonte dê ten

são social.
A solução, a seu ver, seria

Jornalista propõe criação
de curso não -universitário

Vi,tória, - Duzentos· tuzi

le\Jos navais do Rio de Ja
neiro ocuparam os 'portos
de Vitória, Tubarão, Atalaia

e Paul, dando início a ma-

. nobras simuladas para o.
caso de guerra que visam a

defesa do complexo por

tuário local, enquanto três
navios do Grupamento Sul

interceptavam e identifica

vam navios mercantes que
se dirigiam para esta' Capi
tal.

As manobras militares

a instituição dos estudos cujos cursos sejam mais

pós-secundários, sem o ca-
" necessários ao nosso de

ráter universitário, a partir senvolvirnento econômico

da experiência já desenvol- e social.

vida nos Estaods Unidos. Finalmente, o depoente
Os alunos, apósa conclu- afirmou ser necessário um

são do segundo grau, po- grande projeto nacional de

deriam completar os crédi-
.

amparo ao magistério.
tos necessários p�ra a ob- "pois não adianta anunciar

tenção de um título não- um investimento de 7 bilh-"

ões de dólares em educa-
- I _

çao se nao se pagar me

Ihor aos professores.

Belo Horizonte - O Pro

jeto Rondon colocará 70

mil estudantes este ano em

� ---�---------------------- trabalho nas áreas urba-

nas. Dentro de atividades

desenvolvidas nas 'opera
ções especiais, que rece

berão ênfase em todos os

Estados do País. A afirma

ção foi feita ontem em Belo

Horizonte, pelo Superin
tendente da Fundação Pro

jeto Rondon. Munir Alzu

guir, ao abrir o III Encontrei
de Diretores Executivos da

Instituição.
Entre os trabalhos .pro

gramados pelas ope.rações
especiais, o Projeto Ron

don pretende implantar as

Projeto Rondon desenvolverá
.

. J

atividade 'em áreas urbanas

Fuzileiros Navais iniciam'

operação no porto de VItória

Brasília - A criação de um

'novo grau na estrutura do

ensino brasileirC!,para
permitir que os estudantes

possam, ao encerrar o se

gundo grau, completar os

créditos necessártos ca

aquisição de um diploma
não-universitário, capaz de

permitir seu inqresso na

parcela produtiva da so

ciedade, foi proposta na

câmara pelo sr. Arnaldo'

Niskier, diretor do Depar
tamento de Jornalismo da

Revista "Manchete".

O sr. Niskier, que é

membro do Conselho Es

tadual de Educação do Rio.

de Janei ro, prestou depoi
mento anteontem perante a

comissão Parlamentar de'

Inquérito q�e investiga a si

tuaçáo.do Ensino Superior
no País, e disse que o sis

tema proposto já teve êxito
com a sua aplicação nos

Brasília � O Tribunal Fe

deral de Recursos decidiu

que 50 por cento das vagas,
no primeiro ano, nas esco

las superiores de agricul
tu ra ou veteri nária, .manti
das pela União, são reser

vadas a agricultores ou a

seus filhos, proprietários
ou não de terras, mas

desde que residam com a

família-ria zona rural..

Entendendo assim, o

universitário, mas útil à

,comunidade, afirmou Nis

kier.

comissões internas de pre

venção de acidentes Cipas,
em todas as empresas bra

sileiras, em atividades con

juntas Com o Ministério do

Trabalho. Está prevista
ainda à preparação do

Atlas Folclórico Nacional,
atendendo solicitação da

Funarte. O trabalho dos es

tudantes será normalmente

nos fins-de-semana, em pe
ríodos determinados pelos
projetos desenvolvidos.

Para participar, os universi-'
tários se inscreverão nas

diretorias executivas, par

ticipando antes da atuação.,
De um treinamento minis-.

traqo por elementos do pró
e do órqáovenvolvido na

operação,
O encontro de Belo Hori

z onte , prosseguirá até a

próxima sexta feira, ha

vendo nestes três dias de

poimentos dos diretores és
taduais numa avaliação das

atividades do. primeiro
quadrimestre do/ano. Até

dezembro, a meta do' Pro

jeto Rondon será mobilizar

G�r'ca de 120 mi I estudan

tes, e já nas féria's de julho
próximo a operação regio
nal atenderá a 10 Estados

considerados prioritários
no Programa de Trabalho

, da Entidade.

,

,

tê,�

transporte "Barroso Pe

reira" atracou no porto de

Vitória. Na manhã de on

tem. Depois de uma entre�
vista coletiva do Coman

dante do Distrito Naval na

Escola de Aprendizes Ma-

I estão sendo chefiadas pelo portuário. foi feita discre

Comandante do I Distrito tamente log� depois que o

Naval, Vice-Ãlrnirante vJ 'TI ".I Jt navio.' ..... ' ,'J ..

Paulo de e9nO� Duarte, "i')

que anteontem. chegou de

avião a Vitória depois 'de
ser recepcionado com' um

almoço pelo Comandante

da Capitania dos Portos do

Espírito ?anto, Vice

Almirante foi recebido em

audiência pelo Governador rinheiros, houve uma de

Élcio Álvares, 'que a- noite monstração de, controle de.
lhe ofereceu um banquete .. distúrbios de rua por parte

A ocupação do complexo dos fuzileiros.

"Trtb u na l réformou se n

. tença do Juiz Federal da 3a
. '. (

Vara do RIO de Janeiro e

qarantiu a Paulo Cezar,
Lontra Zaccaro matrícula'

no 10 ano de veterinária, na

Universida'de Federal Flu

minense. Paulo Cesar im

petrou o mandato de segu-
. rança porque o Reitor da

Universidade o desatendeu

alegando que a Fundação
Cesgranrio, no edital divul

gado para o vestibular do

com seca.

O sr. Renato Ticoulat

disse que os efeitos da seca

·já se' começam a sentir no

comércio. das cidades do

interior. E alertou que as
.

esperanças. da agricultura
estão agora nos preços mí

nimos a serem fixados para
a próxima safra, "quando o
bom senso deve prevalecer
em benefício do interesse

nacional no setor agrí
cola",

O empresário lembrou

que os cr$ 8,3 bilhões libe
rados do orçamento mone

tário para a programação
de dívidas do agricultor
para dois anos no custeio e

um ano nos investimentos, ,

foi uma medida providen
ciai levando em conta as

condições atuais do produ
tor frente à estiagem: o fato

também do presidente do
Banco do Brasil, sr. Karlos

.Rischibierter ter afirmado

que o crédito para custeio

não sofrerá solução de

con,tinuidade garantiu uma

ano passado, não previu

reserva para agricultores.
Para assegurar o direito

o vestibulando precisa
habilitar-se., depois, fa

zendp opção por agricul
tu ra ou vete ri nária ai si m

nasceu seu dire.ito de

acordo com o Decreto Fe

deral nO 63.788, que regula'
preenchimento de vagas
,nas escolas superiores de

Agricultura ou Veterinária

mantidas pela União.

Agricultores têm preferência
nas escolas de Agronomia

"

Safra do Café em São Paulo

está ameaçada pela estiagem
São Paulo - O Secretário

da Agricultura de São

Paulo, Sr. Paulo da Rocha

Camargo, que frente a seca

dos último.s meses afirmara

no dia 26 último (ao apre
sentar o último levanta-

. menta de safra)que "a si

tuação é séria para o Es-'
·tado e dramática para o'
agrioultor", disse, que as

estimativas' de quebra
devem ser mantidas por

que a estiagem conti nua no

Estado, especialmente na

Região Sul onde não chove
há cerca de 45 dias.

O presidente da socie
dade rural brasileira, sr.

Renato Ticoulat, atírrnou
que a preocupação é maior

com relaçãó à próxima
safra de café porque tem

chovido apenas numa das

regiões produtoras, a Mo

giana. Disse que o aumento

natural dos preços dos

. produtos agrícolas precisa
cobrir, além da inflação,
especialmente as quebras;

maior contianca de parte
do agricultor", acrescen

tou ..

SITUAÇÃO EM SP

Brasília - O ministro da

Indústria e do Comércio, sr.

Angelo Calmon de sá, ad

mitiu, que São Paulo terá
uma quebra de 9 por cento

em sua safra caf seira

1978/79, que representará
800 mil sacas. A previsão
inicial era de 8 milhões e

200 mil sacas, passando
atualmente para 7 milhões

e 400 mil sacas.

Explicou ó Ministro Cal

mon de Sá que a quebra na

safra de café paulista é de-.

vida a seca que assola o Sul
e Centro-Sul, acrescen

tando que, até o final de

maio, o presidente do Insti
tuto Brasileiro do Café, sr.

Camilo Calazans, lhe en

tregará um relatório sobre
a safra 1978/79 já compu
tando os prejuízos dos es

tados com a seca.
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MUDOU
"

C? Meyer precisava de um espaçoso
1 estacionamento f.' I_?cal para carga edescarga
, de. materteis, mais espaço para, _

atendimento .de clientes e para expor
seus produtos.

---

Carrinhosde mão, de ferro '

. Mesa de aco inoxidavel
\ s •

_

'

1,30�etros
Cr$427

�----�------ � �L � �
��·--"--"----"--------ad! '"

'

/

,

Chuveiro' ,

� DUCHA CORONA

Cr$120

TINTA PLASTICA

��cr$106
.

'galãó

o NOVO MEVER ATENDE
POR TElEFONE.

Não acredita? Então disque 44·0958 I

e comprove. O, material é entregue em sua,'
casa ou construção no mesmo dia, sem

· que você pague um centevo.a Hl�ls do ql,Je,:.�
o valor pago nas compras.peíecsisterna

.

.... convenCionaI.

\
'

Cr$1.956
" '

Fio PIRASTIC nllO

: cr$4,lOmetro
Tubo de esgote 3metros,xl00'mms

•
I

Cr$129
, I

NOVO MEVER.
ALt:M D'E AMPLO ESTACIONAMENTO,
DOS DESCONTOS, FINANCIAMENTO

EM 24 MESES, ENTREGA GRATIS
E ATENDIMENTO POR fELEFONE,

AINDA'TEM RAPIDO ACESSO:

RUA FÚLVIO ADUCCI, 541.

,
,

,
,

�P:-'i�' 1 x, --I:;; .LL' ,�o O1ISI· Ij (._" ,,,', : .,i! :, ; \'-_ _
,:
"'" �'-;" ',. w,:;� :!':} '. >'" "�,:f'\ .. :: b::2:>..'�

V' }::;{ ;.�iL_:�__ .. _/,

Mas põ(lem mecH�riiarde New Meyer.
.

,
·

,
" ,

·

CAIXA D'AGUA capacidade."
'

. \

500 litros,.· Cr$ 684
·

"

I I,
L- �--------------�------------------------�

.. \TRAGA SUA FITA
, Mt:TRICA PARA

1.: MEDIR O TAMANHO
DAS VANTAGENS
DO NOVO MEVER:

O Novo Meyer
tem agora com

exclusividade,
no Estreito, as

vantagens que,
, durante anos,

foram priv,ilégios.
'da ilha.

Os mel hores preços
, nas compras à vista

I '

e financiàmento
em até 24 meses.

I ... ,

Chélpa· BRASILIT
2,44xO,SO94

-Cr$47···
!

I,

, '

t
NO NOVO MEYER
VOCE SÓ DIZ:
ENTREGA LÃ

E!VI CASA.
E O NOVO MEYER
ENTREGA MESMO.

"

Rua: Fúlvio Aducci, 541- �StREITO� Tel. 44�0958- 44·2381

o/'
,

/

I
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Empasc reclama: faltam recur
para' pe,squisa

.

agropecuária.

". 14

"

"
.'

,
. À Empre su Catarinense de Pesquisa ,Agropecuúria e sr., realizando "árias pesqll�sas,

.

principálmente com respeito a

vuriedudex de maçá que sejam mais rcsi stente s as moléstias
e que niio exijam urna temperatura muito baixa. \Ias

para t(;da, a,' pesquisas deste ano elu necessita recursos de Cr$ 6H milhões.

,.
"

,

..

».

•
0'

'I
•
·

Um dos grandes problemas da
pesquisa agropecuária no Brasilé
a talta de uma institucionalização
de recursos, afirma o dir e to r

presidente da Empresa, Catar}
nense de Pesquisa Aqropecuária-s
Empasc. José Oscar Kurtz. em en

trevista coletiva na manhã de on

tem. "Um programa de pesquisa
necessita três anos para se ter um

resultado válido. mas nós nunca

sabemos se no próximo ano conta
remos com os mesmos recu rsos do

I ano que passou",
O mais grave é que a Empasc re

"ebe parte dos recu rsos da Em

brapa. Empresa Brasileira de Peso
quisa Aqropecuária. outros do go·
verno do Estado, Finep e Suplan;
mas esta primeira empresa não

conseguiu definir as fontes dé re·
, cursos, diz Kurtz, e é possível que

não possa saldar õs compromissos
com a Empasc, pois está com um

deficit de Cr$ 350 rnilhóes. "Se a

Embrapa não superar este' pro,.

Chute em gol
.num tiro

certeiro! -,

AGORA VOCt ESCOLHE ENTRE 3 OPÇOES:
"

1, SAíDA: 27/5
VOLTA: 29/(,

•
• '2 SAíDA: 27/5

VOLTA: 12/6

e) 3 SAíDA: 12/6
VOLTA: 29/6
.

'

Tudo por mar

pelo
Renaissance'

-

MareCéu
Renaissance

e jatos

CéueMar
jatos e

Renaissance

"

',o

"VENDEDOR"
AUTÔNOMO"
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o QUE É?
A Empasc tem dois anos de exis

tência e segundo o diretor
presidente, foi considerada a 98

.ernpresa, entre as 20 maiores, do
País, em pesquisa, E José Oscar
Kurtz recebeu este ano, o prêmio
Frederico de Menezes Veiga, que é
entregue a seis pessoas que 'te
nham se destacado na área agro
pecuária. ,concedido pela Em
brapa, "A Empasc foi criada pela
Embrapa para atender a pesquisa
em Santa Catarina e tem como Ob

jetivo primeiro o de dar respostas
aos problemas mais sentidos pelos
agricultores, Não está preocupada
com a especulação científica, mas

tem a agricultura como meta prin
cipal".

Deverá ai�da entrar em operação
em Chapecó, o laboratório de aná-

.

lise de solo para atender os traba
lhos de pesquisa e agricultura do
Oeste. I •

.

A Empasc possui 385 emprega
dos em todo o Estado, sendo que
83 estão entre pesquisadores,
agrônomos, veterinários, bioquí
micos e economistas. Destes, 47
por cento com mestrado e cursos
de pós-graduação. Atualmente a

empresa está trabalhando: in-.
forma, com 15 projetes que envol
v�m 23 culturas ou produtos, com
233 ensaios conduzidos em 35 mu

'nicípios, em colaboração com os

agricultores.

ble.na dentro de três meses, a Em

pasc também será atingida, E será
mais na parte de pessoal pois a.eles
cabe o custo maior, que é de 85 por
cento".

.
A Empresa segundo seu diretor

-presidente está prestes a apresen
tar à presidente da República es

tudo que visa a institucionalização
dos recursos. "No ano passado, o

Governá do Estado complementou
a verba e o Ministério da Agricul
tura é obrigado a-fornecer os re

cursos adequados.ern termos de 50
por cento, quando a Embrapa não
conseoue vencer", A Ernpasc ne

cessita este ano para prosseguir
com suas pesquisas de Cr$ 68
milhões. Kurtz cita como exernplo
de institucionalização a Ceptac, na

Bahia, que atende o ensino médio,
extensão rural e pesquisa; "seu su
cesso é devido a fonte de recu rsos

estar,em 15 por cento da explora
ção do cacau.

Mostrando a i mportância da
pesquisa, o diretor presidente diz
que os fruticultores hoje fazem 25

A Empresa atua, explica Kurtz, a

através de sete estações experi
mentais no Estado, alérr de sua

sede em Florianópolis, Estas esta-

çõesestão localizadas nosseçuin-.
tes municípios: uma em Itajaí, que
pesquisa, a fruticultura de clima

pulverizações contra insetos e tropical, arroz, mandioca e gado
doenças na plantação �e Ieijào. leiteiro,; três dedicadas a truticul
"mas nao sabemos se sao demais tura dI? clima temperad6: maçã, pês
ou de menos, porque não temos sego. ameixa, uva e pera, localizadas
estudos, que digam qual a época em São Joa
que realmente começam a ocorrer,_ quirn, Videira e Caçador; outra em
as doenças, quando ficam danosas' Campos Novos para distribuição
e quando acabam, precisamos de sementes; em Chapeco ainda a
saber para orientar o agricultor". , pesquisa de cereais: trigo, milho,
','A falta de dados encarece o custo feijão e soja; ein Chapecó laborató-
da produção", continua, "Uma rio de análise de sementes e uni-
pesquisa bem implant ada baratea- dade de beneficiamento de semen-
ria o custo dos produtos, Care'ce- tes; em Lages, estudo do 'Jado bo-
mos de pesquisa para minimizar vino, de leite e de corte; em urus-
muitos riscos, aqui ela passa a sanga existe o o ponto de apoio do

acompanhar as preocupações dos sul para os tr,abalhos de senvotvi-
agircultores, em vez .de prevenir dos por ltajaí: outra em Campos
problemas", Novos como posto experirnerrtal.

�

SITUAÇAO DA AGRICULTURA
Em Santa Catarina, informa

Kurtz, face a situação fundiária de
Santa Catarina, onde 30 por cento
das áreas são mecanizáveis, 53 por
cento da população vive no campo
e 83 por cento das propried ades
tem menos de 15 hectares e 80 por
cento da produção do Estado pro
vém .destas propriedades. "o de
senvolvimento de :Santa Catarina
deveria se condicionar com produ
tos de exportação ou de luxo; por
que com est es produtos o Est ado
obtém maior arrecadação. Não

'acreditamos que venha a ser en

contrado um produto para resolver
o problema dos rnini-fundiáriqs,
mas sim um produto para resolver
o problema global. com novas op-
ções",

'

"Enquanto na Europa e países
rninifundiários, os insumos obtidos
na própria propried,ade são de
valor como os resíduos animais
transformados em adubos, aqui no

Brasil, não há esta tendência, pois

PARA STA, CATARINA
l

Ferragens e ferramentas.

Carta c/cu rrículo para

Caixa Postat 25.04
80'.000 - CURITIBA - PR,

"

.'.

.

INGRESSOS E CONDUÇÃO PARA OS JOGOS .

TUDO PREVISTO E INCLUIDO PARA EVITAR ABORRECIMENTOS

.�.
'0

"

"

','

PREÇOS REALMENTE VANTAJOSOS

PAGAMENTOSA ,PARTIR DE c-s 2;615,00 MENSAIS

INFORMACÕES NAS
AGÊNCIAS ÓE VIAGENS

�.
'

são 'ütitizados adubos químicos,
imitando o modelo americano, Es
tamos fazendo experiências na útí

'Iização de estercos de aves para a

cultura 'do feijão no Oeste do Es
tado. Em Chapecó existem técni
cos trat ando desta pesquisa com
trabalhos publicados". .".

Faz parte ainda dos trabalhos da
Empasc a pesquisa de cruzamen

tos da, maçã, visando variedades
mars resistentes às molés
tias e menos exigentes em frio.
Existem cerca de 25 mil mudas de
maçã que estão sendo analisadas.
"Dentro de três anos deveremos ter

algum resultado", Também está
sendo feito um estudo para deter
minar as ,regiões inaptas, aptas e

marginais dezoneernento agro
climático para as principais cultu
ras. "Isto fará com qUe sejam restrin
gido os recursos para as regiões
mais aptas. Em junho teremos a'
primeira aproximação e em agosto
deverá ser publicado". Devido ii 'pro
blemas de deficiência de dados me

teorológicos em Santa Catarina, que
vem prejudicaedí os trabalhos de
plantio,' a Emplasc está'
realizando um estudo visando o es
tabelecimento de rede meteoroló
gica ado-ruada, juntamente com o
Instituto Nacional de Meteorologia

,e Eletrosu I. ' .

Além disto, está sendo realizado
um trabalho de produção de se

mentes básicas de soja, arroz. fei
jão; cebola. e manivas de man

dioca, Para colaborar com o

Centro de Ciências Agrárias da
UFSC e junto com-a Acaresc, está
sendo realizada uma pesquisa vi-

.

sanco a possibilidade de irrigação
na zona produtora do Oeste, prin
cipalmente da cultura do milho.

.'"

'y

PROFISSIONAIS
DE VENDAS.

'Empresa de, âmbito
nacional, dando

prosseguimento ao seu

programa de lançamentos,
está recrutando
vendedores (as) para integrar
seu quadro de vendas.
q candidato (ia) precisa
ter mais de 21 anos, boa

" ap5r'êsentação, fácil
.'

relacionamento.
Oferecemos
oportunidade de ganhar de
20.000,00 a J

30.000,00
. mensais, bom ambiente de
trabalho e ótima comissão:
Maroar entrevistas pelo
telefone 22 4114 - horário
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AM,A BA
PRA NI EM
,8 TAR DEFEI,T

í

Com 1.910 proprieda- FESTAS, TOCATAS E
des ru rais e FESTAS
d ed icand o-se basi ca- Os artis.tas Xi ru do
mente à agricultura e Sul e Gaúchos de so-.
pecuária, Amambaí b radinho abrilhanta
abriga 580 mil cabeças ram uma mande festa
de bois e 65 mil cabe- de casamento numa ta
ças de suínos. Para zenda rnatoqrossense e z

atender a derrianda, as
. depois participaram de

lideranças locais estão u ma recepção no

ultimando a instalação "Clube do Laço"; em

de um amplo frigorífico Ponta Porã,
p'ara industrializar a A partir da apresen-·
produção pecuária. tação dos artistas cata

rinenses, sua perma
nência te�e de ser pro
longada naquela re

gião, talo sucesso ob
tido, e os conyite� que
receberam para toca
tas; serenatas e festas
de amigos.

Maravil,hados pela
hospita1idade e genti
leza dos habitantes de
Amambaí e Ponta Porã,
a caravana artística ,de
lá retornou carregada
de presentes e gentile
zas, já com c compro
misso formal de voltar
muitas vezes, inclusive
para algumas apresen
tações na cidade para
guaia de Pedro Juan
Caballero.
UM CONVITE
E UM CHAMAMENTO

Xiru do Sul, nas de-

São Miguel d'Oaste
(Sucursal dê Chapecó).
-- A, convite do prefeito
Alcmdo Franco / Ma
chado e .sob o patrocí
nio do fazendeiro Al
berto Pereira Pinto,
proprietário da Fa
zenda Cedro, o cantor e

compositor de músicas
regionalistas, "Xiru do
Sul"', esteve em'visita
ao município de
Amambaí, estado de

-Mato Grosso do Sul,
o[lde fez diversas apre-I'
sentações artístiças.

Acompanhado do
conjunto "Os Gaúchos
de Sobradi nho", Xiru'
do Sul ,lá permaneceu
por vários dias, oportu
nidade em que conhe
c�u vários aspectos da
economia e turismo de
Amambaí,' município
limítrof� com a Hepú
blica: do paragúai e

considerad o área de
0"0 \

segurança nacional.
Conversando com a

reportagem, Xir'u do
Sul relatou que Amam
baí possui quase 9.000
qu i lômetros quad r;:t
dos� com 60 mil habi
tantes e uma bela sede
municipal com cerca

de 20 mi I habit'antes.

A agricultura esta di
versificada entre arroz,

.

soja, trigo e milho, além
de café e erva-mate.
Uma das principais in
dústrias de Ámambaí é
a fábrica de erva-mate
"Santo Antonio", de
propriedade do sr. João
Benites, maior produ
tor do gênero no Es
tado.

A administração mu-

. nicipal está nas mãos
do competente prefeito
Alcindo Franco Ma
chado (cognominado
"Pequeno"), que vem

realizando uma profí
cua ob�a e colocando
Amambaí entre os mu

nicípios mais desel1-
- volvidos do Estado.

,

A cidade é dotada dete
lefones DOO para todo
o Brasil e exterior. Pos
sui um grande centro
educacional, sistema
de água e esgoto em

fase final de implanta
ção e inúmeros· recur
sos naturais e turísticos
para as mais diferentes
atividades empresa-'
riais.

"Que, ven ham os

gaúchos, os catarinen
se,s e os paranaenses",
disse o prefeito. "Que
venham falar comigo
os inter"8ssados em par,
ticipar das riquezas de,
Amambaí. Isto aqui é
um ninho de avestruz",
concluiu.

,

'I

I

clarações que fez à im
prensa, transmitiu uma

mensaget}l remetida
pelo prefeito Alcindo
Franco Machado a

todos os habitantes do
Sul do Brasil.

Franco Machado re

velou que em Arnarnbaí
ainda existe lugal'l para
milhares de catarinen
ses, gaúchos e para
na_enses que queiram.
se, somar ao desenvol
vimento de seu municí
pio. No hospital esta
dual existem vagas
para médicos, enfer
meiros, laborataristas.
Nas enormes ex'ten
sões de terra, existe a

grande chance para as
mais diversas culturas
agrícolas ou pastoris.

O município arre

cada mais, de Cr$ 19
milhões por ano, e

aplica esses recursos

em, obras de i nfraestru
tura, além de conceder

i.ncentivos reais e obje
tivos para os novos
empreendimentos que

,

surgirem. )

A energia elétrica é
abundante. O municií
pio é servido por maiS
de 2.000 quíl'ômetros
de excelentes estradas.

AGRADECIMENTO
Xiru db Sul, cantor e

compositor ele músicas
regionalistas, ao voltar
de Amambaí, disse
,estar muito agradecido
pela demonstração' de
hospitalidade e genti
leza qos homens, auto
ridades, empresários e

público em geral da
quele município mato
grossense, a quem
rende SL:as homena
gens e, deseja muito su

cesso.

./Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PAULINELLI CHEGA
HOJE'PARA AVALIAR
PROBLEMA, DA SECA

Que já causou o desemprego de apr.oximadamente
4.500 pessoas ligadas às .111 maiores oooperativas

eçropecuéries da região Oeste

"O racionamento de.

água que se faz sentir gra7
vementc em todo o oeste
catarinense não vai atingir
Plorianópolis". Esta afir

mação é do' diretor

presidente da Oasan,
Nabor Schlichting, que
acrescenta: "Isto se deve
ao manancial de águas que
serve a represa de Pilões,

,que, além de ser de exce- .

lente qualidade, é preser
vado pelas matas da Serra
do Tabuleiro. Estas matas
fazem com que mesmo em

períodos de prolongadas
secas não haja escassez de

recursos mananciais, por-
7 que conservam a .urnidade

A reunião foi convocada
na terça-feira à tarde pelo
Departamento Agropecuá
rio da PrEffeitura (DAP),

sultará uma 'reunião entre os governadores
Antonio Oarlos Konder Reis,
Sinval Guazzeli (RS) e Jaime Oanet Júnior

(PR) na próxima semana, em Curitiba,
com participação de ministros da .área
econômica.

o PROGRAMA DO MINISTRO
O ministro Paulinelli chega à Capital às

14h30m, desembarcando no Aeroporto'
Hercílio luz, acompanhado do presidente
do Banco Nacional de Crédito Ooopera
tivo, Marcos Raimundo Pessoa Duarte, do

.

presidente da Oibrazem, Rui Neves Ribas,
do secretário particular José Pires de
Almeida. As 15 horas se reunirá, no Palá
cio dos Despachos', cem o governador An
tonto Carlos Konder Reis, o prefeito Esperi
dião Amin, o secretário do
Oeste, João Valvite Paqanella, o secretá
rio da Fazenda, Ivan Oreste Bonato, o pre
sidente da Federação da Agricultura do
Estado de Santa Catarina, Marcos Wan�
dresen, o'diretor da Empasc, José Oscar
Kurtz, o presidente das Organizações das

.

Cooperativas, com uma cornissâo de de

putados.e com" outras autoridades. O as

sunto: as consequências da prolongada
estiaqern no Estado.

do' solo e controlam a vazão
da água".

Apesar de a situação
estar sob controle, Nabor
pede a população que faça
economia de água, argu
mentando que "se.opano
rama' rfão é desesperador,
também não é normal".
Outro argumento usado

por ele para que o floriano
politano controle seu con

sumo de água é a "solida
riedade com os irmãos do

tanto é necéssário que
. chova com grande intensi
dade durante dois dias".

.'
.

·MAIS DE Cr$ 2 MILHÕES PARA.' OS 'PRQJETOS' DA LBA
o presidente da Legião

Brasileira de Assistência"
Luiz Fernando .da Silva

�into, encontra-se em vi
sita. à gerência regional
do órgão em Santa Cata
ri na, onde, na tarde de on

tem, assinou o termo adi-.
tivo para manutenção de
12 projetos assistenciais,
que vêm sendo desenvol"
vides em vários municí

pios, Em SC, são manti
das atualmente 23 cre-

ches, pertencentes ao

denominado "Projeto Ca-
. súlo". Também foram re�

novados os convên,ios
para manutenção de 12
entre essas. A verba total
para o Projeto Casulo, em
9 m�ses - de abril a de
zembro -, é de mais de Cr$
2 milhões, com o atendi
mento de 2.200 crianç�s.

Silva Pinto f'alou sobre
os prOjetos desenvoldi

.

dos pela LBA, bem como

Sabre a unificação ocor-

rida recentE)mente na área,
da Previdência Social.

- Basi'camente - exp!i
cou - a LBA mantém três

tipos de projetos: con

vencionai, de transição e

projetos de massa, Este
último é a complementa
ção alimentar que está
sendo desenvolvida na

Ba.ixada Fluminense, em

Belo Horizonte e Brasília,
As atividades convecio
nais são ativadas pelos
centros sociais e os 'de

transição sãp as creches
casul'Os e o Projeto IP�,
que é a implantação de
atendime.nto ao pré
escolar.

'Afirmou o presidente da'
LBA que dentre as 26 uni
dades brasileiras, "Santa

C;3tarina é a que mais tem

se desenvolvido na im

plantação de IPÉS, _onde
já. cootamos com cerca

de 14 equipamentos: em

Florianópolis e no interior

do E'staclo. Trata-se da as

sistência, ao pré�escolar,
onde as crianças perma
necem de quatro a seis

horas na unidade, rece

bendo todos os cuidados
de saúde, alimentaç$o,
higiene e recre'ação. Para�

lelamente, procuramos
estabelecer, tabém, pro- ,

gramas promocionais das

famílias desses menores.

Um total de 840 crianças
estão integrando o pro

jeto".
,

ÚNIFICAÇÁO
, A unificação da área da
Previdência Social com a

criação do Si,st.ema Na

cional de Previdência e

Assistência Social, do Mi- .

nistério da Previdência e

Assistência Social, defi

niu a LBA como sendo

uma das seis instituições
que a compõem, sendo as

demais o Instituto de Ad

ministração Financeira da

Previdência -lAPAS -, Ins
. tituto Nacional de Assis
tência Médica -INAMPS-,

_o INPS, Funabem e Data

prev.
- A LBA - pross€!guiu -

agóra é responsável por
todos os programas de
assistência social, para

previdenciári'os e pré
previd�nciários. O mínis

tério da Previdência vem _

enfatizando a necessi
dade de a LBA implemen
tar novas frerites de pro-

.

·gramas de ação comuni
tárias.Nes,te pontb, se dis

tinguem os trabálhos
executados em Santa Ca-

, I

'tarina, São Paulo, Minas

Gerais e Bahia, Por outro

lado, os três pri'!1leiros Es
taclos citados vêm subsi

diando a direção nacional
da LBA, com a implanta
ção de centros regiçmais
em todo o país.

"P,ode,-se afirmar que,
além de suas atividades

convencionais, Santa Ca- desenvolvidas no Estado.

Cidade - 15

à

Detran realiza

mais algumas
mudanças no

trânsito
o Departamento Estadual de

Trâns'it.o Detran comunica
população que, devido às obras de

asfaltamento que estão sendo executadas'
na Avenida Mauro Ramos, modificou o

sentido de direção da Rua

Crispim Mira -que agora seguirá
inversamente até a Avenida Rio Branco.
Também orienta os motoristas que usam

a Rua Hermann Blumenau para
escoamento' em direção ao Estreito que

o façam agora através da Rua

Crispim Mira, afluindo à Avenida Rio

Branco, "num tráfego rápido e livre".
O Detran também modificou a

Rua Antônio Dib Mussi, no trecho
compreendido entre a Avenida

Osmar Cunha e Hua Esteves Júnior,
dando a este intervalo

sentido duplo de direção .

Por outro lado, o Detran transferiu
cinco carros do ponto de táxi

existente na Praça Pereira Oliveira

para a Rua Vidàl Ramos - novo ponto
para atendimento dos clientes do

Supermercado Fecoagro,
nas proximidades do .cruzamento

da .Rua Deodoro, onde há um bolsão

(recuo de calçada), E,
por.fim, proibiu o

estacionamento na Rua Arcipreste
Paiva, no trecho compreendido

entre a Rua Marechal Guilherme
e a Rua Vidal Ramos.

Tal medida vis� facilitar avazâo
de veículos provenientes da
Rua Marechal Guilherme.

PRESIDÊNCIÁ DA REPÚBLICA
MINISTÉRIO DA PREVIDÊNCIA � ASSISTÊNCIA

SOCIAL
. DASP/INAMPS, .

.CONCURSO PARA AGENTE ADMINISTRATIVO,

As provas, serão relizadas no dia 21 /05178, às 9:00 horas,
nos seguintes locais: .t'1Ô

'

FLORIANOPOLlS
.

Instituto Estadual de Educação
Rua: Anita Garibaldi
Inscrições de 20-00.00001 à 20"00.01800
Escola Técnica Federal de Santa Catarina
Av. Mauro Ramos - 150

Inscrições de 20-00,01801 à 20-00.02400
Colégio Catarinense
Rua Esteves Júnior, 159

Inscrições de 20-00.02401 à 20-00.03179 '

BLUMENAU
'

FURB
Rua Antônio da Veiga - 140

JQ_INVILLE
Colégio Técnico Joinvillense
Travessa São José - 490
MAFRA

.

Colégio Estadual Barão de Antonina
Mal. Deodoro - 484
rfAJAi

, Colégio Comercial "Pedro Antônio Fayal"
Rua Alfred'o Trompowski - 153

Colégio Estadual ':Deputado Niltçm Kucker"
Rua Alfredo Trompowski - 506-

,TUBARÃO
'Fundação Educacional do Sul de Santa Catarina
Av. Acácio Moreira - 787

.

.

LAGES
Centro Educaci'onal Vidal Ramos Júnior
Rua Frei Rogério - 572
JOAÇABA
Colégio Cristo Rei
Rua Frei Edgar - 305

Colégio Governador Celso Ramos

Av., Santa Terezinha, 105

Grupo Escolar Rob'erto Trompowski
Av. Santa Terezinha �9
SÃO BENTO DO SUL
Colégio Estadual São Bento Irmãs Maristas
Rua Andr� Zipperer
RIO DO SUL
Faculdade de Administração de Empresas do
Alto Vale do Itàjaí
Rua Júlio Rossen Filho
CANOINHAS
Colégio Estadual Santa Cruz
Rua Bernardo Olsen
CRICIÚMA
Conjunto Educacional Seb,astião Toledos dos Santos
Rua da República - 67

.

Colégio São .Bento
.

Rua Santo Antônio � 247
'

LAGUNA
Conjunto Educacional Almirante Lamego

,Rua Celso Ramos - 93
CAÇADOR
Faculdade Educacional do AltoVale
do Rio do Peixe (FEARPE)
·CHAPECÓ

_ Giná�io São Francisco
Rua Curitibá -'257
SÃO JOAQUIM
Escola Técnica de Comércio
Rua Marcos Batista
SÃO MIGUEL D'OESTE
Colégio Peperi
Rua La, Salle - 76

, ,2 - O número de inscrição dos candidatos é aquele re

presentado pelos 5 (cinco) últimos algarismos colocados
no Cartão de Identificação.

3 ' O candidato que tenha extraviado o seu Cartão de
. Idéntificação deverá dirigir-se à Praça Pereira Oliveira,
Edifício do INPS, 4.° andar, para informar-se do local (co
légio) em' que deverá prestar prova.

,

4 - Nenhum c;andidato poderá prestar prova fora dolocal
de realização da mesma..,

.

5, Os candidatos deverão comparecer no local aCima,'

no mínimo meia hora antes da fixada, municjos de CAR
TÃO D'E IDENTIFICAÇÃO, DOCUMENTO DE I�ENTIDADE e

caneta esferográfica (tinta azulou preta), nao sendo per

mitido,o uso de·tintas de outras cores.

Não l1àverá, sob hipótese alguma, segunda chamada

.para a prova.

.

A seca em Santa Catarina, que é o-mo
tivo da visita do ministro Alysson Pauli
nelli, �oje a esta capital, já desempregou
aproxlrnadarnenta.a mil e 500 pessoas li
gadas diretamente às 1j maiores coope
rativas agropecuárias da região oeste, se

gundo Aury Bodanese, Presidente da Fe
deração das Cooperativas Agropecuárias
do Estado (Fecoagro,). ..

O desemprego, segundo o dirigente, é
provocados pela crescente falta de
matéria-prima às cooperativas ou a com

plexos agroindustriais. Informou que em

Chapecó, cidade de aproximadamente 90
mil habitantes e capital reqlonat'do Oeste,
há centenas de pessoas na cidade, oriun
das do árido meio rural, embusca de em

.pregos que inexistem. Os municlpios de
São Miguel do Oeste, Maravilha e Mondaí

.

na mesma região, estão sem agua potável
e em_§lstado de emergência. .

-O Governo do Estado irá reunir até a

ma,nh� de hoje vários levantamentos re

gionais sobre prejuízos e consequências
·

da estiagem para apresentá-los num rela- .

tório ao ministro da. agricultura. O
mesmo acontecerá.com o ministro Ran

'gel Reis, do interior, que- visitará Chapecó,
· na próxima terça-feira. Das duas visitas re-

., ,
-

Agua não será racionada na Capital
ção é desesperadora",' cimento de água da Grande evaporação da água"'. ele alerta que "a-capacr- .

disse ele, "pois além dos Florianópolis, ainda não se Segurido Sladnick,
, . "apesar do -átual nível' do

dade de abastecimento,
grandes prejuízos mate- ressentiu em sua captação; está no limité, e se a estia-
riais, a falta de água é total, apesar do nível do rio rio onde é feita a captação

gem se prolongar muito;tendo o abastecimento que que serve a adutora-e-o Rio da água da Capital ser bas-
pode haver racionamento".

.

ser feito por carros-pipa. Braço da Vargem -:- ter tante baixo, ainda é sufi- Por isso esclarece: "Esta-
Em algumas cidades até os baixado de um metro para ciente para abastecer a

mos pedindo à população
rios e poços artesianos de 30 centlrnetros segu ndo

\ Grande Florianópolis, sem
que utilize, água somente'

mais de 100 metros de pro-' dadosfornecidos pelo en- racionamento".
para as necessidades. diá

fundidade secaram com- genheiro da Casan Nelson Confdrme os dados
rias, sem desperdiçar em

pletamente. O que criou Stadnick. Também ele fornecidos, o sistema de'
. lavação de carros calçadas e

problema psicológico para afirma que "a Serra do Ta- adução dos, Pilões que em
molhar jardins".

.

os habi.tantes daquelas re- situação normal é de 720 li-
Sobre as chuvas dos dois

giões.Eutenhocertezaque buleiroéagrandesalvação tros por segundo, ou seja: últim.os fins de semana,
oeste, que estão vivendo . eles se sentirão mais con- dos mananciais da adutora. 64.800.00'0 litros diários. 'disse não terem sido sufi
umdrama violentíssimo em. fortados se tiverem nossa dos Pilões, pois tanto o Rio agora está reduzido. para cientes para r'estabelecer"O
virtude da maior e.sti-agem solidariedade". Braço da Vargem como 600 'I'itrps por se'gundo ..

nível médio do rio. "Para
de que se tem notícia nos O· NíVEL E BOM seus pequenos tributários Como o consumo de água
útlimos 40. anos".

, A adutora de Pilões, 'que' têm as nascentes 'em matas
da Grande Florianópolis é

"f}ló Oeste, sim,·a sítua- é responsável pelo abaste- �rgens" que protegerp 'a de 51 ;84Q.OOO litros diários,

EII'II.cJ,.�.Ij't!!JaQ át; ,vêndend() <8 águCl Governo decide 1��!;L .

láges (Sucursa!) - AI- com' ô objetivo de jnapear .
nas retroescavadeiras per- extensão da rede de abas-

..•.

guns motoristas de as áreas m;3is' atiMgidas, terreentes a empresas pare, tecirnento da, Casan não' raC10na energia elétrica
earros-pipa que �estão dis- ,pela faltada é\Quà e estüdar. tic.wlarés do munic,íp,io:para ficam prontas, a população

.

,

'

.'
.

-\
· trtbutndo éçua à.pepuíeção. um 'esqiJernâ' de sanea"'. áeseavaçáo, ern.reqime de mais 'atingida deverá ser ' ,

.,perifér·ica desta cidade es- mente imediato dos .pro-. urqêrrcia, dE) valas destina- servida através ..
.: de .Brasília. O diretor-geral do Departamento Nacional de

.

:tariam cobrando o produto ' blemas. Adecisão de'reunir das à ampliação da rede de! caminhões-pipas, cujà dis- Á'guas e Energia Elétrica - DNAEE, t.uiz Carlos Menezes,
dos usuários à base de Cr$ as liderancas comunitárias,' -abasteeirnento de água da) trtbutção .é dirigida, pera .confirmou que até o próximo dia Hi o governo confirmará

50;00 a meia carga (apro- segühdo .o p,refeito;.· íoi .
Casan para as áreas atinçi- Coordenação' Municipal de se o racionamento de energia elétrica será adota-do na

xirnadarnenté 7 mil litros) .tornada após dois contatos das próximas aos terminais Defesa Civil (Comdec), Regiãd Sul. A adoção dessa medida está dependendo da
Para efetuarem. a entrega, do Departamento Agrope- .

da rede. Nos locais onde a Corpo de Bombeiros, De-
.

de esté d' d
-

d C' 'd A não ocorrência de chuvas copiosas na região.
contrariando as ordens dê cuário com o Observatório . re. e esta distante, eVel'a0 partamento e ",au e e s-

distribuição gra·tlJita fi po- !Meteorológico .de .Porto seraprofl,J�ad0s os poços sistência do Município e,

.

$egwndo explicou o Diretor-Geral do bNAEE, na hipó-,

pulação sem água, que não Alegre e com o Observató-
.

existentes, que atualmente Pri mei ro Batalhão Ferro- tese de ser adotado ,o racionamento ele será distribuído
é atendida pela rede de dis- rio Antares, de Montevidéú: encontram-se secos ou viário. 'Segundo o boletim proporcionalmente aos mercadosdos três Estados do Sul

tribuição da Casari. A de" (Urug'uai), realizados por com pouca água. NoBairro de ontem do Departamento (paraná, Santa Catarina e RUo Grallde do Sul),.A carga a

.
núnciafoi feita pelo verea- telefonE) fia última 'ter(\:a- Guarujá, por exemp,o, çle, de Divulgação da Prefei-

ser reduzida será ,de início da ordem de 5 por centç>,
dor Teodoro Máximo de ·feira. Segundo o observa- .cerGa.de 120 poços, apro- tur.a, a\distribuição está .

·

Oliveira Neto. do MDB, rià tóriO de Porto Alegre, in- ximadamente 100 estão to- sendo .feita a çerca de podendo ser aumentada $e as condições. hidrológicas

,noite da última terça-feira, form04 Dirceu çarneir0" a t�lmente seiCO&. <?u�rà:me- 12.600 pessoasdos Báirros desfavoráveis persistirem, mas os serviços essenc(ais

durante uma reunião de temperatura da região próc dlda anUnCIi'lda e a aber- d,a Penha, Agrocal, São nao serão atingidos, procurando-se, ainda: reduzir os

presidentes da Associa- ximo.domingo e baixar em tura de' novos poços jl,Jnto Paulo, São Pedro, Guarujá efeitos do racionamento no setor industrial.

ção de Moradores de Bair- seguida, ,sem' qualque-r ,aos olhos. d'água, para e Mariza. Os outros bairros O governo átravés do DNAEE e da Eletrobrás autorizou
ros, de pais é professorês sinal de chuvas, enquanto . abastecirmento públrcQ.· atingidos, que totalizam

o Sistema Sudeste aumentar a transferência de energia"das escol,as da rede muni-- ' que:é Observatórf€>'Antares. Se§undo o prefeito DircellJ aproximad;3me'nte 40 mil

eipaledesub-diretóri6sdo �cohsideracloumdosn:le- C'ar,n'ei'ro, todo este tra- pessoas; são o Santa Mô- parao,sulemmáis100milql,Jilowatts.Atualmentearegião
'. M"DIB da área urbana, jun- Ihores da América dO'Sul _:_ balho não será meramente nicá, São Mi.guel, Pandolfo, atingida pela secajá recebe qOO mil quilowats de energia da

tamente cm o prefeito Qir- prevê o HÍício de chuvas paliativo, uma.vez que ser- Santa Cândida, Várzea, região sudeste. _-

· ceu Carneiro e integrantes :'sOmente para. meados do virão permanentemente à Santa Helena, Centenário,. Objetivando, também, suprir as necessidades de ener-

da administração munici- mês de jUriho.'· com[Jnidade e aos projetos· São Lwiz, Loteamentos São gia elétrica dessa re_gião foi autofizado o aume'nto dá' gera-
pai, realizada na Bibliotec;3 especiais'da Prefeitura, .em Sebastião e São Vicente, . ção de energia nas usinas hidrelétricas com reservatório;
Pública Local. ' Durante a reúnião, que' especial às "hortas comu- São Francisco, Beatriz,

. " " M
.

L'
,

S
-

C I como o aumento da geração de energia térm ica a carvão
contou com a participação mtanas. ana Ulza, ao ar os,

de aproximad?mente 50 Morro Grande, Pisanr, mineral e a óleo combustível. Além dessas medidas o

pessoas, o prefeito .Dirceu Entretant,o, enquanto as Novo Sul e Santa Catarina, Ministro <;las Minas'e Energia áutorizoú. a realização de

Carneiro anunciou que re- obras de aprofundamento: também conhecido como uma campánha para a economia e racionalização do uso

quisitará todas al) máqui- e escavaóãp d�.poços e de Curva da Morte. de energia visando reduzir o consumo na Região Sul.

. tarina vem desenvol-
.

Às 17 horas, esteve no Pa

"(endo operações modu- làcio do Governo, onde
lares no campo do Projeto a.ssinou os termos ad iti- ,

IPÊ, ação comunitárias e VQS aos convênios para
centros regionais, e)'(tl-e- manutenção do Projeto
marnen�e importantes Casulo. À noite, partici
para o país como um pou de jantar com as che

todo, dentro da ótica de fias da LBA local.

integraç-ão total. A LBA Hoje, às 9 horas, fará
tem uma dotação orça- um� visita ao Casulo do
mentária para ,aplicação, Educandário Santa Cata
nos próximos 9 meses, de rina (São José); às 11 ho
Cr$ 750 milhões. . ras, haverá inàuguração

do IP� de Palhoça e às 13
'horas, almoço com 6 Go�
vernador,' no Palácio da

Agronômica. Àtarde, visi
tarà o Cenfro Social do
Saco dos Limões e-Centro

i
Social de São José e à
noite, haverá um jantar de

c'onfraternização com

todos os funcionários da
Gerência Regional, na

Lagoa da Conceição. Luiz
Fernando da,Silva Pi'nto,

, regressa ao Rio de Ja,
neiro amanhã, às 8 horas.

VISITA
o preside.nte da LBA

chegou à Capital ontem
às 12 hO,ras e à tarde
reuniu-se com a direção e

tu nçionários daquele
Órgão. Inicialmente foi rea

lizada uma reunião com
as chefias e logo a seguir,
ele, foi homenageado pela
gerência regional. Com

plementando a progra
mação, foi exibidCl't um

filme sobre' as atividades

II

I.
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o mangue de
I rucorobi é urna fonte,
inestimúvcl de dela,
\1'Ílhôes de seres ali
encontram as cunrliçôc s

ideais para seu

crescimento, pela
ahundância de alimentos
e pela proteção contra

os inimigos naturais,
É o respousáve l pelo
suporte da vida
'inicial de inúmerus
e spécies de pescado,

Segundo o professor titular' do De

partamento de Geociências da UFSC"
Paulo Fernando Lago, "estima-se que
no litoral catarinense haja cerca de 50
mil hectares de mangues, capazes de
serem utilizados como campos de

aquacultura". Essas regiões, entre

tanto, vêm sendo objeto de inegável
destruição, sua tauna e flora correm

perigo.
A CADEIA DA MORTE

"Estamos, mesmo inconsciente
mente, fortalecendo a cadeia da
morte. A atitude atual frente a essas

áreas fará com que só apareçam coi
sas mortas. Construímos um cemité
rio de uma .biologia muito diversifi
cada e de alto interesse humano".

"O destino desses ambientes é
sombrio. A ecologia tem um modo

simples e claro de entender os fenô
menos vitais: dividindo-os em duas
classes: acadeia de pastagem e a ca

deia de decomposição. São interrela
cionados, vivem da necessidade mú
tua, e do próprio equilibrio surgido da
I uta entre esses fenômenos, su rge a

vida. Se permitimos a redução da ca

deia de pastagem, só estamos
criando condições para a morte".

O professor Lago, em seu livro
"Santa Catarina-Dimensões e Pers
pectivas", diz que "Santa Catarina,
no, presente momento, esbarra com

problemas quanto à ampliação de seu

espaço ecumênico, já que as alterna
tivas existentes se referem àquelas
parcelas até então situadas à margem
dos esquemas de utilização."

CONTRADIÇÓES
Para ele, o processo civilizatório é

muito cheio de contradições, princi
palmente no que se refere à urbaniza
ção, E Florianópolis cresce com rapi
dez, numa área física de expansão,
onde alguns desses espaços são con
siderados incultos.

"Historicamente", explica, "são
áreas consideradas ruins para o inte
resse humano, são áreas sem valor

para a expansáoirnobiliária. Mas uma

nova interpretação da própria ciência
não coloca mais o Homem como

centro da biologia".
"A destruiçáo. porém, de pântanos,'

mangues e áreas alagadiças, pelas
necessidades do crescimento das ci
dades litorâneas, não é um fenômeno
local, acontece em todo o mundo."

"A nova visão da biologia, .entre

tanto, deixa os estudiosos estarreci
dos diante da destruição, pois para a

Biologia, a produção biológica destas
áreas é de valor incomensurável".

RiQUEZA
"Em Santa Catarina, a riqueza bio

lógica litorânea depende deste tipo

I

I'

Uma fonte inestimável para a vida aquática
,,'

Parece, entretanto, que
(I problema estú louge

; de ser resolvido.

Enquanto isso, se dú

corno os rohalos,
parutis, I i nguados ,

camurôes e siris.

Ohjeto de cuidadoso
estudo por parte de

professores univers'itúriox,
que lá viro instalar
um centro experimental
de aquicultura para
a criaçáo de purutis,
o mangue vem sendo

ameaçado e ameaças
as suas formas de vida,
No local. a Prefeitura

de ambiente. Em muitos lugares, po
rém, como São José, Palhoça e Bi

guaçu, vêm ocorrendo aterros em

áreas de mangues, através da remo

ção de encostas, cujo entulho é ati
rado nos manguezais".

Apesar da legislação municipal e

estadual, diz, essas/áreas continuam
sendo .locais de despejo. "A Prefei
tura náo é culpada, pois além das difi

culdades de fiscalização dos aterros

clandestinos, essas regiões são bai-.
xas e geralmente de recepção do es

coamento das águas pluviais e sobre

tudo são margeadas por encostas nas

quais a ocupação humana e conse

quentemente desmonté de materiais,
vão dar os mangues".

A pergunta correta, para o profes
sor, seria como evitar o despejo ex

cessivo nas áreas. "Neste aspecto, a

cidade ainda sofre de carência na or

ganização do seu escoamento, O
fator que ainda o comanda, é, incon

testavelmente, a lei da qravidade".
E o professor Lago '{ern bra os

exemplos do Ria de Janeiro, onde, na

Avenida Brasi I e suas cercanias,
como no fundo da' baía de Guana

bara, o mau cheiro é insuportável e a

lama escura é um cemitério de seres

vivos.
Em relação àquelas áreas, diz ele,

"nossos mangues' ainda são limpos,
num estágio em que ainda têm vitali
dade e onde se verifica o equilíbrio
entre a decomposiç§l.,� �e� os or9l;u;ljê-

'mos que têm necessidade de exigê
nio".

COMO CONTER
"O drama consiste em saber como

conter a destruição, porque a cidade
está sufocando estas áréas - a lei deve
ser rígida, mas não pode estancar

este processo de ocupação e des

pejo. Eliminam-se coberturas vege
tais, queimam-se encostas e pasta
gens".

"As chuvas não mais caem nas

copas das árvores, caem diretamente
no solo, lavam os resíduos que se di

rigem para "as partes baixas.' Entu
lham os ambientes de recepção e re�

duzem a quantidade de oxigênio neC.

.cessário às espécies".
Do ponto de vista da Universidade,

o que acontece nos rnanquezais de
Itacorobi tem mesmo que ser objeto
de preocupação. Lá, desenvolve-se
um dos projetos mais impor.tantes no

campo dos estudos marinhos. A Uni-
,

versidade, por sorte, tem em seu ter

reno esta área valiosíssima que ser
virá de modelo para uma opção eco

nômica, a da criacáo de peixes em

espaços delimitados. E normal que
a destruição. destes mangues

,

,

,

( '/ '

I; « .
I ,/,,/ d �
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. C:.c:.

o aterro sanitúrio já atinge a área do mangue

ele ltacorohi. O lixo em decomposição
consome oxigênio. 'Se seguisse, o truçudo

d.i l irrhu cout iuua, sem entrar e.m contato com

a úgua, passarÍ<t flelo proc-esso desejável e

soh a açÍlo de dccompoxitorcx, se transformaria em

fertilizante, Em contato com a águu do 1I1'i!'I,.l�IIC, l ança

nela xcu c;ddo l\i"1'<·lalo, fazendo (;ltlll fJue os

materiais em seu procesxo de decompos içúo c-onsumam o

oxigênio da água, como na liulra pont ilhadu.

\Iunicipal continua it anúlise dos efeitos

Frunca inferioridade de
lorçus da segunda.
Para o Prefeito

do lixo xobre aaI i mcntuudo, com o lixo
da cidade, o utcrrn

sanitúrio de Itacorohi.

"ida do munuue.

No reconhecimento dosII:' meses, a Prefeitura mais uma vez o

probl emas e na iminência

da clcstru içáo das
úreux cxtuuri nas, a

embute entre d"iliza\'Í1o
humana 'e progresso, de
um lado, e li vida
natural de outro, com

ele mesmo pergunta se

o lixo será assim tão

nocivo, em se tratando

e oIustituto ue

Plunejumento l'rhano - IPLT"
eucomeudurum ii Cctcsh -

própriu Prefeitura,
utruvé s da legisla(,'üo,
proibiu qualquer
ed ificuçúo nas áreas
dos mangue:l<lis.

Companhia Estadual de
Tecnologia e Saneamento
Húsico - ele Süo Paulo
um estudo com \ ista�

Esperidião Amin, o

principal tema dos
estudos, no momento,
é a relocalizaçâo do

aterro sanitário, mas

ele detritos de origem
doméstica, com

curucterísticas orgânicas
e nào industriais.

() lixi), (I mui,n (/11/1'11((/ IloUI '0."" I1lf/lIgll c:a i« tI(' 1I(/('or(JIJi.

cause justas e sérias preocupações
aos que estudam o problema.

LIXO
Não só o lixo destrói os mangues.

Tão ruim quanto o lixo é todo o sis
tema de escoamento das casas e

quintais da região cujos despejos
vão contaminar os ambientes., Um
dos mais terríveis é o entulho de terra

das encostas, numa escala crescente.

Este é o pior fator,pois provoca alte

rações nas qualidades fisico-

quimicas das águas.
Todos, em última análise, são víti

mas deste processo. As formas de
vida marinhas, o próprio Homem, a

administração e a comunidade, Ao
lado de medidas interrelacionadas, o

professor destaca a da conscientiza

ção da comunidade para o problema.
, .,

"E preciso abrir a mente dos usuá-
rios do ambiente. Cada um é respon
sável individualmente e em comuni
dade pelo mal que causa à natureza."

A DESTRUI �O DOS
"É preciso abrir a mente dos usuários do ambiente. Cada um é responsável pelo mal que' causa à natureza".

"lo livro "Santa Catarina-Dimensões e Perspectivas",
o professor Paulo Lago mostra que os

mangucvuix'xáo áreus consideradas incultas.
A urbanizução tem sido um dos fatores de reduçâu

dos mangues. "Ia foto, o rio ltacorohi e, ao redor

os manguezais, fonte de viela, Observa-se o

aterro �anitário, que jú atinge suas

úguas, contaminando-as e .tornundo-us impróprias
para milhões de seres que <IIi desenvolvem .importante
fase de sua maturuçâo, para depujs saírem para o mar.

As graves consequências
para a ecologia

, Uma pequena pesquisa
nos livros que compõem a

biblioteca do Centro de
Ciências Agrárias basta

para constatar a terrível

ação do depósito de lixo
em Itacorobi sobre as

águas dos manguezais.
Por exemplo, o livro "O

impacto do Homem", de

Bayard, mostra que "baías,
estuários e lagoas costei
ras não apenas são supor
·tes de importantes fontes

pesqueiras, próximas à
terra, mas também servem

como meio de criação para
o desenvolvimento de ovos
e estados jovens de nume
rosos peixes que se encon

tram geralmente, �onge da
costa em estado adulto,

Os peixes em estado

jovem e também inverte
brados como caranguejos,
bivalvos e moluscos, são

particularmente sensíveis
às alterações em suas con

dições de vida.
À deflorestação, como o

despejo de esgotos e os

despejos urbanos, somam

se uma grande variedade
de íons metálicos, deter

gente e matéria orgânica,
assim como a redução do

,

conteúdo de exiqênio."
ESTUÁRIOS

Já para Odum. conside
rado o pai da ecologia,
"converter úteis estuários
em esgotos, não é do me

Ihor interesse para o Ho
mem". Os conservacionis-:
tas 'e engenheiros
agrônomos bem treinados.
recentemente se alarma
ram com a inútil destruição
dos recursos naturais da
região costeira, Será ne

cessário, talvez, estabele
cer algum tipo de zonacáo
ou plano de conservação,
de tal forma que o uso des
tas áreas possa ser feito em

bases ecológicas sadias.
Parece que os ecóloqos

não se referem a um plano
geral. Ao lê-los, têm-se a

impressão de que eles
falam do próprio mangue
de ltacorobi.

ECqSSISTEMAS
Mais urnavez consul

tando Odum, no seu livro

"Os Grandes Ecossistemas
da Terra", depara-se diante
do fato da destruição de re

servas naturais. "O Homem
tem dificuldade em com

preender 'a função orgâ
nica em todos os sistemas

que ele não construiu. Daí

permitir ele a intromissão
destruidora no a�biente

'pelos amadores, mas não
permitir a um amador bUlir
no seu valioso relógio. O
homem médio raramente

compreende as úteis,
porém complexas, tnterrs.
lacóes biológicas e macâm.
cas dos estuários, subestí.
mando o valor das estrutu.
ras biológicas ao longo das
Costas".

,

POLUIÇÁO
Qualquer atividade de

apodrecimento, ou de pu
trefação, consome oxigê·
nio, Se o lixo, mesmo ca·

seiro, composto por resí
duos de comida, papel e

outros em estado de de

composição, entrar em

contato com a água, vai re·

sultar no consumo do OXI·

gênio da água, causando a

poluição.
Se o lixo já tivesse com

pletado seu ciclo de apo
drecimento, já decomposto
e mineralizado, não acarte

taria qualquer problema, e,
muito ao contrário, atuaria
com adubo.

O lixo pode ser fonte de
adubo, desde que os de

compositores já tenham

agido sobre 'ele. "In na

tura", ao contrário, é alta
mente prejudicial. O pro

blerna RHe ocorre em ltaco-'
robi é que esta decomposi
ção é feita em local errado,
contaminando as áreas ad

jacentes.
Do mesmo modo, toda

aquela região de mangue
zais é igualmente correm

pida pelo esgoto da Trin

dade, que despeja seus de

tritos '.'in natura" no Canal
do Meio,' O exemplo da

Universidade deveria ser

seguidó por. muitos, ou

seja, a construção de fos
sas sépticas, que permiti
riam que o despejo só fosse
feito depois da decompo
sição total do material 'oro

'gânico,
Se os manguezais for

mam', juntamente com a baía
Norte, um ecossistema res

ponsável pela vida inicial de

inúmeras espécies,
a destruição dos, mangues
causará inevitavelmente a

destruição e diminuição da

fauna marinha. E o profes
sor Carlos Polli é cateqó
rico ao declarar: "A con

servação do mar se faz

também em terra". Após o

despejo, no mar, de inúrne

ros resíduos como deter·

gentes, pesticidas e outros,

o controle é muito mais di
fícil.

J)ECOMPOS/ TORES.

Se ohxcrv annos a pirâmide no nível
i.nve rs o , co ns tutu-s e que os carnívoros, ao

morrerem, vâo fertilizar o meio, através

da açâo dos clecompositores. Os produtores, ou

as plantas, vao ahsorver minerais e

alimentar os herbívoros, que por �ua vez

ulimentarâo os carnívoros. O ciclo é

simples, pois a natureza trabalha com

coisas ximples. O rompimento, porém, desta cadeia,
pode ter consequências imprevistas e terriveis.
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o Clube Doze é 'que nem o Paraguai:
ambos os presidentes estão

cada vez mais vitalícios...

oi buscar democracia,· empacou na geografia

Uma catarinense em férias
pela Europa, lá pelas tantas
da sua passagem por Lisboa,
não sei aonde encontrou o

filho do Jango Goulart
acompanhado da mulher e
de amigos, todos igualmente
em férias.

Estúdante da UFSC preci
sando fazer trabalho sobre
Democracia pra cadeira de
Estudos dos Problemas Bra

sileiros (cada vez com mais

problemas), procurou o de

putado 'Nelson Morro na As

sembléia Legislativa a fim de

papo sobre o assunto. O

aluno esperava e botava fé: o

líder da Arena na própria de
veria ser a pessoa ideal da

atual situação pra responder
sobre tão palpitante assunto:

sabem como, eleito pe,lo
povo, representante do povo,
contemplado pela democra
ela ...

* democracia que' saracoteia

pela nossa 'Assembléia: se

não é da região que lhe inte

ressa, não vem que não tem,
e o deputado dribla adiante.
Só que, desta vez, fez tabe

linha, jogando pro [ado, pro

Domning que é de Timbó,
)gualmente Alto Vale.

Porém, antes de maiores

detalhes; o deputado foi logo
querendo saber, através se

cretária, de que região era o

interessado. O cara respon
deu ser do sul. "Do sul?
Então não deve ser eleitor

meu.", deve ser pensado o

representante de Rio do Sul.

E chutou o aluno prum outro

deputado, igualmente are

nístico, o Horst Domning que

atendeu, o rapaz por ininter

ruptos 90 minutos e três ca

fezinhos.

*

E o aluno aprendeu, se é

que aprendeu, democracia
com um; desaprendeu geo
grafia e burocracia com

outro ... Ou melhor, talvez

.
tenha aprendido, com o

Morro, o que vem a ser de
mocracia relativa ...

*

o aluno, então. entençteu a

Nem bem foi possível se acostumar

com o trânsito implantado recente�
mente pelo Detran, com palpites do

Geipot, e já lá vem alterações. Assim
ocorreu na Crispim Mira, trecho entre

Praça Getúlio Vàrgas e avenida Mauro
'Ramos'; na rua Dib Mussi parte da Este
ves Júnior/Osmar Cunha e na Tiraden
tes, entre outras mais.

'*

*

O Diretório do Centro Sócio
Econômico da UFSC estará marcando
se deixar passar, em brancas nuvens a

presença, em Curitiba, onde estão par
ticipando dê conferências sobre o Es
tado de Direito, de algumas das maio
res autoridades das Ciências Jurídicas
do Brasil, que bem poderiam ser con

vidados pra vir até Florianópolis.

*

Entre outros, poderiam dar um

chego: Pontes de Miranda, .que está
botando pra quebrar, Evaristo de Mo
rais Filho� Evandro Lins e Silva (por
sinal casado com uma. Konder),' Go�
fredo Teles Júnior (aquele que.escre
veu a comentada Carta aos Brasileiros)
e Caio Mario da Silva Pereira.

*

A oportunidade é excelente pois a

passagem de Curitiba a Florianópolis,
vocês sabem, é barata e, além do mais,
os estudantes locais estão ávidos prá
ficar por dentro do Estado de Direito.

.Os professores, principalmente os .designados,
estão muito tristes: o Salomão não vai
ser candidato a cargo eletivo algum ...

Que pena! É que agora eles não sabem em

quem é que não vão votar.
*

Aliás, a preocupação é 'dupla: será isso

um prenúncio de que o Salomão voltará à -

. pasta da..Educação? Ah,.não! . ,., .. - - I',

!*
.

Muito na moita (que era pra
evitar manifestações da

mais esportiva das classes: a

dos empinadores de pandor
gas) Aloisio Costa, um dos

dois gerentes da agência
central do BESC, comemo

rou aniversário na última se

gunda reunindo apenas ami

gos muito íntimos (acornpa
nhados de suas elegantes e

prateadas mulheres)' .ern

torno de um jantar a beira da

piscina da ·sua sensacional
cobertura que mais parece
uma casa-de-campo-so
bre-a-cidade.

,*

Ajudava-o a receber, a sua

Dely. E é dispensável dizer
que o menu, regado a scotch
de indubitável precedência e

vinhos de raras safras, estava

deveras estonteante, dos

mais empapuçantes, provo-:
cando cantorias até alta ma

drugadsa ..

Jaz há dias no canteiro cen

trai do Aterro da Baia Sul, um

Karmann Ghia totalmente
abalroado, abandonado, ví- ,

tima de uma esbarrada, sem

'que qualquer
r providênc ia

,

'tenha sido tomada. ,

*

Mas há uma desculpa: é

que, talvez, as autoridades
competentes ainda não te

nham sequer notado aquele
carro ali, escondido sob fron
dosas e verdes árvores, entre

graciosos canteiros, confun
dido por entre a bela paisa
gem que 'o gênio de Burle
Marx há tanto planejou ... Só
pode 'ser isso - porque outra

desculpa não há.

*

Conversa vai conversa vem
e o João Vicente pergunta
daonde é que a moça é. Ela

resp�nde, ele retruca: "pois

Maria Eduarda
Pedrosa da Nóbrega

pedalou de
.

Blumenau até a

coluna, pros
inúmeros leitores

sacarem que o

seu charme foi herdado
da mamãe e da titia.

no verão estivemos ,em Carn

boriú, mas como caseiro

provavelmente não nos espe
rava, alugou por toda a tem

porada de verão a casa que
ainda temos lá, Por causa
disso fomos pra Itapema, pra
casa de amigos, onde pas
samos agradáveis dias de

muito mar e caiar".

que eu não corihecia. Como
pretendíamos entrar num

clube que diziam ter o melhor

carnaval de salão de lá,
. fomos barrados, Tentamos

comprar convites, mas que ...

Mas não> foi nada já que o

carnaval de rua compensou

qualquer decepção e nos di

vertimos a valer, mascara

Jos, no meio da multidão.

Ano que vem pretendemos
voltar: aquilo lá é um pa
raíso",

*

E continuou: "no carnaval
estivemos em. Florianópolis

Carneiro da.Luz, estão de

passaportes prontos para
uma viagem a Lisboa.

x-x-x

No Palácio dos Despa
chos o governador Antô
nio Carlos' Konder Reis
recebeu em audiência
membros da Associação

I Brasileira de Agentes de

Viagens. e do Sindicato
dos Hoteleiros.

x-x-x

Toquinho e Maria Creusa,
amanhã vão ser o shaw
durante o grande jantar
que se realizará no salão
de festa do Clube Doze de

Agosto.

Nossos cumprimentos à
Exma. Sra. Ruth Hoepcke
da Silva, pela passagem
de seu aniversário hoje,

x-x-x

Sob a direção das Sras.

Vüernondes Garcia de

Andrade Filho e Roberto

Bessa, a)oj.a Cimo de

nossa cidade, agora tem o

nome Linear SA - Mó-

.

veis e Projetas.
x-x-x

No Parque Anhembi em

São Paulo, até o dia 14 a

indústria doméstica está

promovendo a 20.a Feira

de Utilidades Domésticas.
Os produtos Algemarin é
o stand mais elogiado
pela imprensa.

x-x-x

Viaja' hoje para farto
Alegre onde vai passar o

dia das mães, a Sra. Nina

Pires Bastos,
x-x-x

Os deputados Jaison Bar
reto e Henrique Córdova e

o advogado' Aderb al

.Rosa, em sua visita a

nossa cidade preteriram
palestras. . a estudantes

universitários.
x-x-x

Os casais Miguel Wolk e

João Carlin, estão nos

,?ópv..ld2�9� R.êr�.o0.",C,�s��i."
menta de seus filbds,
Nádia e.VanderleiJosé. A

cerimônia se-rá na Igreja
Santo Antônio diã19 às 20

horas. A recepção aos

convidados será no Iate

Clube Santa Catarina.
x-x-x

Em sua residência em

Brasília o casal Luiz Fer

nando Sabino recebeu

convidados para um

Senhora Ruth Hoepcke da Silva

Saul Gefter, Sr. e Sra.

Jorge Mars iaq Conse

lheiro Embaixada Vene-
. /

zuela e Sra. Efraim Silva,
Sr. e Sra. João Carlos

Bulhões, Sr. e Sra. Mário

Marsiag e capitão e Sra.

Paulo Roberto Sabino,

x-x-x

No Executivos Bar, um

grupo de empresários com

muita simpatia, comenta

va
. .sobre o monumental

Ceisa-Center, que será

inauqurado no próximo
mês.

x-x-x

Wilson Camargo e Enio

'I.,' \,' \
'-

r:<
"-f
\1

''€-
,0

,t;-
�,

/�
'Y

.

grande jantar. Lá esta

vam: Embaixador da, Ar

gentina e Sra. Camillom,
deputado federal e Sra.
l.aerte Vieira, Cansei hei ro

da, Embaixada do Para

guai e Sra. Parnp lieqa,
Adido da Embaixada dos

Estados Unidos e Sra ..

x-x-x

Graça Pavan e David li

vramento Filho, dia 20, às
20 horas na capela do Di
vi no Espínto Santo vão
receber a bênção do ca

sarnento. Após a cerimô
nia, na Capela, os noivos
receberão cumprimentos,

x-x-x

Em favor da construção
do Lar São Francisco, dia

�1, acontecerá grande
churrascada no Ribeirão
da Ilha.

x-x-x

Vem recebendo mereci

dos elogios pelo seu cor

reto serviço na adrni nis

tração do aeroporto Her

cílio Luz, o coronel Juracy
Tapado,

Não fizeram, no entanto, qualquer al

teração num dos mais necessitados

points da cidade, na rua Padre Roma,
naquele trecho que sobe da Conse
lheiro Mafra pra Felipa.

Aquele pedaço, pela lógica, só tem

que ser mão ao contrário do que é -

pois todos os que estão na parte de
cima-da Padre Roma não tem como

pegar a ponte Colombo Salles Sem que
. sejam obrigados a passar, antes, lá por
cima, pela frente da ponte Hercílio Luz.
Até parece que há discriminação
contra a Colombo ...

Monica Meyer e P�tricia da Silva Grillo,
belezas de nossa sociedade, usando

modelos de Ceranium Boutique, .

assinados por Lúcia Matarazzo

x�x-x

A Ora. Cleonice Z. Lar

gura, Ora. Suzana M. Der

clós, Ora. Marileti F. Car

valho, Ora. Regina de Oli

veira, prof. Celina Praze-

res e o Dr. Álvaro .José de

Oliveira, são os responsá
veis pela Clínica de De
senvolvimento Humano,
recentemente inaugurada
em nossa cidade.

x-x-x

Amanhã, na reitoria da

Universidade Federal de

Santa Catarina dar-se-á a

.olenidade de encerra

mento da VI Jornada Ca

tarínense de En.ferma

.

gemo A promoção conta

com a presença das- pro-
fessoras, Nilza Rocha e

Tamara Cianciaullo.
x-x-x

Do Grupo Vila Romana de
São Paulo, estamos rece

bendo o caderno especial
da revista Vogue, com os

últimos lançamentos da
moda masculina, Pierre
Cardin. A linha Evolution
de Cardin está na passa
rela da Fenit.

I
A VIAGEM DOS CONDENADOS
(Voyage of the Damned) - Um filme
ainda preso à linha do cinema de

sastre, onde a narrativa movimen
tada um grande número de pes
soas, sujeitas a um grande risco.
No caso, 937 judeus alemães que
deixam o porto de Ham�urgo,. a

bordo do luxuoso navio SI. LOUIS,
com destino a Cuba, o que seria um

paraíso, comparado com a perse
guição que sofreram pelo nazismo.

Não sabiam que a lista de passagei
ros fora pessoalmente 'aprovada
por Goébbles e que a 'viagem era

apenas para encobrir altos segre
dos militares. A narrativa é condu
zida por Stuart Rosenberg, diretor

cujo talento se evidenciou em Re
beldia Indomável e A Sala dos Es

pelhos. Um numeroso elenco, des

tacando à frente: Fayer Dunaway,
Max von Sydow, Oscar Werner,
Malcolm McDowell, James Mason,
Orson Welles. São José 15-19,45-

I HORÓSCOPO OMAR CA�DOSÓ

ARlES - Dia satisfatoriamente benéfico para a
vida sentimental, aos esportes que pratica e as

viagens 'que iniciar. Não deixe para depois os

problemas de trabalho, dinheiro- e negócios
que tenha a resolver. Fluxo favorável. Hoje,
aguarde algumas novidades.
TOURO - Dedicar-se � rotina será o melhor que
poderá fazer no período dá manhã.
Concentre-se nas suas pretensões de pro
gresso pessoal e nas suas posslbilidades de
aprimoramento em qualquer sentido. Com o

sol em seu próprio signo, há grandes favorabi-
lidades.

'

GÊME,OS - Novas perspectivas de êxito abrir
se-áo, ainda 'que sejam para ter execução a

partir do final do mês. Evite gastos supérfluos,
Cuidado com os inimigos ocultos e não se des
cuide da saúde.
CÂNCER - Deverá dar mais atenção as enormes'

póssibilidades de fazer novos proveitosos con

tatos pessoais, visitar e conhecer pessoas in
fluentes. Espere proteção a qualquer mo-

mento. J

LEÃO - Um pequeno obstáculo ou preocupa
çã.o deverá apresentar-se no transcurso das
próximas horas. Certamente não se deixará in
fl.uenciar por isto. Procure ser prático e oti
mista. Com a influência de Touro poderá ter
reais benefícios em qualquer setor da vida hu
mana.
VIRGEM - Terá todas as possibilidades de obter
sucesso, O sol em Touro indica reais benefí
cios, Saúde, amor, trabalho, casamento, pos
sibilidades de ganhar em jogos e na loteria.
Elevação espiritual. Um bom dia para a vida
sentimental e conjugal.

LIBRA - Suas chances deverão ser limitadas
razão porque lhe será aconselhável evitar abu
sos e investimento de capital, impensada
'mente. Aproveite a fase para dedicar-se a pes
soa amada e trocar idéias produtivas. Cuidado
com compromissos além das suas possibilida
des.
ESCORPIÃO - Acautele-se um pouco. diante
das notícias que ouvir, pois elas poderão ser

falsas. Favorabilidades para a vida sentimental.
Mesmo assim evite atrito com nativos de Touro"
Controle suas despesas.
SAGITÁRIO - Terá felizes e vantajosas oportu
nidades de realizar compras e negócios lucra
tivos. O período da noite poderá ser aprovei
tado em diversões. Excelente fluxo para o

amor, a saúde, o trabalho, os negócios e inte
resses imediatos.
CAPRICÓRNIO - Alguém lhe dará uma preciosa
informação se procurar orientação para algo
que deseje fazer ou realizar, Quanto a vida sen-

o timental, será bem .sucedido, Vive. o período
mais propício do ano. Não Perca a oportuni
dade de ganhar em jogos ou loteria.
AQUÁRIO - Se dirige, evite tráfego intenso e .

altas velocidades. Procure ser mais atencioso
com as pessoas de sua estima e consideração,
Presságios indicadores de sucesso familiar, no
'amor, nos negócios: na compra e venda de
propriedades e ações comedidas.
PEIXES - Alguma notícia poderá deixá-lo abor
rectdo ou irritado as primeiras horas deste dia.
Procure superar a 'emotividade colocando-se
acima dos acontecimentos, Novas oportunida
des de sucesso no plano social artístico e amo
roso, Excelentes notícias e boas viaqens.

,..:
....,1I8IJ1G I

HOMEM - Já esta em todas as

bancas o último número da
REVISTA DO HOMEM, uma

publicação da Editora Abril.

que, nesta edição, tem

grande parte destinada ao fu

tebol, mais precisamente à
próxima Copa do Mundo,
oferecendo, entre outras coi
sas, o�"Mapa das Minas" e

outros tesouros de Buenos
Aires, com todas as "dicas"
de como aprontar na Capital
Argentina,

.

Como amostra do "mate
rial", a REVISTA DO HOMEM

apresenta 18 belas "rnucha
chas" portenhas, revelando
onde às mesmas podem ser

encontradas ..
Em entrevista, João Sal

danha mostra o que falta e o

que sobra para o Brasil ser

campeão na Argentina, em

matéria sob o título "João
sem medo contra o tutebol
grossura" .

Ainda com o terna futebol,
Luis' Fernando Veríssimo,

.

com muito humor, faz uma

interessante previsão, em "O
Brasil e a Cia na copa de
1990".

Como apoio aos torcedo
nis brasilei ros que vão a

Buenos Ai res, na seção' 'Ser

viço", muitas "dicas" úteis
na matéria de viagem "Mi

B�enos Aires Querido", Car

I�s Lindenb>erg, ainos. traça

REVISTA

HOMEM'

JÁ NAS"

BANCAS'

*
Vejam só quem esteve, .mascarado, por aqui

21,45.
..

AS LOUCURAS DE UM SEDUTOR
Pornochanchada nacional, com
Vera Gimenez, Paulo Cesar Pereio,
Wilza Carla, Milion Carneiro,
Martha Andersen. Direção de Al
cino Diniz. Censura 18 anos, Coral
15-20-22hs.
A DAMA DO LOTAÇÃO - Porno
drama nacional, de Nevile D'AI
rneida, cuja fonte é Nelson Rodri
gues, com Sonia Braga, Jorge
Doria e Paulo Cesar Pereio. Cen
sura 18 anos. Cecomtur 14-111-
19,45-21,45.
HISTORIA POLICIAL (Police Story)
- Filme americano, cujo conteúdo o

título indica; os protaqonístas são

Vic Mor,row e Chuck Connors. Não
temos maiores informações." Ritz
17-19,45-21,45.
O ROUBO DAS CALCINHAS
OS OITO DO DIABO -18 anos, Roxy
14 e 20hs.
O REI LEHAR DA INGLATERRA, de
Griçoru Korintzev; transposição da
peça de William Shakespeare, feita
pelo cinema soviético. 18 anos, Ja
lisco 20hs.
CHAMAM-ME O DESTRUIDOR,"
com StuartWhitman
o GRANDE VIGARISTA.- Censura
18 anos. Gloria 20hs.
O PREDII.ETO, de Roberto Palmari,
com Jofre Soares, Suzana Gonçal
ves. 18 anos. Rajá 20 hs.

o perfil do maior torcedor
brasiletro: Gerson Sabino.

Na seção "Mulher", além
das garotas da Argentina, a

fotógrafa erótica Suse Ran
dali, decidiu retratar-se a si
mesma, da mesma maneira

que costuma fotografar seus

modelos: nua, A todas elas,
juntou-se a brasileira Cynt
hia, que já aparecido na edi

ção de feverei ro e, agora,
volta mais ampla e detalha
damente.

No "poster' gigante, além
de uma série de fotos. apa
rece Ester, uma aeromoça
muito dada.

Muito interessantes os ar

tigos: "Sete desculpas capi
tais", onde você aprende
como justificar seu atraso em

caso, provocado por sua de
mora com a "outra"; "A arte

de levantar um papagaio", no

banco, é claro e "Os novos

partidos vêm aí".
Contendo; ainda! outras

matérias de i nteresse mascu

lino, esta edição traz as cos

tumeiras seções: "De

homem para homem", "Pon

tos de Vista", "Bazar", "As

sessoria", "Em cartaz" e

"Serviço", está ?nsinando
"Os prazeres das Mesas", de

som; coquetéis "Para o auge
da noite" e "A grande moda

de inverno". ,

Preço: Cr$ 30,60.

PROFESSORAS

Precisa-se de p"'fessoras c/experiência em mater
nal. Tratar na Rua Frei Caneca, 86.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avenida Ivo Silveira. 1.401 - Estreito

Teteícne 44-3937

CEP 88000 • Flortanópolls • Santa ·Catarlna

DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

�\;\
··"tl .

Concflslfionárill

Corcel STD·
CORCEL LUXO·
Corcel STD
Corcel STD·
Corcel Luxo -

Corcel STD
Variant -

-Passat LM -

Passat -

Laranja -

Amarelo -

Bege· .

Vermelho -

Azul -

Turquesa -

Branca·
Amarelo -

Amarelo
metálico -

Marrom -

Vermelho·
Branco -

Branco -

75 -

76 -

77-
72 -

74 -

72 -

75 -

75 -

75 -

76 -

77 -

76 -

75 -

Passat LS -

Volks 1300 L -

Volks 1300 L -

Volks 1300 L -

Volks 1300

TUBARÃO SR 101 - KM. 333 - Fone (0486) 22-0044
CRICIÚMA: R. ITAJAi, 396 - Fone (0484) 33-3299

VEíCULOS USADOS À VENDA

MODELO EQUIPAMENTO COR ANO

Onibus Rodoviário Verde 1968

Ónibus Rodoviário Verde 1968

I L-1313/48 3.° eixo Azul 1976
I
L-1313/48 3.° eixo Amarelo 1976

L-1313/48 . 3.° eixo Vermelho 1975

L-113/42 3.° eixo Azul 1970

L'-608-D/35 lsoterrnica Vermelha 1976

L-1513/51 Toco Azul 1977

L-1513/48 3.° eixo Ocre 1974

Veículos revisados.

'DEPARTAMENTO
DE VEíCULOS USADOS

MARCA
Maverick Cupê
S. Luxo
Belina
Corcel G.T.
Kombi

',I,
-Passat .

." , :
Dodqe ,.;

..:.
.

Chevette
Opala
F-350 Diesel
Chevrolet C-60
Chevrolet C-60
F-754x2
F-754x2

COR

Branco preto
Branca
Amarelo/preto
Bege
Beqa, ,

Marrom '

Branco
Vermelho
Verde
Azul

Bege
Laranja
Vermelha

1975
1975
1973

,

1973

":�:o:; _��;�
1975
1975
1973
1972
1972
1968
1973

ÁLVARO AUTOMÓVEIS
COMPRA-TROCA-VENDE

Av. Hercílio luz, n.O 219
.

Chevette marrom ,.,., , 1978 OK
.

Brasília vinho . , .. 1977
Chevette bege.. . 1977
Brasília amarelo 1975

Brasília a,?ul (Financiada) , 1975
1300 L laranja 1975

Opala 4 pts. azul , 1974
1300 branco .1970

PAGAMOS O MELHOR PREÇO DA PRAÇA.

(� lBJEJIJRA MAlR]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlOS REPRESENTAções lTOA.

"'. PUbr,ns di; Arruda Ramos. 210 (Beira Mar Norte)
;:""'·s ?2-.57�)7 22-9944 e 22-9344

F-100 Azu OK , , 1978
Chevette SL Branco Equipado 1978
Chevette Bege 1977
Chevette Bege SL 1976
Ford Maverick Branco Nevasca L 1976
Passat LS Dourado 1976
Chevette Verde .. '.' 1976
Volks 1.300 Vermelho 1976
Chevette Azul 1974
Karmann Ghia TC Branco 1974
Dodge Charger R/T Vermelho 1973
Opala Branco . .I ....................•......••..... 1973

t....
Ford Corcel Amarelo Luxo 1972.....

['

Schmitt com. de ve.ículos Itda.

•
Rua Antonieta de Barros, 76

Fone 44-13r21
Estreito Florianópolis

VOLKS-1300 - OK - Bege.... . 1978

VOLKS-1300 - Branco....... . 1974

CHEVETTE'- Bege , 1976

YAMAHA - RS-125 - OK - Vermelha 1978
YAMAHA - 1.0-75 - OK - Amarela .' 19í'8
GARELLI - Laranja ·.1976
GARELLI - Verde , 1975

Financiamento 24 meses

REVENDEDOR AUTORIZADO YAMAHA

VENDE-SE
BELlNA LUXO - ANO 1977 - VERMELHA
40.000 km - NOVA - Preço Cr$ 40.000,00 Entrada e. assume

a dívida de 34 prestações preço de hoje Cr$ 1.683.00 -

Consórcio Ford. Ou Cr$ 80.000,00 a vista, dou liberada.
Tratar fone - 44-3411 ou 22-1902

VENDE-SE

CORCEL II -11 78 OK, BRANCO - Preço Cr$ 80.000,00. Faltando 20

Prestações de Cr$ 1.683,00. Aceita-se carro usado - Tratar pelo
Tel, 44.0963.

.

A ..•

'" \, '-,,, '''''' A' ''''"/''''''@
Rua Gaspar Outra 90
Estreito.- Fpolis

-

Fone: 44-0522
.

ESTOQUE �E VE'CULOS USADOS

MODELO
PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA

. SEDAN 1300 L'
5EDAN 1.300 L
SEDAN 1300 L
KOMBI
KOMBI

. KOMBI

ANO
1976
1976
1976
1975
1974
1974
1977
1976
1975
1976
1975
1974

COR
AZUL
BRANCA
BRANCA
BEGE
MARROM
VERMELHA
BRANCA'
VERMELHA
AMARELA
.AZUL
BEGE
AMARELA

Possuímos também toda a linha Volkswagen para pronta
entrega.

'

,. 'ANDRADE AUTOMÓVEIS
. Rua A.,ita Garibaldi, 68

_
FOl1e 22·8671

,.
Corcel Semi-Luxo Vermelho OK.

Volkswagen Azul Colonial 1.300-L ,
OK.

Corcel Verde Capri 1976.
Variant Azu I Caiçara 1975.

Kombi 1976 Branca (1) -

". '1'
Kombi Bege 1976 (1) .

Volkswagen Bege 1.300-L 1977.

Dodge-Dart Cupê de Luxo Vermelho 1974.
Maverick Amarelo f_il)anciado 1975.

_'

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM, 329 - FONE: 33-0677

Fiat 147 L vermelho 1977

Dodge Polara marrom , .. 1976
Brasília branca _ 1976
Volks 1500 beg.e : 1971

COMPRA-VENDE-TROCA

YAMAHA RD350 CC vermelha, ano 73 - HONDA CB 350 CC ano 72

dourada, e HONDA CB 350 CC ano 75 Azul - todas interíssirnas.
Tratar c/JORGE LEIRIA. Fone 22-9616 após as 12,00 horas de hoje.

MO.TOS -.VENDO· TROCO

",

. ORAÇÃO AO EspíRITO SANTO
Espírito Santo, vós que me esclareceis tudo, que ilu

minais todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal.
Vós que me dais o .(it�m aiMiilO de.per.Gibar ê ésquer.o.mal
que fazem e que todos os instantes de minha vida estais
comigo, eu quero que neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca quero-me
separar de vós, por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar con
vosco e todos. os meus irmãos na glória perpétua.

Obrigado mais uma vez. A pessoa deverá fazer esta

oração 3 dias seguidos. Dentro de 3 dias será alcançada a

graça, por mais difícil que seja.
Publicar assim que receber a gràça. Agradece graça

alcançada. M.d.s.

ORAÇÀO AO ESPíRITO SANTO
POR GRAÇAS ALCANÇADAS

Espírito Santo. Vós que me esclareceistudo, que ilu
minais todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal.
Vós que medais o dom divino de perdoare esquecera mal

que me fazem e que em todos os-instantes de minha vida
estais comigo eu quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca quero me

. separar de Vós, por maior que seja a ilusão material não
será o mínimo de vont-ade que sinto de um dia estar con

vosco e todos os meus irmãos 'na glória perpétua.
Obrigado mais uma vez,
A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem

dizer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por
mais difícil que seja. Publicar assim que receber a graça.
M.G.S. '

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do Sr. Olivio Menegolla, do auto
móvel mar Chevrolet Opala. Ano 1974, Placa n.? 2918, cor marrom

cajú c/faixa preta, chassis 5R87DDB145839. '

Chapecó, 09 de maio de 1978

DOCUMENTOSPER�DOS
.

EGON ALFREDO KAMPHORST. DECLARA PARA OBTENÇÃO DE
2.a VIA QUE PERDÉU OS SEGUINTES DOCUMENTOS: CARTEIRA
DE IDENTIDAqE. CARTEIRADE MOTORISTA, CPF.

MONDAí SC, 05 DE MAIO DE 1978

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do veículo Volkswagen modelo
sedan 1300 de cor vermelha ano 1974 com Carteira de Identidade,
Títu lo de Eleitor e Cartel ra de Motorista, pertencentes ao sr. Mau ri-
lio Scalabrirn.

.

Herval D'Oeste, 04 de maio de 1978

,
DOCUMENTOS PERDIDOS

_

OSVALDO DE SOUZA SOUTO, DECLARA PARA OBTENÇAO DE 28
VIA QUE PERDEU OS DOCUMENTOS DO CARRO MARCA BELlNA,
ANO 75, COR VERMELHA, PLACA SM 2397.

SAO MIGUEL DO OESTE. SC 03 de maio de 1978.

\

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
LUIS PEDRO TRESSOLl, DECLARA PARA OBTENÇAO DE 28 VIA
QUE EXTRAVIOU OS SEGUINTES DOCUMENTOS, CARTEIRA DE

HABILITAÇÃO E TERCEIRA RESERVISTA:

SÃO MIGUEL DO OESTE SC, 03 DE MAIO DE 1978

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
CIRILO JOSÉ GOMES, DECLARA PARA OBTENÇÃO DE 2.a VIA
QUE EXTR�VIOU TODOS OS DOCUMENTOS.DO CARRO MARCA
VOLKSWAGEN COR VERMELHA, PLACA BL 4214, ANO 73, CHAS-
SIS BS 307417, CERTIFICADO N.O 0180489.

• J
SÃO MIGUEL DO. OESTE SC. 02 DE MAI.G DE 1978

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foi extraviado o Certificado N.o 0135546, do Carro Opala,
cor Bege, Placa PD-0,256, Chassis-54871 BB112076 - per
tencente ao Sr. JOSE CORREA.

PRECISA:
AUXILI;,\RES DE ESCRITÓRIO
AG ENCIADOR ES
OFERECE:
Salário de Cr$ 2.000,00
60m ambiente de trabalho '

Oportunidades de promoção
EXIGE:
Quitação c/o serviço militar
título de eleitor
atestado de boa conduta
atestado de saúde
certidão de nascimento
(4) fotografiàs 3x4
OS INTERESSADOS DEVERÃO FAZER SUA INSCRiÇÃO
NO ESCRITÓRIO DA REUNIDAS, À AVENIDA IVO SIL
VEIRA,2299, . EM FRENTE Ad GINÁSIO COBEíno DE
CAPOEIRAS, DAS 08:00 ÀS 12:00 E DAS 14:00 ÀS 19:00
HS, ENCERRANDO-SE AS INSCRIÇ6ES ÀS 19:00HS DE
SEXTA-FEIRA DIA 12/05/78.

.'

REUNIDAS S.A.
TRANSPORTES COLETIVOS

LIMPA FOSSA E DESENTUPIMENTO
COM MÁQUINA

Cia de Limpeza Palhoça _ COLlMPA
Telefone 42345

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua "Max Schramm - antigo Posto 5
Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 3 44-1996.

,

PO DE PEDRA
E PEDRISCO PARA

. ,

JARDINS E PATIOS

I
'

PEDRITA
FONE 33.1302 FLORIANÓPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES_ S. A.

Entrega domiciliar na grande Florianópolis
Peça pelo fone 22-7033

,
,

Rua Santos Saraiva na 1066

aluguéis - Cobranças
Locações � Direito de Propriedade

,.L'.

_1_n_fo_rm_a_ç_õ_e_S_d..,0_S_im_ó_v_e_is_p_a_r_a_a_l_u_9_a_r__

pelos telefones - 44-1496 e 44-0341

ClíNICA Dr. SANCHES GIMENES
OUVIDOS· NARIZ· GARGANTA

Dr. EDGAR SANCHES GIMENES
Pela Escola Paulisla de Medicina - São Paulo. Rua:
RAFAEL BANDEIRA, 73 - Marcar' hora pelos fones
22·4528 e 22·0996 - Florianópolis.

DR. IRAN WOSGRAU
/

ADVOGADO
'

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
ESCRITÓRIO:

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq. ru dos Ilhéus)
.ed, Anita Garibaldi, sala 2 -: 1.0 andar - Fr � 22-4242.

Os interessados deverão dirigir-se a FIRMA
HIDREL. A Rua: CORONEL PEDRO DEMORO
_ ESTREITO.

VENDEDORES AUTÓNOMOS

Precisa-se de Vendedores com experiência no, .

ramo de Materiais para Construções. Exce�
lente Comissão, e ajuda de CombustíveL

SÓCIA (O)
Para lavanderia - que possa assumir a direção -.situada no

centro - ótima clientela - capital apenas Cr$20.000,00 - ou

vende-sé. Tratar direto Prop. Rua: ANITA GARIBALDI, 32

loja 7 - FPOLlS ..

o ESTADO
'JOAÇABA

ALGlJEM
.LHE

DEVE?
NÓS

COBRAMOS!
Qualquer espécie de
dívida em qualquer
parte do País (Che
ques, Promissórios,
duplicatas, aluguéis,
etc:.) Não recebemos
nenhum tipo de taxa
antes de efetuarmos o

.

serviço contratado.

Você quer ganhar acima de Cr$ 5.000,00?
Procure-nos, LUCIUS PROM. PART. E TU
RISMO LTDA.
Rua Fetipe.Schrnldt, 27 Ed. Dias Velho _ Conj.
405 � Florianópolis - SC '_ Fone 22.3668.

ATIêNÇÁO SENHORAS E SENHORITÁS

PARA LANCHONETE

Vendo Chapa de HAMBURGUER E PÃO - Conjugadas -

Molheira - para cachorro. quente. 'Estufa de pão e gás,
Churrasqueira a gás, Máquina de cortar queijo. Tratar pelo
telefone com Sr. ARMANDO 22-7999.

,

BARBADA

Aproveite esta verdadeira barbada! Vende-se ponto e insta
lações comerciais à Rua: Dr Heitor Blum, 141 - sala - 5
o/área 320m2, que contém: Decoração interna, balcão, pra
teleiras, luminosos e telefones, tudo por apenas Cr$
120.000,00. Interessados Tratar c/ Sr. Elias - Rua Santo'
Saraiva, 1.155, fones 44-3623 e 44-1178.

VENDO

Uma Kitinete no centro.
Um apartamento de dois quartos.
Um telefone prefixo "22".
Tratar pelo telefone 22.5665.

., , I ·t

OPORTUNIDADES S/INTERMEDIÁRIO

Ótimo aptv central c/2 dOrm., dep. emp., garagem, etc
kitinete junto ao pto de ônibus Cr$ a combinar. 100 mil a

combinar, lote nO 1016 Bal. Daniela TRATAR FONE 22-9768
.. 22-8770 (horário comercial)'

-

VENDE-SE, POR ALGUNS TROCADOS:

a) Instalação GTE 2 troncos e'10 ramais;
b) 2 lambretas; ano 1961/1971

c) 1 fotocopiadora Olivete. 305;
Tratar c/ Sr. Elias-Santo Saraiva, 1.155-fone44-3623

e 44-1178.

TERRENO - BALNEÁRIO CAMBORIÚ
Vendo um lote de 15x25 localizado próximo ao asfalto.

Facilito o pagamento. Tratar tones 22.1298 e 22.4221.

CONJUNTO COMERCIAL - CENTRO

Ed. Aplub, conjunto com 53 m2, carpet, cortinas e divisórias. Me·
tade do preço da praça. Aceito terreno ou carro como parte de

pagamento. Tratar fones 22.1298 e 22.4221.

APARTAMENTO PRÓXIMO A .UFSC

Tra�sfer�-se apto. com 3 quartos, fase fi nal de construção.
Ent. Cr$ 35.000 a combinar. Aceito carro como pérmuta.
Tratar fone 22-4221. \.. .

AlUGA·SE SALA
I Aluga-se conjunto no Centro Comercial A.R.S. com área

de 74 m2 com BWC e copa. Aluguel: Cr$ 5.500,00. TRATAR:
Tel. 22-4870 e 22-5871.

VENDE·SE

Terreno grande com área de 369m2, com uma pequena casa, com

60m2, sito à Avenida Rio Branco 38. Tratar pelo telefone 22-1895.

BARBADA
Finíssimo apartamento em Coqueiros

pequena poupança.
Tratar fone: 22-0085

TELEFONE

Residencial. Instalação imediata. Cr$ 23.000,00. Tratar

44-2326.

TELEFONES

Comercial e residencial. Prefixo "22", totalmente quitados, jnsta
lação imediata. Tratar c/Walter - Tel. 22.9645 ou a noite TII!I.
22.8440.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



, IMÓVEIS 'PI ALUGAR
L - 107 - CENTRO: Dois pavimentos (2.0 e 3.0) contendo
cada pavimento 530,00 m2, carpet, ar condicionado,
BWCs, e garagem. - Cr$ 95.000,00.
L - 129 - Coqu;iros: Apto. contendo 3 quartos, living, co
zinha, dependencla empregada, área serviço e carpet - Cr$
5.000',00.
L - 131 - Jardim Atlântico: casa contendo 3 quartos, BWC,
sala, cozinha, dependência de empregada, área de serviço
e garagem - Cr$ 3.800,00.
L _- 132.- CENTRO: Apto. c/ living, copa, cozínha.jíepen
dência de empregada, área serviço, 2 quartos e BWC - Cr$
4.500,00.
!- - 135 - CENTRO: Apto. situado à Av. Mauro Ramos,
contendo 2 quartos, 'Sala, cozinha, BWC, e'área serviço -,

. Cr$ 3.500,00..

L'- 136 - CENTRO: Apto. situado no Ed. Dias Velho, con
tendo 3 quartos, living, copa, cozinha, BWC, dependência
empregada e área de serviço - Cr$ 6.000,00. .

L -137 - COQUEIROS: casa contendo 3 quartos, sala visita,
·

sala jantar, BWC, cozinha, anexo depósito. - Cr$ 3.500,00.

IMÓVEIS Â VENDA
T - 236 - LOTES/NO JABDIM SANTA MÓNICA: com 360,00
m2 cada, por Cr$ 150.000,00 e Cr$ 200.000,00.

'<F - 233 - AGRONÓMICA: terreno com 266,00 m2 - Cr$
160.000,00 a combinar.

Rua Max de Souza, 662 - Coqueiros
Fone 44·1278 CRECI-57 .

.
,

I VENDEMOS I
Coqueiros - No Êd. Girassol o apartamento é uma mara

vilha. Possui 2 quartos gràndes, uma sala ótima com sa- l'
cada para receber as visitas, banheiro com água quente e

fria, copa-cozinha bem decorada e com água quente e fria
e uma dependênCia de serviço com banheiro para empre
gada. No térreo tem [ardtns, floreiras, área de recreação e

garagem. Na frente, a praia te� sido o melhor ponto de
encontro dos ótimos vizinhos.

::__. Você con'hece algum apto de quarto, sala, cozinha,
BWC. área de serviço e garagem, com ótimo acabamento,
localizado no Centro? Sim. Então, venha ver os que temos
em Coqueiros para lhe mostrar. Só que há algumas dife

renças: Preço em torno de Cr$100.000,00 mais barato que
outras; prestações pequenas e fixas, sem correção. Po

-rém, se a'sua necessidade for de dois quartos as facilida
des serão as. mesmas. Visite-nos sem compromisso.

Centro - Apto com 2 quartos, sala ampla, BWC" cozinha,
área de serviço, quarto e BWC de empregada. E bastante
ensolarado e tem vista para o mar. Os quartos são acarpe
tados e possuem armários de 18 linha. A cozinha está
também com armário. E bem central.

'

Ed. Trabalhador Catarinense - Apto com 2 quartos, sala,
BWC, cozinha, área de serviço. Local Central. Negócio.
direto, com ótimo preço e condições a combinar.

Centro - Apartamentb com 2 quartoe'e demais dependên-
cias para pronta ocupação. Ótimo preço.' """.".,'

,

.. "';:�
.

',-

,""" ��:��;>;,,'I "

- ,;:)����.��\,
.

Praia do Bom Abrigo - Apto com 3 quartos. d�ÍTTailf.iií:epén
dêncías e garagem todo acarpet�do, cortinado, <{CITI armá

rios. embutidos ...Está mlJ.Uo .bonlto. _ .. 1

, Sala-t� 126 Ô7m2 na parte alta (fã �pe Schmidt.Cr$
1.240.000,00. Pode ser financiadã pela CEF.

.

· Terreno em Coqueiros - Na parte alta de Coqueiros, com

linda vista pano�âmica, com 630,80m2.

.

.

i
Ci . PREDIBENS I
• la incorporadora, construtora e imobiliária \.::II a:: Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131 :
PREDIRENS' Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769 .

'"'''fI."� ...J..r,, ,;'1",,",., .,-,m ..t,.I·",Cl

adbel
IIVIOBIlIÂRIA AOBEL LTOA.
RUA: LlBERATO BITTENCOURT, 221
FONES: 44-3742 e 4�4864 _ CRECI 291
ES"FREITOllà_ FLORIANOPOLlS

.ALUGA-SE
,

.

1- Excelente casa na rua Antero de Assis, 65, e/três quartos
e demais dependências - J. Atlântico.'
2- Finissima casa na Rua Santo Antonio, �50, o/três quar
tos c/armário embutido, garagem, área de serviço - Barrei
ros.

3- Ótima casa na rua Tolentino de Carvalho, 75, c/dois
quartos e demais dependências - Balneário.
4- Excelente casa na rua Gaspar Neves, 103, c/três quartos'
e demais dependências - Sáo José. '.
5- Finissimas casas na rua Othon Malina, c/suíte, e dois
quartos, dep. empregada, garagem - Barreiros.
6- Otima casa na rua lano nO 51, e/três quartos e demais
dependências - Barreiros ..

7- Excelente casa na. rua Tupinambá, 448, c/três quartos e

demais dependências - Estreito. 1 \

8- Finissima casa c/telefone na rua Celso Bayrna, 675, c/1
suíte, dois quartos, dep. empregada, garagem, churras
queira, - Jardim Atlântico.
9" Excelente casa na rua Abel Capela, 430, e/três quartos,
c/armário embutido e demais dependências - Coqueiros.
10- Ótima casa na rua Elotério Silva Furtado c/dois quartos
c/armário embutido e demais dependências, ótimo. pátio
Jardim Atlântico.
11- Excelente casa recém construída na rua Adão Schmidt,
c/rf ois quartos e demais dependências - Barreiros.
12- Otima casa na rua João Meirelles o/três quartos e

demais dependências - Bom Abrigo.
·13- Excelente casa recém construída na rua Adolfo Kon
der, c/1 suíte; dois quartos, dep. empregada, garagem,
Campinas. .

14- Finissirna casa na rua Fe'lipe Neves 1315 - c/1 suíte, três
quartos, jardim de inverno, dep. empregada, garagem, e

dernaís dependências - Estreito ..

15- Ótima casa na rua Edson Areias, 35, o/três quartos, ar

condicionado, telefone edemais dependências - Trindade.
16- Excelente casa na rua Santa Catarina, 289 - c/dois
quartos, telefone e demais dependências � Balneário.

CASAS .

,

.'

I.

APARTAMENTO
QUARTO

Com azulejos decorados até o teto,' no- .

vin.ho, com, garagem, e corn entrada �
combinar. Financiamen�9 g"a'rantido pela
CEF. Bairro de CoqueirOs.
PREDIBENS - CRECl131 - Av. Rio Branco,

. 104 I

.

Fones: 22-6099 - 22-4769 - 22-2804

I;) E 1

I

CONSTRUTORA E IMOBILIARIA

.�_,
..
. -
._ .
...
----
---_... _

---------
SH_UtJ ,. $11.6 1"'1 �

.

BERCATON
CeI. Pedro Demoro, 1825

Fones: 44-2966 44-0368 44-3000 '

ESTREITO FLORIANÓPOLIS SANTA CATA'''''A
CREA 4918

CRCI 41

ALUGA
RI;SIDêNCIAS

* Cr$ 3.000.,00 - Estreito - 02 quartos
* Cr$ 3.500,00 - Trindade - 02 quartos
* Cr$ 2.800,00 - Estreito - 02 quartos
* Cr$ 2.600,00 - Estreito - 02 quartos
� Cr$ 2.160,00 - Estreito - 02 quartos
* Cr$ 2.500,00 - Barreiros - 03 quartos
* Cr$ 2.220,00 - Centro - 02 quartos

APARTAMENTOS
* Cr$ 7.000,00 - Centro - 03 quartos
* Cr$ 6.000,00 - Centrá - 03 quartos
* Cr$ 5.500,00 - Estreito - 02 quartos
* Cr$ 5.000,00 - Centro - 03 quartos .

* Cr$ 3.000,00 - Coqueiros - 01 quarto
. ..

�

"

SALAS COMERCI41S
* Cr$ 16.000,00 - Estreito - '.250,00 m2
* Cr$ 14.00.0,00 - Agronômica - 270,00. m2
* Cr$ 7.500,00 - Estreito - 129,00 m2
* Cr$· 5.500.,00 - Estreito - 150,00 m2
* Cr$ 1.500,00 - Capoeiras - 40,00 m2

VENDE.SE BARBADAS
TERRENOS - RARA OPORTUNIDADE: 2 lotes situados na

rua Santo Antonio. medindo 650,00m2 cada um. Preço Cr$
80.000,00 cada.

.

.

ESTREITO -Casa alvenaria, nova, com área de 180,00m2,
em ótimo local. Preço 600.000,00 Financiamento gé!ran-
tido.

.'

"-

CASAS' E TERRENOS - Nos mais diversos locais. Otimos
preços. Solicite informações.

.

ALUGA·SE
CENTRO - Ótimos aptos. 2 quartos, garagem, a partir de
Cr$ 4.200,00.
COQUEIROS - Excelentes aptos. Novos', 2 quartos, sacada,
garagem a partir de Cr$ 3.700,00
CASAS - Diversas. ESTREITO, CAMPINAS, COQUEIROS,
CENTRO a partir de Cr$ 3.500,00.

TRA"T:AR FONE: 44.3989

FONE: 22-5510 - 22-9092

ÚLTIMOS APARTAMENTOS

Do Edifício que lançamos em Coqueiros, em local desuper
valorização, estamos ofertando os últimos apartamentos
de 2 quartos com sacada, demais dependências e gara
gem. Você pagará prestação de Cr$ 2.000,00 a Cr$
2.500,00. Venha se informar e ver se realmente nãoé UI;T1
ótimo negócio.

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco. 104
Fones: 22-6099 22-'4769 22-2804

.

.

ALUGA
LOJA TERREA ED. ALFA CENTAURI75m2 ótimo preço Cr$
6.000,00.

..

ED. GABRIELA amplo apto 3 quartos dep: de empregada,
garage, área de servo demais dep. ótimo preço Cr$
6.000,00. .

ED. A COELHO apto. 2 quartos. dep. de empregada,
área de servo todo mobiliado telefone ótimo preço Cr$

.

5.000.,00.
-

ED. ANDREA apto u quarto carpet, ótimo preço Cr$
3.500.,00.. . '. .

CANASVIEIRAS apto 2 quartos demais dep. todo mobi-
liado. Cr$ 3.000,00. ..

.

VENDE
��D. CLAUDIA ótimo apto 2 quartos carpet 95m2 dep. de
empregada, área de servo esquadrias de alumínio, gás cen
trai entrega p/ 60 dias. Entrada Cr$ 40.000,00. Saldo fi:
nanc.

.

TERRENOS NA TRINDADE JARDIM LOS ANJELES 400m2,
ótimo preço. Cr$ 200.000,00.

IMÓVEIS JUCEL LTDA • ·VENDE
Fone 44-4168 - Rua Santos Saraiva. 752 - CRECI 764

, PALHOÇA
20 minutos do centro a 700m da BR101. LOTEAMENTO
SALVADOR lotes a partir de Cr$1.200 ..00 mensais preço de '

lançamento - perto de grupo escolar padaria etc.
BALNEÁRIO PONTA DE BAIXO =r: uma casa recém cons

tru lda com 15Dm2 ernS quartos sendo uma suite, sala, sala
de jantar- cozinha, BWCsocial, garagem p/2 carros, área '

de serviço, churrasqueira, por Cr$ 330.000,00 a combinar e

assumir um fi'nanciamento com prestação de Cr$ 4.282,00.
BALN ::ÁRIO PONTA DE BAIXO.- lotes com água, luz e

ónibus na porta por Cr$ 5.400,00 mensais ..
. CAPOEIRAS -'5 mihutos do centro ótima residência com 3

quartos, sendo uma suite, sala, sala.de jantar, cozinha, BWC
social, área de serviço, garagem, dependência de empre
.gada por Cr$ 650..000,00 a combinar.

fone 44-4168 - rua Santos Saraiva 752 creci 764
IMÓVEIS JUCEL LTDA

OPORTUNIDADE

Vende-se lote na Trindade. Belíssima vista.
Preço de ocasião com facilidades de paga
mento. Passa-se escritura de imediato. Tratar
Sr. Silva Fones 22-7026 e 22-6307.

TERRENOS EM CANASVIEIRAS
VENI;»E·SE

.

1. Com área de 840m2.
2. Com área de 1.200 m2
3. Com área de 1.580 m2 - Frente p/Mar.
Tratar: Rl,Ia João Pinto, 21 - Conj. 1 - Fone 22-2082 - CRECI
078. '

,

I'

. ALUGA-SE CASAS
Uma casa - à Rua Irmão Bonavita - Capoeiras, 2 quartos, 1

banheiro, sala, copa cozinha - Cr$ 2.500,09· .

Uma - Jardim Atlântico - 2 quartos, sala, copa, cozinha,
garagem, BWC, Cr$ 2.750,00.

APTOS.
.5 novos aptos, no lot. Kobrasol- Campinas, 2 quartos, sala,
copa, cozinha, dep. compl. ernpr. lavanderia - garagem -

Cr$ 3.675,00.
1 - Novo Jardim Atlântico - 3 quartos, sala, copa, cozinha,
lavanderia, garagens - Cr$ 3.300.,0.0..

SALAS
1 - Sala Comercial, Rua Fco. Tolentino - Junto com Auto

Viação Trindadense - com 13D.00m2 - Cr$ 8.000,00.

VENDE·SE
1) Duas Kitinetes no Edf. Margarida - Cr$ 250.000,00 cada
uma

2) Apto. 2 quartos c/garagem - Edf. Airton Ramalho -

540.000,00.
.

3.) Apto Beira Mar Norte c/3 quartos (1 suite) garagem -,11.°
andar - Cr$ 1.150.000,00.
4) Casa c/213m2 - Coqueiros (inabitada) construção de

primeira - Cr$ 1.300.000,00.
5) Casa Sta, Mônica c/armários embutidos e telefone -

nova - Cr$ 650.000,00..
6) Casa Classe "A" com piscina, 2 terrenos, etc.

ALUGA·SE
1) Casa Central- Chácara da Espanha - Ótima p/escr'itório
Cr$ 1b.000�00.
2) Apto 2 quartos - Edf. Presidente e/armários embutidos -

.
Cr$ 4.500,00.

.

.

.3) Apto 3 quartos c/garage,m fechada, mobiliado e

c/telefone - Cr$ 6.000,00.
4) Apto 1 quarto - Trindade - Cr$ 2.900,00.
5) Casa Colonial - Itacorubi - Cr$ 12.000.,00.
6) Apto 3 quartos - Jardim Atlântico - Cr$ .3.40.0,00.
7) Loja - Rua Gaspar Dutra (551 m2) - Cr$ 27.000,00.
DISPOMOS TAMBEM DE' LOJAS/DEPÓSITOS/

TERRENOS ETC.
Tratar com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av. Othon Gama
D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - loja 04 - fones: 22-6551 e

22-3537 - Creci n.O 58.
.

RESIDÊNCIA NA TRINDADE
VENDE·SE

Recém-construída, contendo, sala de estar. e jantar conju
gadas, copa-cozinha, 3 quartos (1 suite), banheiro social,
área de serviço: dependência completa de empregada,
garagem, churrasqueira, jardim todo gramado, carpet ta

bacow nylon, box de acrílico nos banheiros, pia de inox na

cozinha. Preço: Cr$ 680.000,00. Tratar no local - RUé!
Gama Rosa (rua em frente ao Jardim Sul Brasil], Trindade
ou fone .33-0331.

\

ÓTIMO NEGÓCIO
Apartamentos em Coqueiros, com água
quente, gás central, garagem, synteko.
Aceita-se terreno de entrada (que seja de
boa comercjalizaçáo). Transfere-se pres-
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PREDIBENS - CRECI131 -AV. Hio Branco,
104
Fones: 22-6099 - 22-4769 - 22-2804.

.
.' . ..

AV. BEIRA :MAÀ ."ORTE'·
•

"0 ",' • o:. _,'_, .
..

.

� Vende-se terrena tom :t9't;5Qm·2 e a casa
com 98.70m2 .. Ótimo: ponto para' montar eo
mércio (de esquina); Parte já está fiOélnc;iada

.

pela CEF. ..'
.

.

" \: ..••..... '.
- Vende-se na subida da Felipe SchmictlUrT:I'.:
lojae sobre-loja, própria para Cia. de.SegurQS;
Clínica, etc. (no .térreo). .

.'.
.'

"

.

PREDIBENS - CRECI t$1_-Av. Rio Branc.o, 1'04'.·
Fones: 22�6099 - 22-4769 - 22:2804

'.

TERRENO VENDE.SE

Vende-se uma área de terra com aproximadamente 30.000
m2 (48,50X610) situada em Espinheiros, frente para o as

falto, qróximo ao trevo da l3ódovia Jorge Lacerda
(Itajaí-Blumenau) em Itajaí. Area plana própria para
granja, lavoura, sltio ou chácara.
Tratar à rua Duque de Caxias, 732 ou pelo fone 44-2231
com sra. Léa em Itajaí. Informações pelos fones (0482)
33-1866,33-1926,33-1679- Ramal73 com sr. Oswaldo ou

srta., ElianÇ! em Florianópolis.

Agência Centro. Fones: 22-21-72 - 22-3682 _' 22-7493
Agência Estreito Fone: 44-2935
Agência Campinas Fone: 44,-2400

-

HORARIOS
DE FLORIANÓPOLIS para, .

.

PORTO ALEGRE - 6,00 - 8,00 -10,15 -12,00 -14,30 - 18,00-
20,00 - 22,00 - 22,15 (leitJ) e 24,00 horas.
VILA SÃO JOÃO - 6,00 - 8,00 -10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00' horas.
.

!OSÓRIO - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 - 2Ó,OO e I24,00 horas.'

'ISOMBRIO - 6.00' - 8,00 -1 0,15 -12,00 -14,30 -18,00 - 20,00 e
'

24,00 horas.

I'ARARANGUÁ '- 6,00 - 8,00 - 10,15 : 12,00 - 14,3Q - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas.
CARRO DIRETO: Fpolis-P. Alegre - 22,00 e 24,00 horas.
CARRO LEITO: Fpolis-P. Alegre - 22,15 horas.
ORLEÃES - 10,30 e 15,00 horas.

.

. IMARUI - '6,45 horas.
LAGUNA 6,00 -6,30-10,00 -14,15 -17,15 -1b,OO -20,OOe
24,00 no, 1 (direto às 17,15 horas).
IMBITUB. ,-6,30-9,40-10,OO.-14,15-17,OOe 18,00 horas.
LAU'RO MULLER - 10,30 e 15 horas. .

CRICIÚMA - �OO - 7,00 - 8,30 -10,30 - 12,00 -13,00 - 15,00 -

18,00 -

20,00t'
21,30' e 24.horas.

TUBARÃO - 0- 6,00 -7,00 - 8,00 - 8,3(1,-10,15 -10,30:
12,00 - 13,00 14,30 - 15,00 - 1 ti,30 - 16,50 (direto) - 17,30 -

18,no - 20,00 21,30 - 22,15 e 24,00 horas. Carro Di reto às
16,1 ti horas.

CAMA FRANCESA - VENDE·SE

Belfssima cáma de casal, estilo "ART-NOUVEAU", em metal dou
rado, com detalhes em relevo: Tratar pelo fOM 22.9610.

.� J

Classificados _. 19

RESTRURQNTE'
-

,CORU.JAO
.

CORRIDO DE FRUTOS DO �IAR
.

Couvert
Caldo de camarão

Siri recheado
Camarão frito

Camarão ao bafo
Camarâoà milanesa
Marisco ao vinagrete

-

Molho tártaro
'Maionese de camarão

Filet de peixe
Arroz

LAGOA DA CONCEiÇÃO
FONE 3:3--06:3:3
FLORIANÓPOLIS

o ESTADO
RIO DO SOL

Pca Nereu Ramos. 62

Fone (0.478) 22-0.224
Telex 0.473167
Cabine Pública

OXFORD 5.A. INDÚSTRIA E
-COMÉRCIO

OSAICO

Oferece colocação para:
Secretário (a) Bilingue (Inglês)
Requisitos: Dátiloqrafta Bilingue, de

preferência com conhecimentos de

exportação.
Faturista
Requisitos: de preferência com co

nhecimentos ria função
Oferece:

- Semana de 5 dias. ,

.

:-:.sa!ário compatível com'a-funçáo
';"Ótimo ambiente de trabalho.

Os interessados deverão se apresentar
a rua Jorge Diener, 88 - Oxford São
Bento do Sul -_:s..C., ou enviar Curricu
'[um e proposta para Caixa Postal 95.

........... � .

• * COZINHAS?
•
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®
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(Kitchens etc.)

* ARMÁRIOS?
* ESTANTES?

também é
com a Ástor

:.
.: .

•

�
•

•

•
•

•

•

•

•

•

•

Fabricação própria. Preços diretamente da fábrica ao cori-

sumidor.
.

Telefone chamando um dos nossos projetistas, sem com

prornisso. Há financiamentos. Atendemos. também. em

outras praças.

�áS"Dr MOVEIS.
DECORAÇOES.
PROJET0S.•

• 1�,':/��\/r.�h�,�;�t,lt�;.r�!l;i'::r ,JI,�r:_;::;��,�,;,'.' II�:�'..;: ll:J(,f; \",:,ll',,��,,'�4'�):,/ I ',n'li!'I" e

•
f (JnF!S 33·1]1f, �n;lf"!rl ,·1] l)HH •

� •••••••••••••••••••••• ®

'HDR-ÁRIOS DE,ONIBUS·
0.: FLORIANOPOLIS PARA BLUMENAU
07:30·10:30·1200·1500.18:00 hora.' DIRETOS
0.: BLUMENAU PARA FLORIANOPOLIS
CIlOO· 10:30· 1300· 1500. 1800ho.a,· DIRETOS
0.: FLORIANOPoLIS P,ARA CURITIBA .

, 0500· 07� ·09:15·1100·13:00 .. 15:00·17:00 ·19:15·21 :15 o 23:00 hór••
0.: CURlnBA PARA FLORIANOPOllS

,06:15.07:15·,0900·1100: 1300·1500·170.0·1900·21 :15 o 23115 hora.
.

0.: FLORIANOPoLIS PARA JO.INVILLE .
.

0500·05:30·0700·0900·09:15·1000·1100·12:15·1300 ·13:30·1400
14:30 . 1500 . 16:30 . 17:00 . 19:15· 19:30 . 21 :15·22:30 • 2300 hor..
Do; .IOINVILLE PARA FLORIANÓPOLIS
01:50 ·0700·07>40·08:30·09:30·09:40 . 11:25 . 12:30 . 1300· 13:25· 1500
11:26·1700·17:25·18:00·19:25·19045·21:25·23>40 .01>40 hor..

. 0.: CRICIUMA PARA sAo PAULO
Di.-lamente .. 1600 horas carro convencional II .. 1800 horas Cerro-Leito
00: solo PAULO PAII� CRICIIJMA I
Oi.iamente .. 19,.5 horaI carro convencional ... 20:15 horel OIrro-Leito
00: FLORIANOPoLIS PARA MAFRA

'

Diariamente às 061>0 hora.
00: MAFRA PARA FLORIANOPoLlS
Diariamente" 0500 horas

.00: JOINVILLE PARA LAGES
Diariamente" 0800 horas
00: LAGES PARA JOINVILLE
Di..i.�nte" 0800 hora 9,

\ .

CATARINENSE
. O TRANSPORTE CARINHOSO

ALDO ÁVII.A DA LUZ
,

OAB/SC n.? 0-015
CPF/MEn_0_001.776.289/87

e

MIRIAM LUZ ME'DEIROS
.

OAB/SC n.01.092 - CPF/MF n.0002,259.089/72
ADVOGADOS

Rua Felipe Schmidt. 33 - f;:difíció Dias Velho -

s/615 e 616 - Fones: 22-�235 e 22-7421.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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hospital três horas depois e o recado in.
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1
formava apenas o nome de um bar onde

_

rODICa' pO ICla ela deveria aguardar o telefonema dos
, raptores da filha.

- Quando uma casa é arrombada - .Giovanni Amati, o pai, levou o caso ao,
sentencia o Sargento, protessoral, - a Parlamento: tinha uma filha no çativeiro
experiência é sempre traumática para o presa por bandidos, e a mulher no hOSPi:
morador. Ele deseja no mínimo uma asso- tal, vítima da Polícia,

\ ciação de Kojak com Sherlock Holrnes na No caso Moro, essa i ncú ria é elevada ao
chefia do caso. Em lugar dessa super- cubo: a Polícia atende os trotes mais inve.
aliança, o Estado lhe envia uma jovem rnu- rossímeis e acredita em cada uma das ma.
Iher fardada, grávida de oito meses, muito nobras diversionistas das Brigadas Ver.
mais próxima de dar a luz um filho que

_ melhas, como a que remeteu todas as for.
uma solução, ças de segurança e todos os homens rãs

Se Agatha Christie pega esse tempo, disponíveis na Corte do Sol a gelados
logo produziria um de seus magistrais li- mergulhos no Laga Duchessa, em busca
vrinhos em que a chave de todo o mistério de um cadáver que ainda não existia.

estaria na barriga da Polícia. Claro que não se exigiria a virtude da
perfeição, nem o dom da adivinhação
numa Polícia desnorteada pela enxurrada
de violência que afoga a Itália. Somente
nos últimos três meses grupos terroristas
como as Brigadas Vermelhas, ou o Núcleo
Proletário Armado, responsabilizaram-se
por 17 assassinatos, 227 atentados com
feridos e mais de 900 bombas detonadas
em todos os cantos do país - números
que já garantem à 'violência italiana um
crescimento de 25% em relação ao ano
passado. Além disso, a simples atitude de
passiva simpatia pelos movimentos arma.

dos, fermentada no meio de uma juven.
tude acuada pelo desemprego e por toda a

sorte de desajustes que ele produz
transforma-se em engajamento ativo �
cada novo ano, Segundo o sociólogo
Franco Ferraroti, da Universidade de
Boma, as Brigadas Vermelhas e' outros
grupos extremistas contavam em 1976
com cerca de 750 militantes, alistados
para prestar serviços no "front". Em 77
esse número subiu para 1300 e, antes
mesmo do final do primeiro semestre de
78, esse "exército" já pode contar com-
mais de 3000.

-

Toda essa carga 'de trabalho bastaria
para descerebrar a Polícia mais bem apa
relhada do mundo. Mas a.italiana não pre·
cisava levar mais lenha para a boca do
Vesúvio. Na semana imediata ao se·

qüestro de Aldo Moro, jornais e emissoras
de TV passaram, a pedido da Polícia sete
dias estampando as fotos de·12 suspeitos
-de terrorismo, com possível conexão com

os Brigatisti. Até que alguns advoqados de
Roma compareceram às televisões com

preciosas informações a fornecer: nada
menos que. os locais onde se escondiam
essas pessoas tão procuradas.

1, O mais prezado dos direitos humanos
na Inglaterra é a excentricidade. E se há
muita "civilização" nesse privilégio, não

raro ele conduz também à revelação de
falsas devoções, Apesar de reivindicar a

fita azul do liberalismo .e do ·"Iivre arbí

trio", há nítidas ocasiões em que esse "es

tilo" do caráter britânico desejaria
readaptar-se a algumas convenções e a

outros tantos preconceitos ainda em uso

no "resto do mundo". Assim, em qualquer
canto do planeta admite-se que sentar

praça na Polícia, como jogar futebol, é
coisa "pra homem". Não se fala aqui da

quele tipo de polícia-assistente social, ou

da policial que maternalmente protege
uma criancinha perdida na multidão;
devolvendo-a aos braços da mãe aflita, Ou

da "Police-woman" que orienta o trânsito

nas grandes cidades, ""S vezes até com

exagerada eficiência. Tanta:' que os moto

-ristas "caneteados" conhecem essas de

dicadas servidoras pelo carinhoso apelido
de "vaches rouges", na França, e de

"blackhorns", na lnqlaterra - onde elas

se fardam çorn tailleurs vermelhos e pre

tos, respectivamente.
Pois a Inglaterra, apesar de todo o seu

chauvinismo latente, decidiu erradicar

qualquer espécie de "discriminação" se

xual em qualquer tipo de trabalho, mesmo

naqueles mais contra-indicados da ativi

dade policial. O resultado não era difícil

prever: o Sargento-detetive Fred Conner,
presidente da Federação Escocesa de Po

llcía. queixa-se amargamente do igualitá
rio "Sex Discrimination Act", que a seu

ver prejudica irreparavelmEmte o trabalho

da Polícia escocesa numa área como

Glasgow, onde à taxa de crescimento da

criminalidade é uma das maiores do

mundo. Equiparadas aos homens para

ocupar todos os postos da carreira, há um
epidêmico surto de mulheres-oficiais, as

quais, abstraída sua capacidade "teó

rica", não estão habilitadas para lidar na

prática com casos de violência e con

frontação física. Como os salários não atra

em, ou não retém os homens por muito

tempo na Polícia, o efetivo disponível,
mesmo para as tarefas "de choque",
compõe-se em sua maioria de mulheres.
Essa "excentricidade" está desmorali
zando o ofício, afirma o Sargento Fred

Conner, que, no minlrno, deseja ser me

lhor pago - única garantia de que a Polí
cia Britânica não se transformará na pri
meira corporação exclusivamente femi
nina do mundo. Ilustrando o que poderia
acontecer se essa perspectiva se concre

tizasse, Conner relata a perplexidade com
que um cidadão recebeu em' sua casa,

para chefiar as investigações de um caso

de roubo consumado com extrema vio

lência, uma jovem policial em adiantadís
simo estado de gravidez:

2, É possível até que a violência que
subjuga o ex-Premier Aldo Moro já tenha

'sido vencida, ou que, bem ou mal aca

bado, o episódio já esteja depositado de

baixo da fria lápide que soterrá os crimes

contra a humanidade. O que parece até
mais difícil de esquecer é a supina incom

petência com que trabaJha a Polícia ita

liana. Sua performance tem sido não só

pobre de tática como indigente em ação.
Se o Coríntians não houvesse conquis
tado o campeonato paulista do ano pas
sado, "corintiano" seria um bom apelido
para se abotoar na túnica de um "Carabi

nieri". Até agora eles perderam todas para

a� Brigadas Vermelhas, que dominam o

país com a mesma facilidade encontrada

por um exími? pistoleiro num "Saloon" de

TELEFONES

Comercial e residencial. Prefixo "22", totalmente quitados, insta
lação imediata. Tratar c/Walter - Tel. 22,9645 ou a noite Tel,
22.8440.

.
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A DIREÇÃOÓ»Ó,

LAJE PRÉ - MOLDADA 1ílPUIA
.

/�111���NTo�� 'iWir .'

PARA FORRO E PISO
M;", .. raploez. Economia de 30%. Entrega (0482)rrnediata Qualquer .quantrdadele Atendemos todo o

-esrado com assistência técnica I,' t,

. REG, CRE:.. , N.' 5.17,; . 10." Rllgião
\lENDAS: Rua Emilio Blum. �7 Florianópolis· se'

nA/ '

.

22-4001

RAÇÓES BARRIGA VERDE SIA. IND. E COM.
CGC. 83.305.078/0001-41 - CHAPECÓ - SC. - INSC.

EST: 250.092,6'11
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

'

...� ,.'

FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM
INDUSTRIAL

(SENAI)
DEPARTAMENTO REGIONAL DE SANTA CATARINA

FLORIANÓPOLIS r

CONCURSO

. ,'.

,
Luis Artur Gonzaga

Presidente da Comissão
de Licitações

DMF-SC. - Florianópolis, 09,de maio de 1978

COOPERATIVA REGIONAL DO.S
FORNECEDORES DE CANA DE AÇÚ_CAR

DO ESTADO DE SANTA CATARINA

Renato Baratieri
Presidente Substituto Edital de Convocação de Credores. O Liquidante da

Cooperativa Regional dos Fornecedores de Cana de
Açúcar do Estado de Santa Catarina "em liqu.idação
extrajudicial" convoca todos os credores da liqui
danda que ainda não declararam os seus créditos a

fazerem-no no prazo de 30 dias a contar da publica
ção do presente, instruindo a declaração com os

documentos hábeis acornprovar o crédito, mencio
nando a seu valor de origem, a classificação que por
direito lhes cabe, bem como eventuais pagamentos
recebidos por conta. Os credores serão notificados

por escrito, da decisão do liquidante a respeito dos
créditos, após o que será publicado o quadro de
credores; prosseguindo-se a liquidação como o di
reito, A correspondência poderá ser entregue dia- .

riarnente das 8 às 12 e das 14 às 17 horas no INCRA,
rua Felipe Schmidt, 85 - Florianópolis -, onde serão
fornecidas informações. São João Batista, 8 de maio
de 1978.
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De ordem superior torno público que
a Universidade Federal de Santa Cata
rinà realizará às 16:00 horas, do dia 31
de maio de 1978, em sua Sala de Con
corrências, localizada no prédio da Rei

toria, Bairro da Trindade, O recebimento
e imediata abertura das propostas à
Tomada de Preços acima referida, des
tinada à aquisição de material tipográ�
fico,

.
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DR, IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
.

. ESCRITÓRIO:
FLORIANÓPOLIS Rua Anita' Garibaldi (esq. ru dos Ilhéus)
ed, Anita Garibaldi, sala 2 - 1..0 andar - F.- '22-4242..

o ESTADO
RIO DO SUL

Pça Nereu Ramos, 62

Fone: (0478) 22-0224
Telex '0473167 �

.....................C.a.b.i.n.e.p.ú.b.l.ic.a...........�
::

"

Josoé Fortkamp
Diretor da Divisão de Material

manetas. O trágico - que na Itália jamais'
anda desacompanhado do cômico - é a

forma pela qual a Polícia desembesta em

todas as direções, como a locomotiva en-

família, "para evitar negociações diretas
com os sequestradores", a Polícia aten-

VANDA DE . SOUZA SALLES
4'. TABELIÃO DE NOTAS E

4', OFíCIO DE PROTESTOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃ� DE PROTESTOS

Por nâo terem. si!;1o �r;'c'Óntrados pessoalmente nos en

dereços !ll')i.im.tç)tnecidos, ou por recusarem a tomar ciên

cia,·faço·'�r-. aos que o presente edital virem ou dele
tiverem COI'lt'léeimento que deram entrada neste Ofício,
parl;l':'$erem protestados contra os respcnsáveis dentro do

:W�Z'clle,9al os títulos com as sequíntes características:
, .J',

" ( ">.:./. ",
,. '

,

2 DP -7,20;00 cada �,crêdor: Koesa S/A - devedor: NICOLAU
CARLOS JORDÃO. re - 23965.
Np,-.Cr$190,OQô,DO,� credor: lochpeceisa Constr. Émpr. -

apresentante- BCQ'.Bradesco S/A .- devedor: ANGELO
. NEV..eS AFiAUDA - tPF·Ô03.9$O;649�,53.·
2,_oP<.'Cr$ .16q,OO cáda« credor: Koerich S/A. - devedor:
ALBERTO SILVA F;? �CNH N.p 83616.
,DP - Cr$2.717.25" credbr:Metálúrgica Sifer lnd. e Com.
Ltda, - apresentante: Bco do 'Brasil S/A. - devedor: CO
MAPRE COM DE .AUTO PEÇAS E REPRES. LTDA..
DP IND. - Cr$ 6,000,00·- credor: Betonex Constr. lnd. Com ..

Ltda, - apresentante: Bco Bamerindus S/A - devedor:
CONSTR. GAZON LTOA.
NP - Cr$ 603,30 - credor: Credicard Cia. Tur, Prom. Adm.
devedor: HEDIO HARRV WAZEAWICK - CPF N.O,
062.267.790.
DP - Cr$ 1.075,10 - credor: Mob-Lar Ltda. - apresentante:
BcoMercantil do Brasil S/A - devedor: JORGE FONTOURA
- CPF N.o 216.118.159-91..'

.

4 NP· Cr$ 1.972,00 cada - credor: Sinal S/A. Soe, Nac, de
Crédito e Financiamento - apresentante: Gustavo F. de C.
Rocha - devedor: ELESBAO MOTA NETO - CPF N°
290.070.619.
NP - Cr$ 2.466,86 - apresentante: Bco Banespa S/A - deve-
dor: JOSÉ FERNANDES - CPF N.o 300.328.09. '

DP - Cr$ 2.000,00 - credor: Recauchutagem e Vulc. Fpolis
Ltda. - apresentante: .Gustavo F, de C, Rocha - devedor:
JOSÉ PROTÁZIO FOHSTER - CPF N.o 002,004.784-67.
NP - Cr$ 402,10 - credor: Credicard Cia. Tur, Prom. Adm. -

devedor: LAÉRCIO DE ANDRADE - CPF N.o 063.722.289.
DP - Cr$ 840,00 - credor: Madeireira Deucher Ltda. - apre
sentante: Bco Itaú S/A - cevedor: MARIO CESAR L1NHA
RES - CPF N. ° 246.427.209-44.
DP IND - Cr$ 10.415,00 - credor: Leopoldo Valkmann -

apresentante: Bco Bamerindus S/A - devedor: NABON
SHIROMA - CPF N,o-
DP - Cr$.2.328,00 - credor: Philippi e Cia - apresentante:
Bco Bradesco S/A. - devedor: FLOMAR EXCURSÕES DI
VERSAS LTDA.
DP IND - Cr$ 600,00 - credor: Acomat Maqs, e Eqs. Ltda. -

apresentante: Bco Bradesco S/A. - devedor: SILVESTRE
SILVEIRA ELETR. COM. CIA. LTOA.

.

Ced.,Cred. Industrial - Cr$ 113.302,14 - apresentante: Ba
desc S/A. - devedor: PESCADOS GANCHOS S/A. INO.
COM.
2 NP - Cr$ 2.000,00 cada - credor: Hans Oscar Schneider -

apresentante: Besc S/A. - devedor: PROMARK LTDA.
Df' - Cr$ 5.000,00 .: credor: Armatec Ltda, - devedor: WAL
SIR LESLIO DE MIRANDA VEIGA - CPF N, ° 030.034.007 -97 .

NP - Cr$ 1.628,00 - credor: Sinal S/A. - apresentante: Gus
tavo F.deC. Rochá-devedor: OSCARGIARETTA-CPF N.o
061.730.203-04.
NP - Cr$ 3.435,20 - apresentante: Banespa S/A - devedor:
SILVIO JOAQUIM GOULART - CPF N.o 492,872-59.
NP - Cr$ 1.972,00 - apresentante: Bco Nacional S/A. - deve
dor:' PUNIO SÉRGIO FRANÇA BARBOSA - CPF N.o
030.173.899. _

DP - Cr$1.130,00 - credor: Auto Acessórios Risul Ltda. -

apresentante: Bradesco S/A. - devedor: THOMAZ JULIO
MAFRA - CPF N.o 321.324.539-52.
2 LC - Cr$ 1.658,80_cada - credor: Financ, General Motors
S/A. - devedor: JOAO BATISTA ALVES LlTWISKI- CPF N°
166.205.930-20.
Carnê - Cr$ 2.142,00 - apresentante: Besc Financeira S/A. -

devedor: DÉCIO FLAVIO DE CASTRO - CPF N.o
021.624.311-49.
DP - Cr$ 13.815,00 - credor: Madeireira Tubarão Ltda -

apresentante: Célio Luciano de Souza - devedor: JOSÉ
BORGES - CPF N.o 010.867.319-72.

.

�loriat16polis, 10 de maio de 1978

VANDA DE SOUZA SALLES
Tabeliã

louquécida num pátio de manobras, sem

que ache o trilho dos resultados práticos.

deu, juntamente com Anna. Amati, ao

"convite" da voz que convocara à mãe da

moça para um encontro no confessionário
da igreja da piazza Euclide. Lá a pobre
mulher - sem saber que era seguida -

o seqüestro de Giovanna Amati, jovem de
18 anos filha do próspero dono de uma

,cadeia de �inemas, é o exemplo mais

buffo da disritmia mental que desparafu-

recolheu um bilhete deixado pelos se

qüestradores e, ato contínuo, caiu nocau-

teada por dois latagões que lhe arrebata
sou a Polícia. Interceptado o telefone da' ram o papel. Anna Amati acordou num

Há mais de três meses que estavam na

cadeia.
r

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇÕE�

Acham-se abertas a partir de 08 a 24 de maio de 1978
as inscrições ao concurso para preenchimento de uma (1)
vaga de Instrutor de Formação Profissional (Mecânica Ge
rai) no Centro de Treinamento do SENAI de São José.

CONDIÇOES PARA A INSCRiÇÃO
EXIGE-SE

a. Ouitaçáo com o Serviço Militár
b. Certidão de Nascimento (mínimo 21 anos e máximo

c. Curriculum Vitae
d. Título de Eleitor
e. Cinco anos (5) de prática na profissão competente·

dos que não tenham curso de formação profissional e dois

(2) para os que o possuam
f. Prova de conclusão do 2.° grau
g, Duas fotografias 3x4

VANTAGENS
Vencimentos de CR$ 8.19.4,00 (oito mil cento e no

venta e quatro cruzeiros) mensais e: outras vantagens,
O� interessadds ser,ão atendidos na sede do Departa

men}R B!,!gional do SENA,.I, à rua Tenente Silveira, 3$ �9,0,'
andar - Edifício. Apolo.

'

. ._ , '. .

.

MINISTÉRIO DA FAZENOA
"; .SECRETAAIA:GERÁI.. .

"

DELEGACIA'NO ÊSTADO'DE; SANTA CATARINA'"
COMISSÃO PERMAN-ENTE DE LlCtToAÇÁo'

EDITAL DE TOMADADE PREÇOS N.o 09178 '

AVISO
A Comissão PenTianente de Licitação da Delega-'

cia do Ministério da Fazenda no Estado de Santa
Catarina avisa que se acha à disposição das empre
sas interessadas, a partir desta data, no pavimento
térreo da Deleqacea, situada à Praça XV de No
vembro .n.? 14, o Edital de Tomada de Preços n.?
09/78, tendo como objeto a aquisição de- piso de
material plástico (paviflex ou similar), destinado a

esta Delegacia.
. .

TQMADA DE PREÇOS N.O 028/78
(MATERIAL TIPOGRÁFICO)

o EditaJ relativo à Tomada de Preços
encoritra-se à disposição dos interessa
dos na Divisão do Material.

Florianópolis, 09 de maio de 1978

São convocados os senhores acionistas desta so

ciedade para se reunirem em assembléia geral ex

traordinária, no dia 18 de maio de 1978, às 10 horas
na sede social, sita à Rua São Pedro, 298 em Cha

pecó, (SC), para deliberarem sobre a seguinte
,

ORDEM DO DIA:
1 - Apreciação de proposta da Diretoria, objetivando
o aumento do capital social de Cr$ 29.000.000,00
para Cr$ 32.000.000,00 em moeda corrente nacio
nal:
2 - Outros assuntos de interesse social.

CHAPECÓ, Oêde maio de 1978 - A DIRETORIA

ASSOCIAÇÃQ DE CRÉDITO E
'ASSISTÊNCIA RURAL

DE SANTA CATARINA, ACARESC

,

r. '

EDltiL D'E' TOMADA DE .

",::: '"'' '". -' ".:':.�'",EÇOS,��o.03(.78
, .

AVI$O'
t v-

Ó presidente da COll'lissã� Permanente de l.icltaçóes,
r : t.; i;, .

r torlla"p,�Qi'ico que fará ,re�l.iz,ar Fornada de- Preços para
..

.-- execução de serviços e for'�ecimento de paredes diviso-
,,_

: :rias'nas instalações d-o seuEscritório Central,
' ,

/J(s propostas deverão ser entregues até as 1.5:00 horas
do dia'19/05178;. no Escritório Central, sito à Rodovia
SC'-404 Krvr·3;no bairro deltacorubi. onde-serão forneci
das cópiasdo Edital, bem como maiores. informações. '

,
.

Florianópolis, 11 de maio de 1978

TRIBUNAL DE JUSrlçA

SESSÃO DO TRIBUNAL PLENO em 03.05.78.

DECISÕES ADMINISTRATIVAS

1)· Promoção por antigüidade para a 3.a Vara Cível de

Criciúrna:
'

",'
Indicado o Dr, Joachim Hans Werner Joesting, de Sáo

Joaquim;
.

2) Promoção por rnereçirnento.pana a Vara Criminal e dos

Feitos da Fazenda PÚblica de Itajaí:
Lista organizada com os nomes dos Drs. Ivo Evaristo de

Carvalho, Alberto Causs e Cláucio Sanches Scheffler;
3) Promoção por antigüidade para a Vara Criminal e dos

Feitos da Fazenda Pública de.Tubarão:

-Indicado o Dr. José Geraldo Batista, de Cano_inhas;
4) Remoção para a 1" Vara Criminal da Capital:
Indicado o Dr. Gert Odebrecht, da 1" Vara Criminal de

Lages;
5) Remoção para a 1.a Vara Cfvelde Joinville:

Indicado.o Dr. Alberto Luiz da Costa, da 3.a Vara Cível da

mesma Comarca;
6)' Remoção para a 1.a Vara de Rio do Sul:

Indicado o Dr. Raul Tavares da Cunha Mello, da 2.a Vara \

da mesma Comarca. '"
7) Promoção, por merecimento, para a 2" Vara de São

Miguel do Oeste:
Lista constituída dos Drs, Olavo Weschenfelder, Fulvio

Pretti eAnselrno Cerello;
8) Remoção para a 1" Vara de Curitibanos: .

Indicado o Dr. Haroldo Pabst, da 2.a Vara da Mesma Co

marca;

9) Promoção, por merecimento, para a Comarca de Tan

gará:
Lista constituída dos Drs, Emery Oscar Valentim, Pedro

Manoel Abreu e Solon D'Eça Neves.

JULGAMENTO ,

PEDIDO DE CONTAGEM DE TEMPO

N° 238 - SÃO JOSÉ - Reqte. Dr. Wilmar Philippi, Juiz de

Direito da Comarca - ReI. Des. Cerqueira.Cintra - Deferiram o

pedido para mandar averbar o tempo de 17 anos, 11 meses e

28 dias. Unânime.

Zenon Vitor Bonnassis Filho

Diretor

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA FAZENDA

SECRETARIA GERAL
DELEGACIA NO ESTADO DE SANTA CATARINA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N.o 08/78

AVISO
A Comissão Permanente de Licitação da Delega

cia do Ministério da Fazenda no Estado de Santa
Catarina avisa que se acha a disposição das empre
·sas interessadas, a partir desta data, no pavimento
térreo da Delegacia, situadà à Praça XV de No
vembro n.o 14, o Edital de Tomada de Preços, n.o

08/78, tendo como objeto a aquisição de material
permanente destinado à Delegacia do Serviço do
Patrimônio da União e Núcleo da Escola deAdminis

.tração Fazendária neste Estado.

DMF-SC, - Florianópolis, 05 de maio de 1978
Renato Baratieri

Presidente Substituto
.

,

',.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




